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Sábado 14 de diciembre de 2024 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Cámara de Diputados instalará Comisión Permanente el próximo miércoles 18 de 

diciembre.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, declaró formalmente concluido el primer periodo de sesiones ordinarias, 

anunció el acuerdo de la Junta de Coordinación Política para la conformación de la 

Comisión Permanente que fue aprobado por 429 votos y solicitó se presenten en San 

Lázaro el miércoles 18 para instalar la Comisión. [MVS]  

Pide Morena unidad; respaldan a Monreal.- Diputados de Morena expresaron su 

respaldo al coordinador de la bancada, Ricardo Monreal, luego de que el senador 

Adán Augusto López anunció la presentación de denuncias por contratos irregulares en 

el Senado. En una carta publicada por el presidente de la Mesa Directiva, Sergio 

Gutiérrez Luna, y suscrita por los diputados que integran la bancada, llamaron a la 

unidad, la cual, advirtieron fue el motivo del triunfo del movimiento fundado por el ex 

Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

"La Cuarta Transformación no es un proyecto individual ni de facciones sin el mandato 

del pueblo de México que exige de nosotros responsabilidad, madurez política y 

compromiso con el bienestar de todos los mexicanos", indica la misiva. [REFORMA P/ 7] 

[JORNADA P/1,10]  

Legisladores de Morena respaldan a Ricardo Monreal: Gutiérrez Luna.- El presidente de 

la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, compartió en redes sociales un 

documento donde los legisladores de Morena respaldan a Ricardo Monreal. El legislador 

morenista pidió unión, unidad dentro del Movimiento, también señala que deben seguir 

caminando de la mano con los mismos valores. [ADN 40]  

Claudia Sheinbaum encabeza la 115 Asamblea General Ordinaria del IMSS en Palacio 

Nacional.- El viernes 13 de diciembre se realizó la 115 Asamblea General Ordinaria del 

Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el evento lo encabezó la Presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum, entre los asistentes se encuentra la titular de la Secretaría 
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de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez y el director del Instituto, Zoé Robledo. Al lugar 

también se dieron cita la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada; el 

secretario de Salud, David Kershenobich; el secretario de la Defensa Nacional, Ricardo 

Trevilla; el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna; el presidente 

del Senado, Gerardo Fernández Noroña; entre otros. [HERALDO]  

Entre los insultos y sin cambios, aprueban PEF 2025.- “… qué manera de legislar”, fue la 

máxima del extinto Porfirio Muñoz Ledo que se escuchó más de una vez en la tribuna de 

la Cámara de Diputados, durante la presentación de reservas al dictamen del 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2025. Y en el transcurso del debate, los ánimos 

subieron de tono y hasta el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez, tuvo que 

solicitar al personal de resguardo que interviniera para calmar a los diputados y retirar 

del salón de sesiones a quienes no fueran legisladores. Finalmente, Ricardo Monreal, 

coordinador de Morena, destacó que la Cámara de Diputados solo tardó 12 horas de 

discusión para aprobar el PEF 2025. [CUARTO PODER CHIAPAS] [BAJA]  

¡Jonathan Puertos protesta como Diputado Federal por Zongolica!- Tras el asesinato de 

Benito Aguas Atlahua, Jonathan Puertos Chimalhua asumió el cargo de diputado 

federal por el Distrito XVIII con cabecera en Zongolica, cumpliendo con lo establecido 

por la Ley en la LXVI Legislatura. 

La ceremonia de toma de protesta se realizó en el recinto legislativo de San Lázaro, bajo 

la dirección del diputado presidente, Sergio Gutiérrez Luna. [NOTIVER] 

Leyes en materia de igualdad sustantiva reducirán brechas, defiende Padierna.- Las 

leyes en materia de igualdad sustantiva recientemente aprobadas en el Congreso de 

la Unión, propuestas por la Presidenta de la República serán relevantes e integrales, no 

son cambios superficiales, afirmó la vicepresidenta de la Cámara de Diputados, Dolores 

Padierna. En un posicionamiento alusivo, recordó que históricamente y no solo en 

México sino a nivel internacional, las mujeres han sido discriminadas y relegadas en 

materia salarial, económica, laboral, social, cultural y también política. [MVS]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Diputados de Morena respaldan liderazgo de Ricardo Monreal.- A través de un 

comunidado, las y los diputados del Grupo Parlamentario de Morena hicieron un 
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enérgico llamado a la unidad como el eje fundamental para continuar consolidando 

los avances de la Cuarta Transformación. Recalcaron que la unidad ha sido el pilar 

sobre el cual se construyó su movimiento, desde la histórica victoria de Andrés Manuel 

López Obrador en 2018, y que este principio debe prevalecer ahora bajo el liderazgo 

de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. 

En el contexto de este llamado, las y los diputados manifestaron su respaldo total al 

coordinador del grupo parlamentario, Ricardo Monreal Ávila, destacando su liderazgo 

como clave para mantener la cohesión y el avance del proyecto transformador. 

Valoraron su papel en la defensa del interés superior de la nación y reconocieron su 

contribución al fortalecimiento de los ideales que representan en este momento 

histórico del país. 

“Reiteramos que las reformas impulsadas en la Cámara de Diputados han salido 

adelante sin incidentes, gracias al diálogo, el debate constructivo y la búsqueda de 

consensos que caracterizan nuestra labor legislativa”, señalaron. [EXCÉLSIOR] 

[UNIVERSAL] [MILENIO]  

“No hubo irregularidades” en presupuesto del Senado, asegura Monreal.- El presidente 

de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal 

Ávila, respondió a los “infundios” de su correligionario morenista y homólogo del 

Senado, Adán Augusto López Hernández, y aseguró que no hubo irregularidades en la 

gestión del presupuesto senatorial mientras él estuvo al frente de dicho órgano 

legislativo. 

En un video de más de 5 minutos que publicó en sus redes sociales, Monreal señaló en 

primer lugar que “no hubo recorte alguno en el Senado de la República, se incrementó 

en 3 por ciento con respecto al ejercicio que está concluyendo; incluso, sobre este 

aumento, estaba enterado el senador Adán Augusto, quien hace dos días me contestó 

que ellos salían con 100 millones de pesos (mdp) más, y se aprobaron 150 mdp más, el 

3 por ciento de su presupuesto”. [JORNADA]  

Adán Augusto y Monreal chocan por supuestas irregularidades en Senado; “quien nada 

debe, nada teme”, responde diputado.-El presidente de la Junta de Coordinación 

Política del Senado, Adán Augusto López informó que la Cámara Alta presentó 
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denuncias penales y administrativas, ante la Auditoría Superior de la Federación por 

irregularidades en contratos por un monto de 150 millones de pesos.  

Posteriormente, por medio de un video, Ricardo Monreal rechazó las acusaciones que 

emitió Adán Augusto López. “Son falsedades en contra de la administración que 

encabecé. En mi vida, la adversidad y la mala fe me han perseguido siempre, pero las 

he enfrentado sin titubeos. Casi siempre provenían de la oposición hoy vienen de parte 

de correligionarios”, respondió. Señaló que hará frente a las acusaciones con la verdad, 

“quien nada debe, nada teme y entiendo que es una escena política en la que el 

teatro que están armando se va a caer”, explicó Monreal. [UNIVERSAL] [ENFOQUE] 

[INFOBAE] [MILENIO] [REFORMA] [CONTRARÉPLICA] [OVACIONES] [FÓRMULA] [LÓPEZ-

DÓRIGA] [POLÍTICO MX] [POLÍTICO MX] [QUADRATÍN] [TELEFÓRMULA] [MILENIO TV] [ADN 

40] [NMÁS] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] [RAZÓN]  

Visita Salazar Cámara de Diputados para despedirse.- El Embajador de Estados Unidos 

en México, Ken Salazar, reconoció que en materia de seguridad ambos países tienen 

que hacer muchísimo más. Salazar acudió a la Cámara de Diputados, en donde se 

reunió con el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal para 

despedirse, pues dejará el cargo el próximo 7 de enero. Monreal dijo que, salvo algunos 

episodios, la mayor parte del tiempo Salazar actuó de manera muy amigable con 

México. [REFORMA] [CONTRARÉPLICA] [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] [JORNADA] [REFORMA]  

Elogia Ricardo Monreal desempeño de Ken Salazar como embajador de EU.- El 

embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, fue “un buen interlocutor” en el 

diálogo entre ambas naciones, y “en la mayor parte de sus acciones fueron 

institucionales y respetuosas”, señaló el presidente de la Jucopo de la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal Ávila. [JORNADA] [MILENIO] [HERALDO] [CRÓNICA] [MVS] 

[LÍNEA POLÍTICA] [UNOMÁSUNO] [QUADRATÍN] [RAZÓN] [INFOBAE] [MSN] [MILENIO TV] 

[GLOBAL] [EXCÉLSIOR] [TELEFÓRMULA] [IMAGEN] [FÓRMULA] [HERALDO] [MSN] 

[MILENIO]  

PAN percibe “el peor periodo legislativo de la historia”.- La coordinadora del PAN en la 

Cámara de Diputados, Noemí Luna Ayala, calificó a la 66 Legislatura como “el peor 

periodo legislativo en la historia del país”, pues Morena y sus aliados hicieron más de 70 

modificaciones a la Constitución. [UNIVERSAL]  
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PAQUETE ECONÓMICO 2025  

El Presupuesto 2025: ¿Qué Significa para los Mexicanos?- El Congreso Mexicano acaba 

de aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2025, un tema clave que 

siempre genera debate y expectación, porque de ahí dependen muchos de los 

programas y servicios públicos que impactan directamente a los ciudadanos. En esta 

ocasión, Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Jucopo y líder del Grupo Parlamentario 

de Morena, salió a defender la propuesta, asegurando que se trata de un presupuesto 

“racional, austero y consecuente”, con el que se buscará darle estabilidad económica 

al país.  

El trabajo de los diputados para aprobar este presupuesto fue pesado, según lo 

describió Monreal, quien no ocultó lo complejo que fue llegar a este punto. 

“Terminamos a las 4:30 de la mañana, pero ya tenemos presupuesto”, expresó con un 

tono de satisfacción en sus redes sociales. Aunque la jornada fue larga y agotadora, lo 

que resalta de su mensaje es que el PEF 2025 está diseñado para dar confianza tanto a 

inversionistas nacionales como extranjeros, lo que, en teoría, debería impulsar la 

economía del país. [MAYA] [ENTERATEVER] 

Celebra diputado federal aumento de 900 MDP de presupuesto para el campo.- El 

diputado federal José Narro Céspedes, celebró el incremento de casi 900 millones de 

pesos en el presupuesto de egresos de la Federación para el campo en el ejercicio 

fiscal de 2025. Tras la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación para el 

ejercicio fiscal 2025 en la Cámara de Diputados, Narro destacó que este aumento 

fortalecerá los programas clave para el campo mexicano, como la producción para el 

bienestar; resaltó que con este incremento se podrán desarrollar iniciativas para 

avanzar en la transición energética en el sector agrícola. [JORNADA]  

INE adelanta que solicitará una ampliación de su presupuesto.- Al INE le recortaron 13 

mil millones de pesos, de los 40 mil millones que había solicitado solo para esta 

organización de los comicios. La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, 

informó que reajustarán la organización, aunque adelantó que más adelante 

solicitarán una ampliación del presupuesto. [NMÁS]  
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REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Quitan voto foráneo para elección judicial; el INE reciclará cajas, urnas y mamparas.- 

Los mexicanos que viven en el extranjero no podrán votar en la elección judicial debido 

a que el voto foráneo no fue regulado expresamente en la nueva Ley General de 

Instituciones y Procedimientos Electorales. Con siete votos a favor y tres en contra, el 

Consejo General del INE aprobó no aplicar esta modalidad de participación para la 

renovación de jueces, magistrados y ministros en 2025. Consejeros que se pronunciaron 

en contra de ese acuerdo, como Claudia Zavala, afirmaron que no se puede negar un 

derecho político que ya se ejerce sólo por el hecho de que el Congreso tuvo una 

omisión. Es mejor, dijeron, asumir que es la falta de recursos suficientes lo que obliga a 

excluir a los paisanos. También se aprobó reutilizar canceles, cajas paquete, urnas, 

mamparas y marcadoras de credenciales existentes en los inventarios de las juntas 

distritales. [EXCÉLSIOR]  

Debe el INE explicar costos de la elección judicial: Sheinbaum.- El INE debe 

transparentar en qué usará los recursos para el proceso de elección de los nuevos 

juzgadores del Poder Judicial, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum: sería muy 

bueno que el INE dijera en qué va a gastar (los recursos públicos), porque ellos 

originalmente pidieron más presupuesto que en 2024. Resaltó que, a diferencia de lo 

ocurrido este año, cuando se realizó la contienda electoral más grande en la historia 

del país, en la elección del 1º de junio próximo no va a haber un financiamiento a 

campañas. [JORNADA]  

Aprueba Senado leyes secundarias de reforma al PJ.- Antes de concluir el periodo 

ordinario de sesiones, el Senado aprobó dos leyes secundarias de la reforma judicial y 

de la modificación a la Carta Magna que establece la supremacía de la Constitución, 

entre las críticas de la oposición y la argumentación de Morena y sus aliados de que se 

sientan las bases para una impartición de justicia pronta y expedita. [JORNADA]  

DIPUTADOS 

Diputados avalan integración de Comisión Permanente.- El Pleno de la Cámara de 

Diputados avaló la designación de los legisladores que van a integrar la Comisión 

Permanente del Congreso durante el primer receso de la actual legislatura. Son 10 
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diputados de Morena, tres del PAN, dos del Partido Verde, dos del PT, 1 del PRI y uno de 

Movimiento Ciudadano. [HERALDO]  

Segob se reunirá con diputados.- Ya se contempla una reunión con la Secretaria de 

Gobernación y diputados de todas las bancadas, con el fin de aprobar temas para el 

desarrollo del país, así lo expuso Graciela Ortiz, diputada del PRI. [HERALDO]  

OPINIÓN  

COLUMNA/ ROZONES/ ...Y ya hay cierre de filas con Monreal Y hablando del choque 

Adán-Monreal, los que no tardaron en cerrar filas con este último fueron los diputados 

que conforman la bancada de Morena en San Lázaro, centralmente Sergio Gutiérrez 

Luna. Lo que, nos comentan, viene a dar cuenta de que el asunto amenaza con 

escalar. "Expresamos nuestro total respaldo a nuestro coordinador, Ricardo Monreal 

Ávila, cuyo liderazgo ha sido clave para consolidar los ideales que representamos en 

este momento histórico de México", se apuraron a señalar en un comunicado signado 

por los integrantes de la fracción parlamentaria. [RAZÓN/p2] 

COLUMNA/ SACAPUNTAS/ ** EL QUE MUCHO SE DESPIDE.- Resulta que el saliente 

embajador de EU, Ken Salazar, dedica estos días a despedirse de sus amigos mexicanos. 

El pasado miércoles invitó a una recepción a empresarios, políticos, diplomáticos y 

periodistas, para un último convivio. Ayer fue a San Lázaro a decir "hasta pronto" a 

Ricardo Monreal; y prevé visitar a otros personajes. [HERALDO/p2] 

COLUMNA/ IVONNE MELGAR/ RETROVISOR/ 2024, EL AÑO DEL "NUEVO RÉGIMEN".- Y ante 

el avasallamiento de la hegemonía de Morena que renovará al Poder Judicial en las 

urnas, decenas de jueces y magistrados abandonan la resistencia para buscar el voto. 

Porque más allá de la forma en que consiguió el número de legisladores requeridos para 

cambiar la Constitución, el cambio es letal: el gobierno hoy puede prescindir de la 

oposición. [EXCÉLSIOR/p9] 

Escribe sobre el tema ANA LAURA MAGALONI [REFORMA/p9] 

COLUMNA/ GUILLERMO ZAMARRIPA/ DE CONVICCIÓN LIBERAL / REFORMAS 

CONSTITUCIONALES QUE LIMITAN LIBERTADES.- Mi premisa es que cada persona debe 

tener libertad de elección. El modelo con el que compite es que alguien impone 
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restricciones que impiden a la gente elegir. Lo anterior no se debe entender como que 

el Estado en ninguna circunstancia puede imponer normas que limiten el actuar de los 

individuos. Si deben existir líneas rojas, que por una razón de interés público no se 

pueden cruzar. El análisis lo hago sobre dos reformas constitucionales que limitan la 

libertad de elección de los individuos. [EXCÉLSIOR/p16] 

Sobre el tema escribe SALO GRABINSKY [EXCÉLSIOR/p16] 

ARTÍCULO/ ENRIQUE VARGAS/ ¿NUEVO ESTADO?.- Estamos siendo testigos históricos de 

un proceso de regresión democrática con la máscara de un supuesto nuevo Estado. El 

discurso oficialista en la tribuna del Congreso de la Unión repitió muchas veces que la 

reforma constitucional por la que se han eliminado siete organismos autónomos tenía 

como objetivo principal terminar con la corrupción, pero el hecho de que por horas un 

larguísimo número de diputados y de senadores estuvieran repitiendo ese argumento 

no lo convierte en verdad. Los organismos autónomos surgieron, en parte, porque el 

Estado del partido único había perdido completa credibilidad- La exigencia social se 

convirtió en presión y se constituyeron entes como el IFE y la CNDH…[UNIVERSAL/p17] 

ARTÍCULO/ ADRIÁN ALCALÁ/ EXPECTATIVAS ANTE LA DESAPARICIÓN DEL INAI.- La 

desaparición del INAI representa un desafío significativo para el sistema democrático 

mexicano. Sin embargo, también puede ser una oportunidad para que el gobierno 

demuestre su compromiso con los derechos humanos. Para ello, será necesario construir 

nuevas estructuras y mecanismos sobre las ya existentes, que no solo igualen, sino que 

superen los estándares hoy establecidos por el INAI y el Sistema Nacional de 

Transparencia. [UNIVERSAL/p16] 

ARTÍCULO/ CARLOS MATUTE/ LAS RESPONSABILIDADES ADMINISTRATIVAS IMPORTAN.- El 

miércoles 11 de diciembre se aprobaron las reformas a la Ley General de 

Responsabilidades Administrativas propuestas por este gobierno, pero no se incluyó esta 

armonización, ni en el proceso legislativo se llamó la atención sobre la existencia de la 

minuta ya aprobada por la Cámara de Diputados. Tampoco se tomaron en 

consideración varios aspectos de la Ley que ha estado en el debate en las entidades 

públicas, las autoridades, los académicos y los especialistas de la materia. 

[CRÓNICA/p4] 
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ARTÍCULO/ ALEJANDRO MORENO/ MÉXICO PIERDE INVERSIONES Y CONFIANZA.- Uno de 

los factores más alarmantes ha sido la reforma política que aniquila la autonomía del 

Poder Judicial de la Federación, lo cual mina la confianza ciudadana y de negocios, 

creando incertidumbre jurídica. Además, la desaparición de órganos autónomos y 

coordinados de energía ha limitado el contrapeso necesario para garantizar 

transparencia, eficiencia y buenas prácticas. [UNIVERSAL/p16] 

COLUMNA/ FRENTES POLÍTICOS/ VAPEADORES TÓXICOS.- Desde Palacio Nacional, la 

presidenta Claudia Sheinbaum destacó la importancia de cuidar la salud juvenil, 

señalando los peligros de los vapeadores, productos que contienen sustancias 

altamente dañinas, según la Cofepris. Armida Zúñiga Estrada, titular de la dependencia, 

respaldó la alerta con datos que revelan la toxicidad detrás de sus etiquetas. 

Sheinbaum celebró la aprobación legislativa para prohibir estos dispositivos, 

subrayando su compromiso con la protección sanitaria. [EXCÉLSIOR/p11] 

COLUMNA/ DANIEL AGUILAR/ UN CIERRE DE AÑO CON MÁS EQUIDAD.- La reciente 

aprobación de la reforma laboral que otorga derechos a los trabajadores de 

plataformas digitales en México representa un cambio histórico en el panorama laboral 

del país. Esta ley, que busca incluir en el Instituto Mexicano del Seguro Social (ÍMSS) y en 

el Infonavit a conductores de Uber, DiDi, repartidores de Rappi y otros trabajadores del 

sector, es un paso crucial hacia una sociedad más justa y equitativa. [SOL DE 

MÉXICO/p16] 

COLUMNA/ PEDRO SÁNCHEZ/ CARTAS POLÍTICAS/ REGÍMENES FUERTES.- Se antoja que 

2025 será un año especialmente complicado y será, ahora sí, con el acomodo de las 

fichas del tablero de los próximos 4 años. Sheinbaum ya estará un poco más liberada 

de la agenda legislativa del Plan C de AMLO y podrá avanzar en su agenda y, por otra 

parte, ya convivirá con Trump, quien se convertirá desde la perspectiva de muchos en 

un tema constante y continuo durante toda la administración -sobre todo, a la luz de la 

revisión del T-MEC-. [RAZÓN/p2]  

COLUMNA/ KIOSKO/ JALONEO ENTRE MORENISTAS.- Donde "hay tiro", nos comparten, es 

en Hidalgo, entre el senador Cuauhtémoc Ochoa (Morena) y el secretario de Gobierno, 

Guillermo Olivares (Morena). Nos relatan que don Cuauhtémoc acusó a don Guillermo 

de amedrentar a los alcaldes que acuden al Senado en busca de apoyo, le advirtió 

que tiene presupuestos que pueden ser revisados por la Auditoría Superior de la 
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Federación y que desde el Poder Legislativo "tienen mucho de dónde buscarle si tiene 

algo", a lo que don Guillermo rechazó haber amenazado a los ediles… [UNIVERSAL/p10] 

COLUMNA/ GLORIA MUÑOZ/ LOS DE ABAJO/ ALERTA POR NUEVO FISCAL EN CHIAPAS.-  

La designación de Jorge Luis Llaven Abarca como nuevo fiscal en Chiapas puso en 

alerta a más de 60 organizaciones de México y otros países, quienes advirtieron que 

"con este nombramiento se evidencia una resistencia a implementar en Chiapas las 

reformas constitucionales en derechos humanos, la Ley General para Prevenir y 

Sancionar la Tortura y otros instrumentos internacionales de derechos humanos que el 

gobierno está obligado a cumplir y respetar. [JORNADA/p6] 

COLUMNA/ PATRICIA CARRASCO/ DOBLE EFECTO/ MAL PRESAGIO PRESUPUESTO AL 

SECTOR SALUD.- Personal de salud, principalmente médicos, de enfermería y técnicos 

de hospitales públicos de todo el país, aglutinados en la Asamblea Nacional de 

Trabajadores de la Salud, externaron su rechazo al presupuesto aprobado al sector de 

la salud para 2025. De acuerdo a la ANTS, con ese recorte al presupuesto se pone en 

riesgo el derecho a la salud de la población en México y se atenta gravemente contra 

las condiciones salariales… Adelantó que en caso de que el gobierno insista en 

mantener una política de cerrazón ante las demandas de las y los trabajadores 

convocarán a Paro Nacional del Sector Salud en los primeros días de enero del 2025. 

[PRENSA/p10] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Plan Hídrico Nacional: una promesa que debe materializarse y no sólo quedar en el 

papel.- El Gobierno Federal, a través de la presidenta Claudia Sheinbaum, 

presentó hace unos días un ambicioso Plan Nacional Hídrico 2024-2030 que 

promete una inversión histórica de 100 mil millones de pesos en obras estratégicas 

para garantizar el abasto de agua en el país. Sin embargo, al analizar a detalle el 

proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, surge una inquietante 

disonancia entre las promesas del plan y la asignación real de recursos. La 
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pregunta que surge es: ¿Estamos ante un plan bien intencionado, pero poco 

realista, o simplemente ante un ejercicio de relaciones públicas?. [INFOBAE] 

GOBIERNO 

Avala el Gobierno tome fondos de Infonavit.- Vía fast track, en menos de 24 horas, el 

pleno del Senado aprobó la iniciativa que envió la Presidenta Claudia Sheinbaum, con 

la cual se autoriza al Infonavit disponer de 2.4 billones de pesos de las aportaciones de 

los trabajadores por concepto de vivienda; se da más representación al Gobierno en el 

instituto, lo que rompe el carácter tripartita. [RAZÓN / p8] 

JUDICIAL 

Fiscalía visita dos hospitales por el brote de Klebsiella.- Agentes de la Fiscalía General de 

Justicia del Estado de México iniciaron trabajos de investigación en Toluca en los 

hospitales Materno Perinatal Mónica Pretelini Sáenz y del Niño debido a las diligencias 

por las muertes relacionadas con la bacteria Klebsiella oxytoca. [MILENIO / p11] 

GENERAL 

Mandatarios fronterizos alistan planes de apoyo.- Gobernadores de los estados que 

integran la frontera norte de México aseguraron estar preparados para recibir a las y los 

connacionales en caso de que se concrete el plan de Donald Trump acerca de 

deportaciones masivas. A la salida de la 115 Asamblea General del IMSS celebrada en 

Palacio Nacional, el gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, afirmó que su entidad se 

encuentra preparada con albergues y programas que contemplan el ofrecimiento de 

empleo, así como de asistencia jurídica para la comunidad migrante. [RAZÓN / p4] 

Cofepris alerta que daño a la salud por vapeadores no es cosa menor.- Estudios 

realizados al contenido de vapeadores revelaron que estos contienen diversas 

sustancias nocivas para la salud, situación que se torna en un verdadero problema de 

salud en el largo plazo, si se toma en cuenta que estos dispositivos, cada vez más son 

utilizados por adolescentes e incluso niños. [CRÓNICA / p5] 

ECONOMÍA 
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Peso hila tres semanas al alza; cierra en 20.12.- El peso se mantuvo estable en la sesión 

y terminó con una apreciación de 5 centavos (0.25 por ciento) en la semana, pese a un 

fortalecimiento del dólar, que anotó su mejor semana en un mes. El operaciones al 

mayoreo, el peso cerró el viernes en 20.12 unidades por dólar, sólo un centavo por 

debajo de la cotización previa. [JORNADA / p15] 

Buen Fin supera expectativas de ventas.- Con un aumento de 15.5% en el número de 

ventas, el pasado Buen Fin impuso un récord en el sector comercial nacional, según 

informó la Secretaría de Economía (SE). Celebrado en el mes de noviembre de los días 

15 al 18, el programa contó con la participación de más de 190 mil establecimientos y 

257 Cámaras de Comercio. [RAZÓN / p11] 

INTERNACIONAL 

Biden pone en venta 30 mil postes destinados al muro.- La decisión de la administración 

del presidente saliente de Estados Unidos, Joe Biden, de poner en subasta decenas de 

miles de postes de acero que no fueron usados para la construcción el muro fronterizo 

con México detonó el primer encontronazo con miembros del próximo gobierno de 

Donald Trump, a 40 días de que asume el poder. [MILENIO / pp-p6-p7] 
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 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 14-12-24  LEGISLATIVO 

Diputados de Morena respaldan liderazgo de Ricardo 
Monreal 
 

 
 
A través de un comunidado, las y los diputados del Grupo Parlamentario de 
Morena hicieron un enérgico llamado a la unidad como el eje fundamental 
para continuar consolidando los avances de la Cuarta Transformación. 
Recalcaron que la unidad ha sido el pilar sobre el cual se construyó su 
movimiento, desde la histórica victoria de Andrés Manuel López Obrador en 
2018, y que este principio debe prevalecer ahora bajo el liderazgo de la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. 
 



 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 14-12-24  LEGISLATIVO 

Los legisladores señalaron que el proyecto de la Cuarta Transformación no es 
individual ni de facciones, sino un mandato colectivo del pueblo de México 
que demanda responsabilidad, madurez política y un compromiso absoluto 
con el bienestar de todas y todos los mexicanos. Subrayaron que los logros 
alcanzados hasta ahora son fruto del esfuerzo conjunto y de la capacidad de 
su movimiento para priorizar los intereses de la nación por encima de 
cualquier diferencia personal. 
 
En su mensaje, resaltaron que la unidad no solo ha permitido superar retos 
históricos, sino que también es el legado que dejó quien fundó su 
movimiento: “La unidad fue el motor que impulsó la victoria de nuestro 
movimiento y debe seguir siendo el eje rector que guíe nuestros pasos”, 
afirmaron. 
 
 En el contexto de este llamado, las y los diputados manifestaron su respaldo 
total al coordinador del grupo parlamentario, Ricardo Monreal Ávila, 
destacando su liderazgo como clave para mantener la cohesión y el avance 
del proyecto transformador. Valoraron su papel en la defensa del interés 
superior de la nación y reconocieron su contribución al fortalecimiento de los 
ideales que representan en este momento histórico del país. 
 
“Reiteramos que las reformas impulsadas en la Cámara de Diputados han 
salido adelante sin incidentes, gracias al diálogo, el debate constructivo y la 
búsqueda de consensos que caracterizan nuestra labor legislativa”, 
señalaron. 
 
Asimismo, hicieron hincapié en que la política debe ser un ejercicio de 
conciliación, no de confrontación, destacando que su prioridad es atender las 
necesidades y resolver los problemas del pueblo mexicano. 
 
El posicionamiento incluyó un llamado a los actores políticos, especialmente 
a los que forman parte de su movimiento, para que trabajen de la mano y 
fortalezcan los valores de unidad y congruencia que han sido fundamentales 
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para la transformación del país. En este sentido, recordaron que la historia 
demuestra que solo un movimiento sólido y unido puede superar los desafíos 
que enfrenta la nación. 
 
Finalmente, reafirmaron su compromiso de continuar defendiendo los logros 
alcanzados y priorizando el bienestar de la población, destacando que el 
principal objetivo del movimiento es consolidar un México más justo, 
equitativo y solidario. “Sigamos avanzando juntos, con la unidad como 
nuestra mayor fortaleza y con la transformación de México como nuestra 
guía”, concluyeron. 
 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-morena-respaldan-
ricardo-monreal/1689635 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-morena-respaldan-ricardo-monreal/1689635
https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-morena-respaldan-ricardo-monreal/1689635
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Cámara de Diputados instalará Comisión Permanente 

el próximo miércoles 18 de diciembre 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- El presidente de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, declaró formalmente 

concluido el primer periodo de sesiones ordinarias, anunció el acuerdo de 

la Junta de Coordinación Política para la conformación de la Comisión 

Permanente que fue aprobado por 429 votos y solicitó se presenten en San 

Lázaro el miércoles 18 para instalar la Comisión. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1_gbxlfPeJzHJbwzfaJOc1YYcLIYQmTQ4/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1_gbxlfPeJzHJbwzfaJOc1YYcLIYQmTQ4/view


 

 
 
 
 

 

Legisladores de Morena respaldan a Ricardo Monreal: 

Gutiérrez Luna 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPE SAN MARTÍN).- El presidente 

de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, compartió en 

redes sociales un documento donde los legisladores de Morena 

respaldan a Ricardo Monreal. 

 

El legislador morenista pidió unión, unidad dentro del Movimiento, 

también señala que deben seguir caminando de la mano con los 

mismos valores. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9736?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9736&authkey=!AIAsTs61jnUZs1o&ithint=vi

deo&e=u5RhZU  
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Claudia Sheinbaum apuesta por un sistema único de 
salud 

 

 
 
Para garantizar realmente el derecho a la salud, la Presidenta Claudia Sheinbaum aseguró 
que el objetivo es crear un solo sistema de salud para atender, sin importar la 
derechohabiencia, a las y los mexicanos. 
 
En la 115 Asamblea Ordinaria del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), celebrada en 
el Patio Central de Palacio Nacional, la primera mandataria hizo énfasis en la atención que 
se debe brindar a las personas que requieran algún servicio de salud. 
 
“Que la atención siempre sea como se merece un pueblo solidario, como el pueblo de 
México, también nuevos hospitales y nuevos centros de salud y en el equipamiento de los 
actuales", sostuvo Claudia Sheinbaum. 
 
“Y en avanzar en la integración de un solo sistema de salud que permita cualquier mexicano 
y mexicana pueda acceder a un centro de salud o un hospital, independientemente de la 
derechohabiencia, en ese momento estaremos alcanzando el verdadero acceso al derecho 
a la salud”, sostuvo la titular del Ejecutivo federal. 
 
En la Asamblea, la Presidenta reconoció la labor que ha desempeñado Zóe Robledo al frente 
del IMSS. 
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“Termino felicitando a Zoé Robledo por la conducción que ha tenido al frente del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, creo que no hay ningún otro director en la historia del IMSS que 
haya viajado tanto a cada uno de los centros de salud, a cada uno de los hospitales, como lo 
ha hecho Zoé, además con un gran liderazgo en la institución, muchas felicidades Zoé”, 
sostuvo este 13 de diciembre. 
 
Zoé Robledo informó que la prioridad, en el segundo piso de la Cuarta Transformación, es 
fortalecer el IMSS-Bienestar. 
 
“En el segundo piso de la transformación la prioridad sigue siendo fortalecer al IMSS 
Bienestar, nos tocó participar en su diseño, en la creación de sus bases jurídicas, en la firma 
de los convenios, en la transferencia de más de 9 mil unidades y en la basificación de sus 
primeros trabajadores”, recalcó. 
 
Sin embargo, dijo estar consciente de las necesidades de los derechohabientes: 
 
“Vamos a fortalecer tres frentes de batalla, de acuerdo a lo que nos dicen los propios 
derechohabientes: trato, tiempo y abasto”, reconoció. 
 
En la Asamblea, Robledo informó los avances e inversiones que se han realizado en los 
últimos años en el IMSS. 
 
Al evento asistieron trabajadores del Instituto, también legisladores y legisladoras, así como 
titulares de los Ejecutivos estatales, además de representantes de los sectores obreros y 
patronal. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/13/claudia-sheinbaum-encabeza-la-
115-asamblea-general-ordinaria-del-imss-en-palacio-nacional-661352.html  
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https://www.cuartopoder.mx/nacional/entre-los-insultos-y-sin-cambios-aprueban-pef-2025/516161 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/entre-los-insultos-y-sin-cambios-aprueban-pef-2025/516161
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https://bajanews.mx/noticias/35735/Aprueba-la-Camara-de-Diputados-el-Presupuesto-de-Egresos-2025 

https://bajanews.mx/noticias/35735/Aprueba-la-Camara-de-Diputados-el-Presupuesto-de-Egresos-2025
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https://www.notiver.com/primera/jonathan-puertos-protesta-como-diputado-federal-por-zongolica/ 

https://www.notiver.com/primera/jonathan-puertos-protesta-como-diputado-federal-por-zongolica/
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Diputados de Morena cancelan megaposada en 

restaurante de colonia Anzures, pero algunos se 

reúnen en el Pedregal 

Luego de la polémica que se generó en redes sociales, los diputados de 

Morena cancelaron su megaposada en un restaurante de la colonia Anzures; 

algunos legisladores se organizaron y convivieron en un restaurante de 

Jardines del Pedregal 

 

La bancada de Morena dio marcha atrás a la megaposada a la que asistirían 

sus 253 diputados en un restaurante de la colonia Anzures. Al final, un 

pequeño grupo de legisladores se reunió en otro restaurante de la 

colonia Jardines del Pedregal. 

https://animalpolitico.com/politica/ricardo-monreal-helicoptero-privado


 

LEGISLATIVO 14/12/24  

Originalmente los diputados morenistas tenían planeado reunirse en 

el restaurante Los Cotorritos, pero Ricardo Monreal, el coordinador de la 

bancada, anunció en redes sociales que no se realizaría ningún festejo por la 

polémica que se había generado en medios y redes sociales. 

Finalmente un grupo de diputados se reunió en el restaurante Bodega de Mar, 

ubicado en el sur de la Ciudad de México, en la colonia Jardines del Pedregal. 

Algunos de los asistentes calcularon que participaron unos 15 legisladores, 

mientras otros asistentes dijeron que hasta 40 morenistas estuvieron 

presentes. Monreal fue uno de los ausentes de la noche. 

Gabriela Jiménez, vicecordinadora de Morena, fue la organizadora del evento, 

pues había algunos diputados de otros estados que ya tenían previsto quedarse 

en la Ciudad de México para la posada que se realizaría en Los Cotorritos. 

La reunión de los integrantes de Morena se llevó a cabo entre música y con un 

intercambio de regalos que los mismos legisladores compraron para darlos a 

sus compañeros.  

Según el menú del restaurante Bodega de Mar, las quesadillas de pescado 

cuestan unos 65 pesos y un caldo de camarón 75 pesos. Entre los alimentos más 

caros está el cóctel de caracol a 430 pesos y el ceviche de Caracol al mismo 

precio.  

Entre los asistentes al encuentro estuvo Dolores Padierna, vicepresidenta de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, quien aseguró que esta reunión la 

pagaron los propios legisladores con su dinero. 

“Estuvo muy bonito, muy agradable, hicimos un intercambio de regalos, 

comimos unos tacos muy sabrosos de bistec con queso, dimos unas palabras, 

cantamos”, expresó Dolores Padierna al salir del restaurante poco antes de las 

23:00 horas. 

La vicepresidente de la Cámara compartió que ella regaló tres vinos de Baja 

California comprados en La Europea, y a ella le tocó un reloj de arena.  
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“A mí me tocó, ni mandado a hacer, un reloj de arena para medir en la tribuna”, 

dijo entre risas la líder morenista.   

Otros legisladores presentes fueron, por ejemplo, Daniel Murguía, Irma Juan 

Carlos, Sergio Mayer, José Narro Céspedes y José de Jesús Baldenebro. 

También participó Ana Karina Rojo Pimentel, integrante del Partido del 

Trabajo. 

Diputados de Morena celebran tras intenso periodo de sesiones 

Los diputados morenistas aprovecharon para reunirse luego de un intenso 

periodo de sesiones en el que se aprobó la reforma al Poder Judicial, además 

de otras reformas constitucionales promovidas por el expresidente Andrés 

Manuel López Obrador y la presidenta Claudia Sheinbaum. 

La última sesión de los legisladores concluyó a las cuatro de la mañana del 

jueves 12 de diciembre, una reunión de trabajo en la que aprobaron el 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2025. 

Sobre el costo del consumo en la reunión, hubo diferentes versiones. Dolores 

Padierna señaló que hubo una cooperación de mil pesos para pagar los 

alimentos, aunque otros diputados señalaron que cada quien pagó por 

separado. 

Aniceto Polanco, diputado migrante, dijo que solo consumió un vaso de tequila 

y lo pagó por aparte, mientras el diputado José de Jesús Baldenebro mencionó 

que consumió dos tacos.  

“Tenemos derecho a reunirnos entre compañeros”, dijo Polanco al salir de la 

reunión en la que participó solo unos minutos, pues ya tenía agendado 

actividades para el siguiente día.  

“Estuvimos unos compañeros, una cenita, una plática, abrazos de amistad, de 

cariño”, dijo el diputado Polanco. 

Por su parte, el diputado José de Jesús Baldenebro dijo “fue un convivio, dos 

tacos cada uno, quien quisiera comer y se acabó, no se preocupen”. 

https://animalpolitico.com/elecciones-2024/presidencia/claudia-sheinbaum-presidenta-mujeres
https://animalpolitico.com/politica/presupuesto-egresos-aprobado-sheinbaum-morena-diputados
https://animalpolitico.com/politica/presupuesto-egresos-aprobado-sheinbaum-morena-diputados
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https://animalpolitico.com/politica/diputados-morena-reunion-pedregal-

megaposada 



 

 
 
 
 

Leyes en materia de igualdad sustantiva reducirán brechas, 
defiende Padierna 

 
 
Las leyes en materia de igualdad sustantiva recientemente aprobadas en el 
Congreso de la Unión, propuestas por la Presidenta de la República serán 
relevantes e integrales, no son cambios superficiales, afirmó la vicepresidenta 
de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna. 
 

 
 
En un posicionamiento alusivo, recordó que históricamente y no solo en 
México sino a nivel internacional, las mujeres han sido discriminadas y 
relegadas en materia salarial, económica, laboral, social, cultural y también 
política. 
 
Al afirmar que en el México actual y en particular con los gobiernos 
encabezados por su partido, el del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), el avance en materia de igualdad ha sido decidido, la parlamentaria  
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señaló que los desequilibrios deben seguir siendo erradicados a través de 
reformas legales. 
 
“Las y los legisladores abrimos los ojos y aprobamos normas en materia de 
igualdad sustantiva como en el tema laboral, las legisladoras y los legisladores 
abrimos los ojos a la justicia y la obligan a ver los desequilibrios y genera 
igualdad sustantiva en procuración de justicia penal”, manifestó. 
 
Presidenta 
Padierna Luna agregó que el avance en materia de género en México, también 
se refleja en la llegada a la titularidad del Ejecutivo Federal, de Claudia 
Sheinbaum. 
 
“Es una mujer la titular del Poder Ejecutivo Federal, un hecho inédito en 
México. El techo de cristal explotó en mil pedazos con la llegada de la doctora 
Claudia Sheinbaum y con ella, llegamos todas pues se impulsó una reforma 
constitucional en materia de igualdad sustantiva. 
 
Recalcó que las reformas aprobadas en la última semana del periodo ordinario 
de sesiones en San Lázaro no fueron de “igualdad rasa”, sino que será 
sustantiva, porque no solo se reconocen rezagos y desequilibrios, sino que se 
enfrentarán con políticas públicas. 
 
Consideró que esas leyes son un “homenaje” a la lucha de las mujeres que a lo 
largo de los años en México, han impulsado tales cambios. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/13/leyes-en-materia-de-igualdad-
sustantiva-reduciran-brechas-defiende-padierna-669896.html 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 14-12-24 LEGISLATIVO 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/13/leyes-en-materia-de-igualdad-sustantiva-reduciran-brechas-defiende-padierna-669896.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/13/leyes-en-materia-de-igualdad-sustantiva-reduciran-brechas-defiende-padierna-669896.html


 

 
 
 
 

Reunión por fin de año no fue convocada a nombre de 

la bancada ni de manera formal: Ricardo Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARU ROJAS).- Anoche, seguían negando 

los que sí asistieron a esta reunión, los que no se pueden 

acostumbrar a la austeridad, solo cambiaron de sede, de 

Cotorritos en Polanco a Bodega del Mar en el Pedregal, eso sí con 

regalo que darían de intercambio y que en su mayoría fueron 

para seguir la línea de la última sesión, botellas de alcohol. 

Dolores Padierna rechazó hablar con los medios, mientras que la 

diputada Irma Juan Carlos presumió la botella de mezcal que 

llevaba para este intercambio. A Sergio Meyer se le olvidó el 

regalo, dijo que compraba una crepa de último momento. Esto 

fue lo que dijo el diputado Ricardo Monreal: “Me parece que ellos 

lo decidieron. Yo no acudí, porque había dicho que no era una 

convocatoria formal, no lo fue. Yo nunca autoricé que se hiciera 

a nombre del grupo ni de manera oficial”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zADpOWsMwgwlPpp9?e=rcK6Z
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Reta Monreal a Adán a presentar denuncias por 
'negocitos' 
 

 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, rechazó 
cualquier tipo de presuntas irregularidades durante su administración al 
frente del Senado y retó al senador de Morena Adán Augusto López a 
presentar las denuncias por los contratos simulados qué dice tener la 
próxima semana. 
 
Lo anterior, luego de que este viernes, el líder de los senadores de Morena 
informó que se abrirán denuncias por presuntos contratos irregulares de 
"dos negocitos añejos" de mantenimiento de elevadores y administración de 
archivos, ante el recorte presupuestal de 123 millones de pesos para 2025. 
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En un mensaje publicado en su cuenta de X, Monreal calificó como un 
infundio lo expresado en tribuna y subrayó que antes estos venían de la 
Oposición, pero ahora son de correligionarios. 
 
Sobre los señalamientos por la presunta administración indebida cuando 
presidió el Senado, afirmó que existen licitaciones y auditorías que fueron 
solicitadas de forma expresa por él, previniendo que pudieran surgir "este 
tipo de perversidades políticas". 
 
"Durante el lapso de tiempo en el que me honré de presidir la Junta de 
Coordinación Política del Senado, la institución fue sujeta a un riguroso 
escrutinio por parte de la Auditoría Superior de la Federación y de la 
Contraloría Interna", dijo. 
 
Señaló que de septiembre de 2018 a diciembre del 2023 se realizaron 77 
auditorías, un promedio de 13 por año, y se revisaron todas las cuentas 
públicas del 2018 al 2022. 
 
El resultado, afirmó, fueron 45 observaciones y solo una recomendación, las 
cuales fueron totalmente solventadas. 
 
Monreal atribuyó los señalamientos que se hicieron en el Senado a una 
escena política, pero advirtió que el "teatro que están armando se va a caer 
por su propio peso". 
 
El coordinador retó al senador Adán Augusto a que presente las denuncias 
correspondientes la próxima semana. 
 
"Invito, por cierto, que sí se presenten todas las denuncias con todos los 
contratos simulados qué dicen tener. Espero que el lunes o martes las 
puedan dar a conocer y qué bueno que la transparencia sea nuestro punto de 
partida", señaló. 
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Sobre el presupuesto aprobado para el 2025 al Senado, rechazó que exista un 
recorte, porque pese a que la cifra es menor a la solicitada originalmente, 
representa un aumento de 150 millones de pesos con respeto a 2024, es 
decir, un incremento del 3 por ciento. 
 
Monreal aseguró que el coordinador de Morena en el Senado no sólo estaba 
enterado de esta cifra, sino que dijo estar de acuerdo con ella. 
 
"No hubo recorte alguno en el Senado de la República, se incrementó el 3 por 
ciento con respecto al ejercicio que está concluyendo. Incluso sobre este 
aumento estaba enterado el senador Adán Augusto, quien hace dos días me 
contestó que ellos salían con 100 millones de pesos más y se aprobaron 150 
millones de pesos más. Es decir, antes de aprobarse, él sabía perfectamente 
lo que contenía y expresó su beneplácito con tal cantidad", indicó. 
 
Recordó que ambos hablaron también del fideicomiso del que dispone la 
Cámara alta por más de mil millones de pesos, recursos que se incrementan 
cada año debido a los intereses. 
 
Monreal afirmó que cuando fue presidente del Senado no dispuso de esos 
recursos y atribuyó a este instrumento financiero el origen de los "infundios" 
en su contra. 
 
"Ese es el origen, quizá, de los infundios y las falsedades que hoy en tribuna 
se expresaron en contra de la Administración que encabecé", expresó. 
 
https://www.reforma.com/reta-monreal-a-adan-a-presentar-denuncias-por-

negocitos/ar2922942?v=4 
 

https://www.reforma.com/reta-monreal-a-adan-a-presentar-denuncias-por-negocitos/ar2922942?v=4
https://www.reforma.com/reta-monreal-a-adan-a-presentar-denuncias-por-negocitos/ar2922942?v=4
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Diputados cierran filas con Monreal por conflicto con 
Adán Augusto López; llaman al Senado a la unidad 
 

 
 
Los diputados de Morena respaldaron a su coordinador Ricardo Monreal, 
después de que el senador Adán Augusto López, coordinador guinda en el 
Senado, le reclamara la reducción del presupuesto de la Cámara Alta. 
 
“Las y los diputados del Grupo Parlamentario de Morena, fieles a los 
principios que dieron origen al movimiento de la Cuarta Transformación, 
expresamos nuestro total respaldo a nuestro Coordinador, Ricardo Monreal 
Ávila, cuyo liderazgo ha sido clave para consolidar los ideales que 
representamos en este momento histórico de México”, refirieron en un 
comunicado. 
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Asimismo, hicieron un llamado a la unidad a sus compañeros en el Senado. 
 
“La unidad fue el motor que impulsó la victoria histórica de nuestro 
movimiento. Más allá de diferencias o intereses personales, la unidad ha sido 
y debe seguir siendo el eje rector que guía nuestros pasos”, señalaron 
Diputados. 
 
Adán Augusto López, presidente de la Junta de Coordinación Política del 
Senado (Jucopo), Adán Augusto López informó que la Cámara Alta presentó 
denuncias penales y administrativas, ante la Auditoría Superior de la 
Federación por irregularidades en contratos por un monto de 150 millones 
de pesos. 
 
Adán Augusto explicó que después de una revisión se han encontrado 
contratos, que presentan inconsistencias e irregularidades. 
 
Momentos después, Ricardo Monreal rechazó las acusaciones que emitió 
Adán Augusto López. 
 
“Son falsedades en contra de la administración que encabecé. En mi vida, la 
adversidad y la mala fe me han perseguido siempre, pero las he enfrentado 
sin titubeos. Casi siempre provenían de la oposición hoy vienen de parte de 
correligionarios”, respondió el morenista. 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-cierran-filas-con-
monreal-por-conflicto-con-adan-augusto-lopez-llaman-al-senado-a-la-

unidad/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-cierran-filas-con-monreal-por-conflicto-con-adan-augusto-lopez-llaman-al-senado-a-la-unidad/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-cierran-filas-con-monreal-por-conflicto-con-adan-augusto-lopez-llaman-al-senado-a-la-unidad/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-cierran-filas-con-monreal-por-conflicto-con-adan-augusto-lopez-llaman-al-senado-a-la-unidad/
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El pleito entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal por el 
presupuesto del Senado.  

_Canal 120 Milenio/Milenio Noticias 22 a 23/Nota informativa/Alejandro Domínguez 13/12/2024 - 
22:14:38_  

En la sesión del Senado de la República, se desató un conflicto entre Adán Augusto López y Ricardo 
Monreal, coordinador de Morena, tras la aprobación de un recorte presupuestario.  

López y el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, criticaron la reducción, mientras 
Monreal defendió la integridad del Senado y anunció acciones para eliminar la corrupción.  

Monreal, en respuesta a las acusaciones de López, aseguró que el presupuesto se incrementó en 
un 3% y que se están llevando a cabo auditorías.  

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados emitió un comunicado respaldando a Monreal y 
llamando a la unidad en apoyo al proyecto nacional encabezado por la presidenta Claudia 
Sheinbaum.  

 

https://monitoreo.pro/storage/380232/television_354311.mp4  
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“No hubo irregularidades” en presupuesto del 
Senado, asegura Monreal 
 

 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, respondió a los “infundios” de su 
correligionario morenista y homólogo del Senado, Adán Augusto López 
Hernández, y aseguró que no hubo irregularidades en la gestión del 
presupuesto senatorial mientras él estuvo al frente de dicho órgano 
legislativo. 
 
En un video de más de 5 minutos que publicó en sus redes sociales, Monreal 
señaló en primer lugar que “no hubo recorte alguno en el Senado de la 
República, se incrementó en 3 por ciento con respecto al ejercicio que está 
concluyendo; incluso, sobre este aumento, estaba enterado el senador Adán 
Augusto, quien hace dos días me contestó que ellos salían con 100 millones 
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de pesos (mdp) más, y se aprobaron 150 mdp más, el 3 por ciento de su 
presupuesto”. 
 
El coordinador de la bancada guinda en San Lázaro enfatizó: “antes de 
aprobarse, él (López Hernández) sabía perfectamente lo que contenía y 
expresó su beneplácito con tal cantidad. Inclusive, recordamos él y yo el 
fideicomiso del que dispone el Senado por más de mil mdp, que desde la 
construcción del edificio están a disposición de esa cámara y que, siendo yo 
líder de la cámara (de senadores), no dispuse, y que cada año se incrementa 
con los intereses”. 
 
Monreal aventuró que “ese es el origen, quizá, de los infundios y de las 
falsedades, que hoy en tribuna se expresaron en contra de la administración 
que encabecé”, al tiempo que lamentó que “la adversidad y la mala fe” que 
enfrentó de sus rivales políticos en otros momentos, “hoy vienen de parte de 
correligionarios, pero de donde provengan les haré frente con la verdad”. 
 
Por otra parte, Monreal indicó que se le acusa por la “presunta 
administración indebida o irregular de archivos y su reglamentación o su 
cuidado por 60 mdp, que se presentaron de manera irregular, a juicio del 
denunciante”, así como de contratos por 90 mdp relacionados con los 
elevadores del Senado. 
 
“En ambos casos, existen licitaciones públicas, pero no sólo: hay también hay 
auditorías solicitadas personalmente por mí. Ahí están los oficios y los 
resultados de ellas. Precisamente lo hice en previsión de que, en un futuro, 
pudieran surgir este tipo de perversidades políticas”, señaló Monreal en el 
video, en el cual se proyectaron imágenes de los documentos referidos. 
 
“Durante el lapso de tiempo en el que me honré en presidir la Jucopo en el 
Senado, la institución fue sujeta a un riguroso escrutinio por parte de la 
Auditoría Superior de la Federación, y de la contraloría interna. 
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“Semestralmente solicité ampliar el programa de auditorías, en especial 
sobre las contrataciones de infraestructura tecnológica de la información y 
las de mayor relevancia de su monto contratado, por lo que de septiembre 
de 2018 a diciembre de 2023, se realizaron 77 auditorías, en promedio de 13 
por año”, apuntó el morenista. 
 
Asimismo, dijo, “se revisaron todas las cuentas públicas de 2018 al 2022, y 
hubo 45 recomendaciones, y sólo una observación, totalmente solventadas”. 
 
Por lo anterior, enfatizó, “afirmo que quien nada debe, nada teme, y 
entiendo que es una escena política en la que el teatro que están armando va 
a caerse por su propio peso”. 
 
En ese tono, invitó “a que sí se presenten las denuncias con todos los 
contratos simulados que dicen tener, espero que el lunes o martes lo puedan 
dar a conocer, y qué bueno que la transparencia sea nuestro punto de 
partida. Me parece pertinente”. 
 
El zacatecano recalcó que el Senado “puede desempeñar perfectamente su 
función con este presupuesto, yo fui el líder (de ese recinto) seis años. 
Incluso, cuando llego a la Cámara de Diputados, me doy cuenta de lo 
castigado que están diputados y diputadas, que perciben menos de la mitad 
que los senadores y que están rezagados con el tiempo en su dieta, en su 
función y en su trabajo de gestión”. 
 
El presupuesto del Senado para 2025, insistió, “no fue arbitrario, ni menos 
faccioso o unipersonal. De manera coordinada, se analizaba conjuntamente 
con personas servidoras públicas del Ejecutivo federal todos los rubros y se 
coordinó de manera correcta entre ambas instituciones y poderes”. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/13/politica/ricardo-monreal-

llama-infundios-dichos-de-adan-augusto-sobre-presupuesto-5431 
 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/13/politica/ricardo-monreal-llama-infundios-dichos-de-adan-augusto-sobre-presupuesto-5431
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/13/politica/ricardo-monreal-llama-infundios-dichos-de-adan-augusto-sobre-presupuesto-5431
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Ricardo Monreal asegura que Adán Augusto López 
estaba al tanto del presupuesto del Senado 
 

 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal, defendió el presupuesto asignado al Senado en 
el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025, afirmando que no 
hubo recortes, sino un incremento del 3%. Subrayó que el presupuesto fue 
analizado de manera coordinada con el Ejecutivo Federal y que el senador 
Adán Augusto López estaba informado y conforme con los términos 
acordados. 
 
Monreal explicó que el Senado dispone de un fideicomiso superior a los mil 
millones de pesos, creado desde la construcción de la sede legislativa, el cual 
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se incrementa cada año por los intereses generados. Este recurso, afirmó, 
complementa el presupuesto aprobado y permite que el Senado desempeñe 
sus funciones sin dificultades. 
 
Monreal rechazó señalamientos sobre supuestas irregularidades en contratos 
y archivos durante su gestión en el Senado. Enfatizó que estos son infundios 
políticos, y aseguró que las contrataciones y auditorías realizadas durante su 
administración cumplieron con todas las normativas. Agregó que, de 2018 a 
2023, se realizaron 77 auditorías con un promedio de 13 por año, dejando 
una sola observación que fue solventada. 
 
El legislador invitó a presentar públicamente cualquier contrato simulado o 
irregularidad documentada, afirmando que no teme a la transparencia ni a la 
rendición de cuentas. Monreal calificó las críticas como parte de un "teatro 
político" que, según él, caerá por su propio peso. 
 
Finalmente, Monreal señaló que aunque las adversidades políticas 
anteriormente provenían de la oposición, ahora provienen de 
correligionarios, pero aseguró que enfrentará estas situaciones con verdad y 
determinación. 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-Ricardo-Monreal-asegura-que-Adan-
Augusto-Lopez-estaba-al-tanto-del-presupuesto-del-Senado-2024131243 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Ricardo-Monreal-asegura-que-Adan-Augusto-Lopez-estaba-al-tanto-del-presupuesto-del-Senado-2024131243
https://www.contrareplica.mx/nota-Ricardo-Monreal-asegura-que-Adan-Augusto-Lopez-estaba-al-tanto-del-presupuesto-del-Senado-2024131243
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Monreal y Adán Augusto chocan por denuncias sobre 
irregularidades en contratos del Senado 
 

 
 
Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 
aseguró que “el que nada debe, nada teme”, luego de que el líder de la 
mayoría en el Senado, Adán Augusto López Hernández, informó que se 
presentaron denuncias penales, administrativas y ante la Auditoria Superior 
de la Federación (ASF) por irregularidades en contratos por un monto de 150 
millones de pesos. 
 
“Quien nada debe nada teme, y entiendo que es una escena política en la 
que el teatro que están armando va a caer por su propio peso. Invito por 
cierto, a que se presenten las denuncias con todos los contratos que dicen 
tener. Espero que el lunes y el martes las puedan dar a conocer y que bueno 
que la transparencia sea nuestro punto de partida”, destacó. 
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Esta tarde, López Hernández informó al pleno que la Cámara de Diputados 
aprobó una reducción al presupuesto del Senado para el próximo año por 
123 millones de pesos, por lo que, este recorte “nos obliga a revisar la 
aplicación del presupuesto”, y por ello, se inició un proceso para limpiar de 
“cualquier sospecha de corrupción”. 
 
Informó que se dio inicio al procedimiento para rescindir contratos sobre 
“dos negocitos añejos”: uno, dijo, tiene que ver con la empresa Full Service a 
la que anualmente se le beneficiaba con más de 60 millones 529 mil pesos al 
año, para la prestación de la administración de los archivos del Senado de la 
República.  
 
Otra de las acciones, consiste en la rescisión de un contrato multianual, por el 
que se destinan 90 millones 427 mil 500 pesos a una empresa que se llama 
Grupo Piasa, que se dedica al mantenimiento de elevadores.  
 
En respuesta Monreal Avila, quien fue presidente de la Junta de Coordinación 
Política del Senado de 2018 a 2023, respondió a López Hernández que no 
hubo recorte en el Senado, “se incrementó el 3 portento con respecto al 
ejercicio que esta concluyendo.  
 
Incluso, sobre este aumento estaba enterado el senador Adán Augusto, quien 
hace dos días me contestó que ellos salían con 100 millones de pesos más y 
se aprobaron 150 millones de pesos más, es decir, antes de aprobarse, él 
sabía lo que contenía y expresó su beneplácito con tal cantidad”. 
 
Enfatizó que durante el lapso de tiempo que presidió la Junta de 
Coordinación Política en el Senado, la institución fue sujeta a un riguroso 
escrutinio por parte de la Auditoría Superior de la Federación y de la 
Contraloría Interna. 
 
Comentó que las expresiones vertidas en contra de la administración que 
encabezó en el Senado, como la presunta administración indebida de los 
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archivos por 60 millones, que se presentaban de manera irregular, y sobre los 
contratos de elevadores por 90 millones “son infundios y falsedades”. 
 
“En ambos casos existen licitaciones públicas y auditorías solicitadas 
personalmente por mí: ahí están los oficios y los resultados de ellas, en 
previsión de que pudieran surgir este tipo de perversidades políticas”, 
sostuvo. 
 
Enfatizó que en su vida “la adversidad y la mala fe me han perseguido, pero 
las he enfrentado sin titubeos. Casi siempre provenían de la oposición; hoy 
vienen de parte de correligionarios, pero de igual forma les haré frente con la 
verdad”. 
 
Agregó que semestralmente solicitó ampliar su programa con especial énfasis 
en las contrataciones de infraestructura tecnológica de información y las de 
mayor relevancia por su monto contratado, por lo que de septiembre de 
2018 a diciembre de 2023 se realizaron 77 auditorías, en promedio 13 por 
año. 
 
Asimismo, dijo, se revisaron todas las cuentas públicas de 2018 a 2022, y 
hubo 45 recomendaciones y sólo una observación, totalmente ellas 
debidamente solventadas. Se puede auditar y consultar a la propia Auditoría 
Superior de la Federación, añadió. 

 
https://www.milenio.com/politica/monreal-y-adan-augusto-chocan-por-

denuncias-de-irregularidades 
 

https://www.milenio.com/politica/monreal-y-adan-augusto-chocan-por-denuncias-de-irregularidades
https://www.milenio.com/politica/monreal-y-adan-augusto-chocan-por-denuncias-de-irregularidades
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“Son infundios”: Monreal responde a Adán Augusto 
sobre el aumento del 3% en el presupuesto del 
Senado 
 

 
 
El presupuesto del Senado de la República para el 2025 no se disminuyó, al 
contrario, tuvo un incremento del 3 por ciento, “son infundios”, advirtió el 
diputado federal, Ricardo Monreal Ávila después de que el presidente de la 
Junta de Coordinación Política del Senado de la República, Adán Augusto 
López en tribuna dijera que se había recortado el recurso e incluso, acusara 
que se habían encontrado contratos irregulares. 
 
“Ante la información inexacta que hoy se leyó en la tribuna del Senado, es 
pertinente hacer las aclaraciones correspondientes y no permitir 
aseveraciones falsas o infundios. Las y los mexicanos merecen la verdad”, 
dijo el morenista en sus redes sociales al señalar que López Hernández tenía 
conocimiento de los recursos que le corresponderá al Senado. 
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“Tengo que aclarar los infundios que hoy se expresaron en la tribuna de la 
Cámara de Senadores. Primero, no hubo recorte alguno en el Senado de la 
República, se incrementó el 3% con respecto al ejercicio que está 
concluyendo, incluso sobre este aumento estaba enterado el senador Adán 
augusto quien hace dos días me contestó que ellos salían con 100 millones de 
pesos más y se aprobaron 150 millones de pesos, más del 3% de su 
presupuesto es decir antes de aprobarse él sabía perfectamente lo que 
contenía y expresó su beneplácito con tal cantidad”. 
 
Incluso, dijo que en ese mismo momento “recordamos el y yo el fideicomiso 
del que dispone el Senado por más de mil millones de pesos que desde la 
construcción del edificio y están a disposición de esa Cámara y que siendo yo 
líder de la Cámara no dispuse y que cada año se incrementa con los intere 
ese es el origen quizá de los infundios y las falsedades que hoy en tribuna se 
expresaron en contra de la administración que encabecé”. 
 
Señaló que en su carrera política “la adversidad y la mala fe me han 
perseguido siempre, pero las enfrentados sin titubeos casi siempre provenían 
de la oposición hoy vienen de parte de correligionarios o del gobierno 
provenían cuando yo era opositor pero de igual forma de donde provengan 
les haré frente con la verdad”. 
 
En cuanto a los presuntos contratos ilegales que denunció Adán Augusto 
López, el diputado federal, dijo que tanto para el sistema de archivos como 
para los elevadores se realizaron licitaciones públicas y él, además pidió la 
realización de auditorías. 
 
“Hay también auditorías solicitadas personalmente, por ahí están los oficios y 
los resultados de ellas, precisamente lo hice en previsión de que en un futuro 
pudieran surgir este tipo de perversidades políticas durante el lapso de 
tiempo en el que presidí la Junta de Coordinación Política en el Senado, la 
institución fue sujeta a un riguroso escrutinio por parte de la Auditoría 
Superior de la Federación y de la contraloría interna semestralmente solicité 
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ampliar el programa de auditorías en especial sobre las contrataciones de 
infraestructura tecnológica de la información y las de mayor relevancia”. 
 
Por lo anterior, pidió a Adán Augusto que presente las denuncias en los 
próximos días con los supuestos contratos simulados en aras de la 
transparencia y la verdad. 
 

https://ovaciones.com/son-infundios-monreal-responde-a-adan-augusto-
sobre-el-aumento-del-3-en-el-presupuesto-del-senado/ 

 

https://ovaciones.com/son-infundios-monreal-responde-a-adan-augusto-sobre-el-aumento-del-3-en-el-presupuesto-del-senado/
https://ovaciones.com/son-infundios-monreal-responde-a-adan-augusto-sobre-el-aumento-del-3-en-el-presupuesto-del-senado/
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- Detención de Dámaso López Serrano: Dámaso López Serrano, hijo de Dámaso López Núñez, 
conocido como el Minilik, fue arrestado en Virginia, EE.UU., acusado de tráfico de fentanilo. 
Anteriormente, en septiembre de 2022, había sido liberado por colaborar en juicios como el del 
Chapo Guzmán. 

- Conflicto en el Parlamento Mexicano: Los coordinadores parlamentarios de Morena tuvieron un 
enfrentamiento por temas presupuestarios. Adán Augusto López expresó su descontento por un 
recorte y denunció irregularidades en el manejo de recursos en administraciones anteriores. En 
respuesta, Ricardo Monreal defendió la transparencia de su gestión en el Senado, negando 
cualquier irregularidad. 

- Protesta por Detención de Axel Daniel Reyes: Familiares y amigos de Axel Daniel Reyes, detenido 
por narcomenudeo hace más de un mes, bloquearon los carriles de Periférico Sur en la Ciudad de 
México, causando un caos vial de más de tres horas. Los manifestantes aseguran tener pruebas de 
su inocencia. 

- Testimonio sobre Enfrentamientos de Cárteles: Un ciudadano estadounidense compartió con 
Milenio su experiencia sobre los enfrentamientos entre cárteles relacionados con el cruce de 
migrantes y el tráfico de drogas en la frontera entre Arizona y México. 

- Análisis de Estrategia de Seguridad en El Salvador: Eunice Rendón y Paola Zavala examinan la 
estrategia de seguridad implementada por Nayib Bukele en El Salvador, discutiendo las condiciones 
del sistema, violaciones a los derechos humanos, y la posibilidad de que otros países, como México, 
adopten modelos similares. 

 

https://monitoreo.pro/storage/380229/television_354331.mp4 
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Adán Augusto y Monreal chocan por supuestas 
irregularidades en Senado; “quien nada debe, nada 
teme”, responde diputado 
 

 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado (Jucopo), Adán 
Augusto López informó que la Cámara Alta presentó denuncias penales y 
administrativas, ante la Auditoría Superior de la Federación por 
irregularidades en contratos por un monto de 150 millones de pesos. 
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En entrevista, Adán Augusto explicó que después de una revisión se han 
encontrado contratos, que presentan inconsistencias y/o irregularidades. 
 
Ejemplifico que se hallaron dos contratos, uno para la administración del 
archivo histórico de la Cámara de Senadores con la empresa Full Service de 
México, y otro, para el mantenimiento de elevadores con la empresa Grupo 
Piasa, que presentan algunas anomalías. 
 
“Que hemos encontrado contratos por ejemplo, con una empresa para la 
administración del archivo histórico, administración que se concretiza a la 
renta de una bodega en el estado de Hidalgo -ya vamos a proporcionar la 
dirección-, y tiene un costo para el Senado de 60 millones aproximadamente 
al año. Hay otro contrato, que es el del supuesto mantenimiento de 
elevadores -que por cierto hoy no están funcionando- ya iniciamos el proceso 
de rescisión para esa empresa, ese era un contrato multianual de poco más 
de 90 millones de pesos”, explicó el presidente de la Jucopo. 
 
Dijo que ya se presentaron denuncias ante la Fiscalía, ante la Función Pública, 
ante la Auditoria Superior de la Federación, respondió. 
 
El senador por Morena dijo que son contratos de larga data, año con año se 
venían renovando, un poco lo que pasaba con el outsourcing, leonino, ese. 
 
Adelantó que se revisan los contratos sobre el servicio de Resguardo 
Parlamentario de los recintos de la Cámara de Senadores y del servicio de 
valet parking del estacionamiento de la sede principal. 
 
Adán Augusto López mencionó que se hará una revisión minuciosa de todos 
los contratos que la Cámara Alta tiene firmados con distintos proveedores de 
servicios. 
 
Posteriormente, por medio de un video, Ricardo Monreal rechazó las 
acusaciones que emitió Adán Augusto López. 
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“Son falsedades en contra de la administración que encabecé. En mi vida, la 
adversidad y la mala fe me han perseguido siempre, pero las he enfrentado 
sin titubeos. Casi siempre provenían de la oposición hoy vienen de parte de 
correligionarios”, respondió. 
 
Señaló que hará frente a las acusaciones con la verdad, “quien nada debe, 
nada teme y entiendo que es una escena política en la que el teatro que 
están armando se va a caer”, explicó Monreal. 
 
“Que la transparencia sea el punto de partida”, sentenció. 
 
Asimismo, el diputado Ricardo Monreal compartió una liga a su página web 
donde están abiertos los acuses de las auditorías. 
 
Aseguró que el Presupuesto no fue arbitrario, ni menos faccioso o 
unipersonal. “De manera coordinada, se analizó conjuntamente con personas 
servidoras públicas del Ejecutivo Federal”. 
 
Monreal Ávila sostuvo que el senador Adán Augusto López estaba enterado 
sobre esto, “quien me contestó que salían con 100 millones de pesos más y 
se aprobaron 150 millones más”. 
 
Explicó que antes de aprobarse el PEF 2025, “él sabía perfectamente lo que 
contenía y expresó su beneplácito con tal cantidad; inclusive recordamos el 
fideicomiso del que dispone el Senado por más de mil millones de pesos, que 
desde la construcción del edificio sede existe a disposición de esa Cámara y 
que cada año se incrementa por los intereses”. 
 
Enfatizó que durante el lapso de tiempo que presidió la Junta de 
Coordinación Política en el Senado, la institución fue sujeta a un riguroso 
escrutinio por parte de la Auditoría Superior de la Federación y de la 
Contraloría Interna. 
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“En ambos casos existen licitaciones públicas y auditorías solicitadas 
personalmente por mí: ahí están los oficios y los resultados de ellas, en 
previsión de que pudieran surgir este tipo de perversidades políticas”, 
sostuvo. 
 
Oposición reacciona a pleito entre Adán Augusto López y Monreal; “qué 
relajo se traen con el dinero del Senado”, cuestiona Lilly Téllez 
 
Tras la denuncia de Adán Augusto López ante la Auditoría Superior de la 
Federación por irregularidades en contratos por un monto de 150 millones 
de pesos, oposición reaccionó a este enfrentamiento. 
 
La senadora panista, Lilly Téllez, durante la sesión del Senado enfrentó a 
Adán Augusto López cuestionándole “¿Qué relajo traen con el dinero del 
Senado?“ 
 
Ante esto, el presidente del Senado, Fernández Noroña, le pidió a la panista 
que guardara silencio y no le levantará la voz. Noroña argumentó que no era 
momento para discutir ese tema. 
 
“Adán Augusto ¿Dónde está el dinero?“, gritó la senadora. 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/adan-augusto-y-monreal-chocan-
por-supuestas-irregularidades-en-senado-quien-nada-debe-nada-teme-

responde-diputado/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/adan-augusto-y-monreal-chocan-por-supuestas-irregularidades-en-senado-quien-nada-debe-nada-teme-responde-diputado/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/adan-augusto-y-monreal-chocan-por-supuestas-irregularidades-en-senado-quien-nada-debe-nada-teme-responde-diputado/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/adan-augusto-y-monreal-chocan-por-supuestas-irregularidades-en-senado-quien-nada-debe-nada-teme-responde-diputado/


 

  
 
 

 
“Chocan” Adán Augusto López y Ricardo Monreal por 

presuntas irregularidades en contratos del Senado 
 
 

Adán Augusto López, presidente de la Junta de Coordinación Política del 
Senado de la República, protagonizó un “choque” con el diputado Ricardo 
Monreal Ávila respecto a presuntas irregularidades en contratos de la Cámara 
Alta. 
 

 
 
López Hernández expuso en una entrevista que el Senado presentó denuncias 
por presuntas irregularidades en contratos por un monto de 150 millones de 
pesos. Las denuncias se presentaron ante la Fiscalía, Función Pública y la 
Auditoría Superior de la Federación. 
 
Por medio de un video, el presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal, rechazó las acusaciones del senador Adán Augusto y aseguró 
que “son falsedades en contra de la administración que encabecé (en el 
Senado)”. 
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Quien nada debe, nada teme y entiendo que es una escena política en la que 
el teatro que están armando se va a caer. Que la transparencia sea el punto de 
partida”, manifestó. 
 
 
https://lopezdoriga.com/deportes/checo-perez-se-lleva-el-premio-a-la-
accion-del-ano-en-la-f1/ 
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¡Emergencia en el Congreso! Diputada del Partido Verde se 

desmaya en plena sesión 
 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, aseveró que en el Presupuesto de Egresos 
de la Federación (PEF) 2025, recientemente aprobado, no hubo recorte 
presupuestal alguno al Senado de la República; por el contrario, se incrementó 
3 por ciento. 
 
 

 
 
“El Senado puede desempeñar perfectamente su función con este 
presupuesto; perciben más de lo doble que las diputadas y los diputados, que 
se quedaron rezagados con el tiempo en su dieta y en su trabajo”, expresó. 
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Aseguró que el Presupuesto no fue arbitrario, ni menos faccioso o unipersonal. 
“De manera coordinada, se analizó conjuntamente con personas servidoras 
públicas del Ejecutivo Federal”. 
 
Monreal Ávila sostuvo que el senador Adán Augusto López estaba enterado 
sobre esto, “quien me contestó que salían con 100 millones de pesos más y se 
aprobaron 150 millones más”. 
 
Explicó que antes de aprobarse el PEF 2025, “él sabía perfectamente lo que  
contenía y expresó su beneplácito con tal cantidad; inclusive recordamos el 
fideicomiso del que dispone el Senado por más de mil millones de pesos, que 
desde la construcción del edificio sede existen a disposición de esa Cámara y 
que cada año se incrementan por los intereses”. 
 
Enfatizó que durante el lapso de tiempo que presidió la Junta de Coordinación 
Política en el Senado, la institución fue sujeta a un riguroso escrutinio por parte 
de la Auditoría Superior de la Federación y de la Contraloría Interna. 
 
Comentó que las expresiones vertidas en contra de la administración que 
encabezó en el Senado, como la presunta administración indebida de los 
archivos por 60 millones, que se presentaban de manera irregular, y sobre los 
contratos de elevadores por 90 millones “son infundios y falsedades”. 
 
“En ambos casos existen licitaciones públicas y auditorías solicitadas 
personalmente por mí: ahí están los oficios y los resultados de ellas, en 
previsión de que pudieran surgir este tipo de perversidades políticas”, sostuvo. 
 
Enfatizó que en su vida “la adversidad y la mala fe me han perseguido, pero las 
he enfrentado sin titubeos. Casi siempre provenían de la oposición; hoy vienen 
de parte de correligionarios, pero de igual forma les haré frente con la verdad”. 
 
Agregó que semestralmente solicitó ampliar su programa con especial énfasis 
en las contrataciones de infraestructura tecnológica de información y las de  
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mayor relevancia por su monto contratado, por lo que de septiembre de 2018 
a diciembre de 2023 se realizaron 77 auditorías, en promedio 13 por año. 
 
 

Asimismo, dijo, se revisaron todas las cuentas públicas de 2018 a 2022, y hubo 
45 recomendaciones y sólo una observación, totalmente ellas debidamente 
solventadas. Se puede auditar y consultar a la propia Auditoría Superior de la 
Federación, añadió. 
 
Finalmente, exhortó a que se presenten todos los contratos simulados que 
dicen tener. “Aplaudo que se transparenten y se hagan públicos todos ellos”. 
 
“Quien nada debe nada teme, y entiendo que es una escena política en la que 
el teatro que están armando va a caer por su propio peso”, enfatizó. 
 
 
https://lineapolitica.com/adan-augusto-lopez-estaba-enterado-del-
presupuesto-del-senado-monreal/ 
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Quien nada debe, nada teme: Ricardo Monreal 

 
CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA BARQUET).- Adán Augusto López, el 

actual coordinador de los senadores de Morena, sugirió que 

durante el sexenio pasado pudieron haber existido casos de 

corrupción en el Senado durante las contrataciones y esto causó 

que uno de los primeros que brincara fuera Ricardo Monreal, 

quien fue era senador en la Legislatura anterior, así que salió a 

defenderse de los dichos de su propio compañero.  

 

“Pues esa es también nuestra aportación, que se vayan 

terminando todos los vicios, en mi vida, la adversidad y la mala 

fe, me han perseguido siempre la presunta administración 

indebida o irregular de archivos y su reglamentación o su 

cuidado por 60 millones de pesos que se presentaron de manera 

irregular, a juicio del denunciante, afirmó que quien nada debe, 

nada teme”, reiteró el presidente de la Jucopo en Cámara de 

Diputados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9745?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9745&authkey=!AIaZcvFDvQpqFDs&ithint

=video&e=8OevNR 
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Monreal contraataca: critica ‘infundios y falsedades’ de 

Adán Augusto por presupuesto 
 
 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 
respondió a el líder en el Senado, Adán Augusto López Hernández, dijo que 
siempre supo el presupuesto que se les asignaría; además de que el manejo 
del dinero fue auditado por años. 
 

 
 
Esto, luego de que López Hernández reprochó un recorte en el presupuesto del 
Senado de alrededor de 123 millones de pesos y también anunció que se 
rescindirán contratos en la Cámara Alta, pues dijo que se han encontrado 
irregularidades por 150 millones de pesos anuales. 
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“Incluso sobre este aumento estaba enterado el senador Adán Augusto, quien 
hace dos días me contestó que ellos salían con 100 millones de pesos más y se 
aprobaron 150 millones de pesos más, el 3% de su presupuesto. Es decir, antes 
de aprobarse el sabía perfectamente lo que contenía y expresó su beneplacito”, 
comentó. 
 
En un video publicado en sus redes sociales aclaró que no hubo ningún recorte 
en el Senado y por el contrario se incrementó el 3% con respecto al ejercicio 
que está concluyendo. 
 
Comentó que incluso se recordó el fideicomiso del que dispone el Senado por 
más de mil millones de pesos que desde la construcción del edificio están 
disponibles y de los cuales el nunca dispuso, además de que cada año se 
incrementa con los intereses. 
 
“Ese es el origen del infundio y de las falsedades que hoy en tribuna se 
expresaron en contra de la administración que encabece”, señaló. 
 
Asimismo calificó las declaraciones como un “teatro político” además lamentó 
que las acusaciones vengan directamente de sus propios compañeros de 
partido y no como se esperaría de la oposición. 
 
Detalló que en su gestión en el Senado realizaron 77 auditorías, mismas que se 
hicieron publicas y fueron avaladas por la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF). 
 
Monreal aseguró que los contratos pasaron por licitaciones públicas y 
auditorías. 
 
“Si tienen pruebas, que presenten denuncias, pero el teatro político que están 
armando caerá por su propio peso”, sostuvo. 
 
Finalmente aaseguró que está listo para responder con documentos y 
resultados de auditorías, pues aseguró que el que nada debe nada teme. 
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Ante la información inexacta que hoy se leyó en la tribuna del Senado, es 
pertinente hacer las aclaraciones correspondientes y no permitir 
aseveraciones falsas o infundios. Las y los mexicanos merecen la verdad. 
Comparto documentos que cito en el video:https://t.co/oC7sIZjIGb 
pic.twitter.com/Q2tozEzuAb 
 
— Ricardo Monreal A. (@RicardoMonrealA) December 14, 2024 
 
 
https://politico.mx/2024/12/14/video-monreal-contraataca-critica-infundios-
y-falsedades-de-adan-augusto-por-presupuesto/ 
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Enfrenta Monreal a Adan Augusto por presupuesto y 

negocitos en Senado 
 
 

Tras las declaraciones del senador Adán Augusto López sobre la reducción del 
Presupuesto y “dos negocitos añejos” con un costo de 150 millones 428 mil 29 
pesos al año en el Senado, el diputado y expresidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara Alta, Ricardo Monreal le 
respondió. 
 

 
 
El coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro dijo que no hubo 
recorte presupuestal alguno, por el contrario, se incrementó 3 por ciento, 
sosteniendo que Adán Augusto estaba enterado sobre ello, quien le contestó 
que salían, primero con 100 millones de pesos más y finalmente fueron 150 
millones extras. 
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Él sabía perfectamente lo que contenía y expresó su beneplácito con tal 
cantidad; inclusive recordamos el fideicomiso del que dispone el Senado por 
más de mil millones de pesos”, recalcó.  
 
Señaló que las expresiones vertidas en contra de la administración que 
encabezó en la Cámara de Senadores, como la presunta administración 
indebida de los archivos por 60 millones, que se presentaban de manera 
irregular y sobre los contratos de elevadores por 90 millones “son infundios y 
falsedades”. 
 
Manifestó que en ambos casos existen licitaciones públicas y auditorías 
solicitadas personalmente por él, existiendo los oficios y los resultados de ellas, 
algo que hizo en previsión de que pudieran surgir este tipo de perversidades 
políticas. 
 
La adversidad y la mala fe me han perseguido, pero las he enfrentado sin 
titubeos. Casi siempre provenían de la oposición; hoy vienen de parte de 
correligionarios, pero de igual forma les haré frente con la verdad”, enfatizó.  
 
Puesto que antes, el senador señaló “dos negocitos ya añejos” con la empresa 
Full Services de México, que presta la administración de los archivos y Grupo 
PIASA, que da servicio a los elevadores, cuyos contratos representan 150 
millones 428 mil 29 pesos al año. 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, exhortó a que se presenten todos los contratos simulados que 
dicen tener, celebrando que se transparenten y se hagan públicos todos ellos. 
Quien nada debe nada teme y entiendo que es una escena política en la que el 
teatro que están armando va a caer por su propio peso”, concluyó.  
 
Rescisión y denuncia del Senado, por 2 negocitos añejos de 150 mdp al año 
 
 
https://mexico.quadratin.com.mx/enfrenta-monreal-a-adan-augusto-por-
presupuesto-y-negocitos-en-senado/ 
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Pleito en la 4T: Monreal y Adán Augusto chocan por 

supuestas irregularidades en el Senado 
 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal, respondió a los señalamientos del legislador 
morenista Adán Augusto López, quien acusó un recorte presupuestal al Senado 
y sugirió la presencia de contratos simulados.  
 

 
 
Por medio de un mensaje publicado en sus redes sociales, Monreal aseveró 
que en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025, recientemente 
aprobado, no hubo recorte presupuestal alguno al Senado de la República; por 
el contrario, se incrementó 3%. 
 
“El Senado puede desempeñar perfectamente su función con este 
presupuesto; perciben más de lo doble que las diputadas y los diputados, que 
se quedaron rezagados con el tiempo en su dieta y en su trabajo”, expresó. 
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Aseguró que el Presupuesto no fue arbitrario, ni menos faccioso o unipersonal. 
“De manera coordinada, se analizó conjuntamente con personas servidoras 
públicas del Ejecutivo Federal”. 
 
Monreal Ávila sostuvo que el senador Adán Augusto López estaba enterado 
sobre esto, “quien me contestó que salían con 100 millones de pesos más y se 
aprobaron 150 millones más”. 
 
Explicó que antes de aprobarse el PEF 2025, “él sabía perfectamente lo que 
contenía y expresó su beneplácito con tal cantidad; inclusive recordamos el 
fideicomiso del que dispone el Senado por más de mil millones de pesos, que 
desde la construcción del edificio sede existen a disposición de esa Cámara y 
que cada año se incrementan por los intereses”. 
 
Sobre los señalamientos de contratos simulados cuando era presidente de la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, Monreal refirió que hay 
"licitaciones públicas y auditorías" sobre los casos a los que Adán Augusto hace 
referencia. 
 
"Ahí están los oficios y los resultados de ellas, en previsión de que pudieran 
surgir este tipo de perversidades políticas", señaló.  
 
¿Qué dijo Adán Augusto sobre Ricardo Monreal?  
Adán Augusto acusó una reducción presupuestal del Senado, destacando los 
ajustes económicos que enfrenta la institución y señalando posibles 
irregularidades en la administración de recursos. 
 
"Desde luego entiendo la preocupación de varias compañeras y compañeros 
que me han dicho que cómo es posible que [el presupuesto] no solo no 
aumentó ni siquiera en términos de la inflación, sino que sufrió una reducción", 
afirmó Adán Augusto.  
 
También anunció que ya se han tomado medidas para revisar y eliminar 
prácticas que calificó como "vicios" en la administración pasada del Senado. 
Entre las acciones destacadas, mencionó la rescisión de un contrato multianual  
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de más de 90 millones de pesos con una empresa de elevadores, que no logró 
instalar correctamente varios de ellos. 
 
Además, Adán Augusto denunció la existencia de otro contrato por más de 60 
millones de pesos anuales con una empresa encargada de la administración de 
archivos del Senado, los cuales se almacenaban en una bodega en Hidalgo. 
 
En este sentido, indicó que se han iniciado procedimientos legales, pidiendo al 
director de asuntos jurídicos que presente las denuncias correspondientes 
para esclarecer los detalles de este negocio añejo. 
 
"Vamos a presentar en la próxima sesión de 3 o 4 contratos más. Esa es nuestra 
aportación, que se vayan terminando los vicios", sentenció. 
 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/12/13/pleito-en-la-4t-
monreal-adan-augusto-chocan-por-supuestas-irregularidades-en-el-senado-
844850.html 
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No hubo recorte alguno en el Senado: Ricardo Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- “El coordinador de 

Morena en el Senado, Adán Augusto López Hernández, informó 

al Pleno que se abrirán denuncias por presuntos contratos 

irregulares de dos “negocitos” añejos de mantenimiento de 

elevadores y administración de archivos, ante el recorte 

presupuestal de 123 millones de pesos de cara al 2025.  

 

Ricardo Monreal salió al paso de los señalamientos de Adán 

Augusto. “Tengo que aclarar los infundios que hoy se expresaron 

en la tribuna de la Cámara de Senadores. Primero, no hubo 

recorte alguno en el Senado de la República. Se incrementó el 3 

por ciento con respecto al ejercicio que está concluyendo. 

Incluso, sobre este aumento estaba enterado el senador Adán 

Augusto, quien hace dos días me contestó que ellos salían con 

100 millones de pesos más, y se aprobaron 150 millones de pesos 

más”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zAESWzTCy6MbpAJG?e=QLLPu
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La lucha interna en Morena por el presupuesto del 

Senado desata tensiones entre sus coordinadores. 

 

En el contexto del proceso electoral 

en curso, se ha aprobado el 

presupuesto de egresos para 2025, 

evidenciando una reducción de 

$5207 millones al presupuesto del 

Senado de la República.  

Durante la madrugada del día 

anterior, se ratificó esta 

disminución, ajustando la previsión 

original en $123 millones, sin afectar el presupuesto del Senado, que 

experimentó un incremento del 3% respecto al ejercicio anterior.  

El senador Adán Augusto López Hernández, coordinador de Morena en el 

Senado, ha expresado su descontento, acusando a la Cámara de Diputados de 

recortar recursos y señalando irregularidades en contratos, implicando a 

Ricardo Monreal, excoordinador en la Cámara alta.  

Monreal, por su parte, defendió su posición, afirmando que López Hernández 

estaba al tanto del contenido del presupuesto antes de su aprobación y había 

mostrado su aprobación.  

Este conflicto interno en Morena refleja las tensiones entre sus líderes, con el 

presidente interviniendo posteriormente en la situación. 

 

https://monitoreo.pro/storage/380215/television_354309.mp4 
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Tensión entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal en el Senado 
por acusaciones de corrupción y recortes presupuestarios. 
_Canal 52 Mx/Uno Noticias con José Cárdenas/Nota informativa/José Cárdenas 

13/12/2024 - 22:00:57_ 

En una sesión reciente del Senado, Adán Augusto López, presidente de la Junta de Coordinación 
Política del Senado, acusó a Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política en 
Diputados y exlíder de la Cámara de Senadores por Morena, de presuntos actos de corrupción en 
dos contratos durante su administración.  

López, cercano al presidente Andrés Manuel López Obrador, anunció que en la próxima sesión 
presentará más contratos que simularon prestaciones de servicios al Senado bajo la gestión de 
Monreal.  

Además, expresó su descontento por un recorte de $123 millones al presupuesto del Senado en 
2025.  

Ricardo Monreal respondió en redes sociales, sugiriendo que el recorte podría ser la razón detrás 
de las acusaciones de López.  

Los diputados, en apoyo a Monreal, hicieron un llamado a la unidad y anunciaron el inicio de un 
proceso para limpiar al Senado de sospechas de corrupción.  

Monreal defendió su gestión, afirmando que no hubo recorte en el presupuesto del Senado, sino un 
incremento del 3% respecto al año anterior, del cual, según él, Adán Augusto estaba informado. 

https://monitoreo.pro/storage/380222/television_354328.mp4 
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Guerra de declaraciones entre Adán Augusto López y Ricardo 
Monreal por irregularidades en el presupuesto de egreso. 
_Canal 150 El Financiero Bloomberg/Con Ortega a las 10/Nota informativa/Guillermo Ortega 

13/12/2024 - 22:01:37_ 

El presupuesto de egreso ha generado controversia dentro de Morena, evidenciada por un 
intercambio de acusaciones entre Adán Augusto López, coordinador de Morena en el Senado, y 
Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados.  

López denunció irregularidades por $150 millones durante la gestión de Monreal, iniciando la 
cancelación de contratos con Full Service México y Grupo Piazza, por un total de $150 millones.  

Monreal respondió en redes sociales, defendiendo su gestión y señalando auditorías solicitadas por 
él para prevenir malentendidos. Durante una sesión plenaria, la senadora del PAN, Lilly Téllez, exigió 
aclaraciones sobre el manejo del dinero del Senado, mientras Gerardo Fernández Noroña, 
presidente del Senado, intentó moderar la discusión.  

López evitó nombrar a los responsables de los contratos denunciados, reiterando que se han 
presentado denuncias ante diversas autoridades. 

 

https://monitoreo.pro/storage/380236/television_354326.mp4 
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Problemas en Morena: Adán Augusto y Ricardo Monreal discuten por supuestas irregularidades en 

el Senado - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/14/problemas-en-morena-adan-augusto-y-ricardo-monreal-discuten-por-supuestas-irregularidades-en-el-senado/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/14/problemas-en-morena-adan-augusto-y-ricardo-monreal-discuten-por-supuestas-irregularidades-en-el-senado/
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Adán Augusto López Hernández denuncia corrupción en la 
asignación de contratos en el Senado, Ricardo Monreal responde 

En un intercambio de acusaciones, Adán Augusto López Hernández, 
coordinador de Morena y presidente de la Junta de Coordinación 
Política del Senado, ha denunciado presuntos actos de corrupción en 
la asignación de contratos, lo que ha desatado una respuesta 
contundente de Ricardo Monreal, ex presidente de la misma Junta.  

Monreal ha calificado las acusaciones de López Hernández como 
infundios y falsedades, acusándolo de una perversidad política.  

El ex senador sostiene que los contratos mencionados fueron resultado 
de licitaciones públicas y que se realizaron auditorías solicitadas por él 
para prevenir irregularidades.  

Monreal destaca que, durante su gestión, se llevaron a cabo 77 
auditorías, sin encontrar irregularidades significativas, y ha instado a 
López Hernández a investigar la falsificación de firmas en contratos y 
libros, un asunto que, según él, debería haber sido abordado por el 
actual gobernador de Puebla.  

En medio de esta controversia, Daniela Barragán ha publicado un 
video inédito donde Monreal reconoce la existencia de sobreprecios 
en contratos, lo que añade una nueva capa de complejidad a este 
conflicto político. 

https://monitoreo.pro/storage/380189/television_354301.mp4 
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Jaloneo entre Ricardo Monreal y Adán Augusto López 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPE SAN MARTÍN).- Hay jaloneo, 

hay pleito y no es cosa menor, el coordinador de Morena en el 

Senado de Augusto López y el coordinador de Morena en 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, todo por el presupuesto 

para el Senado, así se desató el pleito en Morena.  

Adán Augusto López Hernández, acusó a la Cámara Baja de 

recortar los recursos y acusó también que en la Cámara Alta hay 

contratos irregulares, en donde habría quien era el coordinador 

hasta hace unos meses en la Cámara Alta, Ricardo Monreal y 

quien haya tenido participación. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9735?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9735&authkey=!AFZbu5MN8Gc4Ll4&ithint

=video&e=GTQ6qN  
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¡Pleito en la 4T! Adán Augusto vs Monreal: acusa contratos 

irregulares en el Senado 
 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Adán Augusto 
López Hernández, reprochó un recorte en el presupuesto del Senado de 
alrededor de 123 millones de pesos y también anunció que se rescindirán 
contratos en la Cámara Alta por el servicio de administración del archivo 
histórico y mantenimiento de los elevadores, pues dijo que se han encontrado 
irregularidades por 150 millones de pesos anuales que deben ser subsanadas 
e investigadas por las autoridades. 
 

 
 
Da clic aquí y entérate de todo sobre las elecciones y la política en nuestro 
canal de WhatsApp. 
 
“El recorte del presupuesto nos obliga a revisar la aplicación del presupuesto 
que hemos encontrado contratos, por ejemplo con una empresa para la  
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administración del archivo histórico, administración que se concretiza a la 
renta de una bodega en el Estado de Hidalgo", dijo en entrevista. 
 
Les vamos a proporcionar la dirección y tiene un costo para el Senado de 60 
millones aproximadamente al año. Otro contrato, que es el de supuesto 
mantenimiento de elevadores que por cierto hoy no están funcionando, ya 
iniciamos el proceso de rescisión para esa empresa no me acuerdo ahorita el 
nombre, ese era un contrato multianual de poco más de 90 millones de pesos”, 
detalló. 
 
También reveló que se presentaron denuncias ante la Secretaría de la Función 
Pública, la Fiscalía General y la Auditoría Superior de la Federación. 
 
“Estamos revisando el asunto de la prestación de servicio de resguardo y está 
también el servicio de los valet parking. Todo eso lo vamos a revisar. En todo 
caso serán las autoridades competentes quienes hagan la investigación ante 
las denuncias presentadas y deslinden responsabilidades pero yo no señalo a 
nadie. Nosotros hicimos una denuncia de lo que creemos que son 
irregularidades e iniciamos un procedimiento de rescisión de los contratos”, 
abundó. 
 
No obstante al ser cuestionado sobre sobre si tiene vínculos con Maclovio 
Yáñez Mondragón así como Yáñez Villagrán quienes han afianzado contratos 
millonarios Pemex a través de las empresas Núcleo Sepec y Sepec Oilfield 
Services, López acusó al medio de comunicación que publicó esta información, 
de ser chantajistas. 
 
“Los conozco desde luego a los dos. Conozco más o tengo una relación de 
amistad muy cercana. Es mi amigo Maclovio. A Carlos Prat, lo he visto, si acaso, 
uno o dos ocasiones en mi vida conozco al Carlos al padre de Carlos porque 
cuando yo fui presidente de la junta de conciliación y arbitraje él como por 15 
días fue encargado de despacho en la secretaría de gobernación muchos años 
y Carlos y su esposa me distinguen con su amistad”, mencionó el legislador. 
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El exgobernador de Chiapas, @RutilioEscandon, fue ratificado por el Senado 
como cónsul general de México en Miami, Florida; durante su toma de 
protesta, la senadora @LillyTellez denunció que "debería estar en la cárcel, no 
en un consulado". https://t.co/eTbxukr73q 
 
— Político MX (@politicomx) December 13, 2024 
“No sé a qué contrato se refiera. Mire yo no acostumbro a ver televisión y 
programas de chantajistas. Yo lo he denunciado algún día también que nos 
hablen porque por si no lo saben todavía los dueños de Latinus tienen 
contratos en el Estado de México y hay por ahí porque eso no lo dicen que 
informen, ellos dicen que son amantes de la transparencia, que informen de 
procedimientos irregularidades en el estado de Oaxaca, por ejemplo, y como 
facturaban pero no daban los servicios que cobraban multimillonarios son los 
propietarios de latinus que yo los conozco muy bien, y ellos saben a quiénes 
me refiero, han hecho primero de la política y ahora de su condición de ex 
políticos se han hecho del chantaje su modus vivendi”, finalizó. 
 
 
https://politico.mx/2024/12/14/pleito-en-la-4t-adan-augusto-vs-monreal-
acusa-contratos-irregulares-en-el-senado/+ 
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Adán Augusto López Hernández denuncia recortes presupuestales en 
el Senado y contratos irregulares. 

En el Senado de la República, Adán Augusto López Hernández, 
presidente de la Junta de Coordinación Política, denunció una 
reducción de $123 millones en el presupuesto, aprobado por la 
Cámara de Diputados.  

López Hernández destacó la necesidad de ajustar el gasto para 
priorizar programas sociales, pero también aludió a negocios turbios 
sin mencionar directamente a Ricardo Monreal.  

Se mencionaron contratos irregulares, como uno con Food Service de 
México para la Administración del Archivo Histórico y otro con Grupo 
Piazza para el mantenimiento de elevadores.  

López Hernández anunció una revisión exhaustiva de todos los 
contratos en el Senado, señalando que muchos provienen de 
administraciones pasadas.  

La situación refleja una pugna entre la Cámara Alta y Baja, con 
implicaciones para la gestión presupuestaria y la transparencia en el 
uso de recursos. 

https://monitoreo.pro/storage/380175/radio_354296.mp3 
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Adán Augusto López Hernández, líder de Morena en el Senado, 
anuncia denuncias por contratos irregulares en el Senado. Ricardo 
Monreal responde 

En el Senado, Adán Augusto López Hernández, líder de Morena, 
anunció la apertura de denuncias por presuntos contratos irregulares 
relacionados con el mantenimiento de elevadores y la administración 
de archivos, en el contexto de un recorte presupuestal de $123 
millones para 2025.  

López Hernández destacó la reducción del presupuesto aprobado 
para el Senado, que pasó de $5207 millones a $5207 millones, 
generando preocupación entre sus colegas.  

Ricardo Monreal, líder parlamentario de Morena en Diputados, 
defendió su gestión anterior en el Senado, negando las acusaciones 
de irregularidades y afirmando que el presupuesto se incrementó en 
un 3%.  

Monreal calificó los señalamientos como infundios y perversidad 
política, desafiando a López Hernández a presentar pruebas. La 
controversia refleja tensiones internas en Morena, con acusaciones 
mutuas entre líderes del partido. 

https://monitoreo.pro/storage/380174/radio_354289.mp3 
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Adán Augusto López Hernández, líder de Morena en el Senado, 
anuncia denuncias por contratos irregulares en el Senado. Ricardo 

Monreal responde 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En el Senado, Adán Augusto López Hernández, líder de Morena, 
anunció la apertura de denuncias por presuntos contratos irregulares 
relacionados con el mantenimiento de elevadores y la administración 
de archivos, en el contexto de un recorte presupuestal de $123 
millones para 2025.  

López Hernández destacó la reducción del presupuesto aprobado 
para el Senado, que pasó de $5207 millones a $5207 millones, 
generando preocupación entre sus colegas.  

Ricardo Monreal, líder parlamentario de Morena en Diputados, 
defendió su gestión anterior en el Senado, negando las acusaciones 
de irregularidades y afirmando que el presupuesto se incrementó en 
un 3%.  

Monreal calificó los señalamientos como infundios y perversidad 
política, desafiando a López Hernández a presentar pruebas. La 
controversia refleja tensiones internas en Morena, con acusaciones 
mutuas entre líderes del partido. 
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Adán Augusto López Hernández denunció recorte 

presupuestal al Senado por parte de la Cámara de 

Diputados. 

 

En un reciente enfrentamiento político, Adán Augusto López Hernández, 

coordinador de los senadores de Morena, ha denunciado un recorte 

presupuestal de $123 millones al Senado por parte de la Cámara de Diputados.  

López Hernández, en tribuna, afirmó que este recorte afecta la transparencia 

y el gasto social, y responsabilizó a la administración previa del Senado, 

encabezada por Ricardo Monreal, de la situación.  

Monreal, actual presidente de la Cámara de Diputados, respondió a las 

acusaciones a través de un video, defendiendo su gestión y desestimando las 

acusaciones de irregularidades.  

Este conflicto interno en Morena destaca la tensión entre sus líderes, con 

López Hernández y Monreal como protagonistas. 

https://monitoreo.pro/storage/380004/radio_354176.mp3        
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Ruptura interna en Morena: Adán Augusto López y 

Ricardo Monreal se enfrentan en el Senado. 

 

En una intensa confrontación 

política en el Senado, Adán 

Augusto López, coordinador de 

los Morenistas en la Cámara Alta, 

acusó a Ricardo Monreal, su 

homólogo en el Senado, de 

irregularidades financieras 

durante su administración, 

ascendiendo a 150 millones de 

pesos.  

López amenazó con presentar denuncias por contratos irregulares, sugiriendo 

la intervención de la Unidad de Inteligencia Financiera.  

Monreal respondió de inmediato, defendiendo la auditoría del presupuesto y 

asegurando que no hubo disminución en los fondos destinados al Senado.  

Esta disputa refleja las tensiones internas dentro de Morena, con López 

alineado con el expresidente López Obrador y Monreal buscando consolidar 

su propia facción.  

Se anticipa que la presidenta Claudia Sheinbaum deberá intervenir para 

abordar esta división interna en un contexto político marcado por una 

oposición debilitada.  

Ambos actores, a pesar de ser parte de la misma fuerza política, representan 

corrientes divergentes dentro de Morena, lo que plantea desafíos para la 

cohesión del partido. 

https://monitoreo.pro/storage/380246/television_354344.mp4 
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Teaser, Con Ortega a las 10 
_Canal 150 El Financiero Bloomberg/Con Ortega a las 10/Teaser/Guillermo Ortega 

13/12/2024 - 22:00:47_ 

VERSIÓN EN PROCESO  

SPEAKER A: Adán Augusto López y Ricardo Monreal pelean por recorte del presupuesto en el 
Senado. 

SPEAKER A: La presidenta Sheinbaum pide al INE transparentar recursos para elección judicial. 

SPEAKER A: El Senado de la República aprueba la reforma a la ley de amparo. 

SPEAKER A: Rutilio Escandón es ratificado como cónsul de México en Miami, Florida. 

SPEAKER A: Emmanuel Macron nombra al nuevo primer ministro de Francia. 

https://monitoreo.pro/storage/380214/television_354330.mp4 
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En el Senado, Adán Augusto López Hernández y  

Ricardo Monreal intercambian acusaciones de corrupción 

 

En una intensa confrontación en el Senado, Adán Augusto López Hernández, actual coordinador de 

Morena en la Cámara Alta, ha acusado a su predecesor, Ricardo Monreal, de recortar el presupuesto del 

Senado y de involucrarse en prácticas corruptas, como la existencia de contratos simulados.  

 

López Hernández ha anunciado su intención de presentar denuncias penales al respecto.  

 

Por su parte, Monreal ha respondido, desmintiendo las acusaciones y defendiendo su gestión, señalando 

que el presupuesto fue auditado en múltiples ocasiones.  

 

Ambos políticos, miembros del mismo partido, han intercambiado acusaciones de corrupción, lo que ha 

generado un clima de tensión y desconfianza dentro de la bancada.  

 

López Hernández ha mencionado la existencia de contratos irregulares, incluyendo uno relacionado con 

la administración de archivos del Senado, y ha prometido continuar con la limpieza de posibles actos de 

corrupción en la institución. 
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Conflicto entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal por recortes 
presupuestales en el Senado. 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Adán 
Augusto López Hernández, ha denunciado un recorte de 124 millones 
de pesos en el presupuesto de la Cámara Alta, que asciende a 
aproximadamente 5000 millones de pesos.  

Este recorte ha generado tensiones entre López Hernández y Ricardo 
Monreal, coordinador de los morenistas en la Cámara de Diputados, 
quien ha negado la existencia de irregularidades en su gestión.  

López Hernández ha anunciado la presentación de denuncias por 
contratos irregulares en legislaturas anteriores, mientras Monreal le ha 
retado a presentar pruebas.  

Este conflicto ha surgido en el contexto de un recorte presupuestal que 
ha llevado a López Hernández a señalar la necesidad de investigar 
contratos de mantenimiento de elevadores y administración de 
archivos.  

Ambos actores, figuras clave del partido Morena, se encuentran en 
medio de un intercambio de acusaciones sobre la gestión 
presupuestal y los contratos en el Senado. 

https://monitoreo.pro/storage/380194/radio_354333.mp3 
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Lilly Téllez cuestionó a Adán Augusto López y a Ricardo Monreal 
sobre el manejo de recursos en el Senado. 
_Canal 121 Telefórmula/Telefórmula Noticias/Nota informativa/ 

13/12/2024 - 22:12:38_ 

Durante una sesión en el Senado, la senadora panista Lilly Téllez cuestionó a Adán Augusto López y 
Ricardo Monreal sobre la gestión de recursos y contratos, generando un intercambio tenso.  

El presidente de la mesa directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, intervino para frenar 
los cuestionamientos, destacando que no era el tema de discusión.  

Este episodio refleja las tensiones internas entre los morenistas y la oposición, centradas en la 
transparencia y el uso de recursos en el Senado.

 

 

https://monitoreo.pro/storage/380190/television_354312.mp4 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14/12/2024 

 

LEGISLATIVO 

 

Denuncian irregularidades en contra de Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- El Senado presentó 

denuncias por presuntas irregularidades en la contratación de 

servicios para esa cámara. El senador Adán Agusto López detalló 

que detectaron contratos multianuales con una empresa de 

resguardo de archivos y, otra, de mantenimiento de elevadores 

por 150 millones de pesos anuales. La recisión de los contratos 

permitirá, dijo, absorber el recorte presupuestal en el Senado de 

123 millones de pesos. 

En tanto, el diputado Ricardo Monreal, quien fuera presidente de 

la Jucopo en la anterior legislatura en el Senado, contestó que 

no existen tales anomalías, que en cambio, se tratan de 

aseveraciones falsas e infundadas y que van a esperar conocer 

la pruebas que se presenten, porque dijo que, el que nada debe, 

nada teme. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9737?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9737&authkey=!AG9b3ZMhTTQGhjg&ithint

=video&e=VQohrz 
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Se desató un pleito entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal en el Senado. 

_Canal 121 Telefórmula/Telefórmula Noticias/Nota informativa/ 

13/12/2024 - 22:09:21_ 

En el Senado, se desató un conflicto interno en Morena tras la aprobación del presupuesto de 
egresos.  

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Adán Augusto López Hernández, acusó un recorte 
de $123 millones al presupuesto de la Cámara Alta, lo que lo llevó a revisar contratos relacionados 
con el servicio de Administración del Archivo Histórico y mantenimiento de elevadores, 
descubriendo irregularidades por $150 millones anuales de la legislatura pasada, encabezada por 
Ricardo Monreal. 

López Hernández anunció la rescisión de contratos sospechosos de corrupción y la presentación de 
denuncias. Monreal respondió, defendiendo la transparencia de los servicios contratados y 
acusando a López Hernández de actuar de mala fe.  

Este intercambio refleja tensiones internas en Morena y la lucha por la transparencia en el manejo 
del presupuesto senatorial. 

 

 

https://monitoreo.pro/storage/380226/television_354314.mp4 



 

 
 
 
 

Comentario / Carlos Loret de Mola (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- “Los morenistas 

se llevan muy bien, hasta que se les atraviesa el dinero. La 

semana cierra con un viernes marcado por pleitos y acusaciones 

graves entre personajes del régimen. ¿Dónde quedó el espíritu 

navideño? ¿Qué pasó con el espíritu guadalupano? El segundo 

hombre más poderoso de México, Adán Augusto López, acusó al 

coordinador de los diputados, Ricardo Monreal, de haber 

otorgado contratos irregulares por 150 millones de pesos. No es la 

oposición presentando una denuncia, es Adán Augusto López 

acusando de corrupto a Ricardo Monreal. 
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En un nuevo enfrentamiento político, Adán Augusto 

López acusó a Ricardo Monreal de malversación de 

fondos en el Senado. 

 

En un reciente intercambio de 

acusaciones, Adán Augusto López, 

líder de Morena, ha señalado a 

Ricardo Monreal de haber 

sustraído 150 millones de pesos 

del Senado durante el sexenio 

anterior.  

Monreal, en respuesta, ha 

rechazado las acusaciones desde 

la Cámara de Senadores, destacando que su equipo ha denunciado presuntas 

irregularidades en contratos, incluyendo uno para la administración del 

Archivo Histórico, que implica el alquiler de una bodega en Hidalgo por 

aproximadamente 60 millones de pesos anuales.  

Asimismo, ha mencionado un contrato para el mantenimiento de elevadores 

que actualmente no están en funcionamiento. Monreal ha defendido su 

postura, afirmando que quien no tiene nada que ocultar, no teme a las 

acusaciones.  

Este conflicto interno dentro de Morena refleja tensiones entre sus miembros, 

con Monreal señalando que las adversidades que enfrenta provienen tanto de 

la oposición como de sus propios correligionarios. 

https://monitoreo.pro/storage/380265/television_354359.mp4  
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La unidad en Morena se pone a prueba en medio de 

tensiones por acusaciones de corrupción en el 

Senado 

 

En medio de las votaciones en el 

Senado y la Cámara de Diputados, 

la unidad en Morena se vio 

afectada por las declaraciones de 

Adán Augusto López, coordinador 

de los senadores de Morena.  

López sugirió la posibilidad de 

corrupción en el Senado durante el 

sexenio anterior, lo que generó la 

inmediata defensa de Ricardo Monreal, exsenador en la legislatura pasada.  

Monreal rechazó las acusaciones, señalando que su compromiso es erradicar 

los vicios y la mala fe.  

Entre las denuncias se mencionan irregularidades en la administración de 

archivos por $60 millones y contratos de elevadores por $90 millones, ambos 

sujetos a licitaciones públicas.  

Ante esta situación, la bancada de Morena en la Cámara de Diputados instó a 

la unidad entre legisladores y expresó su apoyo a Monreal, reconociendo su 

liderazgo como fundamental para el movimiento. 

https://monitoreo.pro/storage/380252/television_354348.mp4      
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El Senado de la República presentó denuncias por 

irregularidades en contratos. 

 

El Senado de la República ha 

presentado denuncias ante la 

Fiscalía General de la República, 

la Auditoría Superior de la 

Federación y la Secretaría 

Anticorrupción, por presuntas 

irregularidades en la 

contratación de servicios.  

El presidente de la Junta de 

Coordinación Política y coordinador de la bancada morenista, Adán Augusto 

López, informó sobre la detección de contratos multianuales con empresas de 

resguardo de archivos y mantenimiento de elevadores, que suman más de 

$150 millones anuales, sin evidencia de los trabajos realizados.  

La rescisión de estos contratos permitiría absorber el recorte presupuestal en 

el Senado de $123 millones.  

Por su parte, el diputado Ricardo Monreal, ex presidente de la Junta de 

Coordinación Política del Senado, rechazó las acusaciones, calificándolas de 

falsas e infundadas, y expresó su disposición a esperar las pruebas que se 

presenten. 

https://monitoreo.pro/storage/380258/television_354361.mp4  
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Ricardo Monreal rechaza malos manejos y responde a Adán 

Augusto López 

 
 
Adán Augusto López estaba enterado del presupuesto del Senado, sostuvo el 
presidente de la JUCOPO, en San Lázaro, y diputado Ricardo Monreal. 
 

 
 
Dijo que no hubo recorte presupuestal alguno al Senado; se incrementó 3 por 
ciento. 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, aseveró que en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 
2025, recientemente aprobado, no hubo recorte presupuestal alguno al 
Senado de la República; por el contrario, se incrementó 3 por ciento. 
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“El Senado puede desempeñar perfectamente su función con este 
presupuesto; perciben más de lo doble que las diputadas y los diputados, que 
se quedaron rezagados con el tiempo en su dieta y en su trabajo”, expresó. 
 
Aseguró que el Presupuesto no fue arbitrario, ni menos faccioso o unipersonal. 
“De manera coordinada, se analizó conjuntamente con personas servidoras 
públicas del Ejecutivo Federal”. Monreal Ávila sostuvo que el senador Adán 
Augusto López estaba enterado sobre esto, “quien me contestó que salían con 
100 millones de pesos más y se aprobaron 150 millones más”. 
 
Explicó que antes de aprobarse el PEF 2025, “él sabía perfectamente lo que 
contenía y expresó su beneplácito con tal cantidad; inclusive recordamos el 
fideicomiso del que dispone el Senado por más de mil millones de pesos, que 
desde la construcción del edificio sede existen a disposición de esa Cámara y 
que cada año se incrementan por los intereses”. 
 
Enfatizó que durante el lapso de tiempo que presidió la Junta de Coordinación 
Política en el Senado, la institución fue sujeta a un riguroso escrutinio por parte 
de la Auditoría Superior de la Federación y de la Contraloría Interna. 
 
Comentó que las expresiones vertidas en contra de la administración que 
encabezó en el Senado, como la presunta administración indebida de los 
archivos por 60 millones, que se presentaban de manera irregular, y sobre los 
contratos de elevadores por 90 millones “son infundios y falsedades”. 
 
“En ambos casos existen licitaciones públicas y auditorías solicitadas 
personalmente por mí: ahí están los oficios y los resultados de ellas, en 
previsión de que pudieran surgir este tipo de perversidades políticas”, sostuvo. 
 
Enfatizó que en su vida “la adversidad y la mala fe me han perseguido, pero las 
he enfrentado sin titubeos. Casi siempre provenían de la oposición; hoy vienen 
de parte de correligionarios, pero de igual forma les haré frente con la verdad”. 
 
Agregó que semestralmente solicitó ampliar su programa con especial énfasis 
en las contrataciones de infraestructura tecnológica de información y las de  
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mayor relevancia por su monto contratado, por lo que de septiembre de 2018 
a diciembre de 2023 se realizaron 77 auditorías, en promedio 13 por año. 
 
Asimismo, dijo, se revisaron todas las cuentas públicas de 2018 a 2022, y hubo 
45 recomendaciones y sólo una observación, totalmente ellas debidamente 
solventadas. Se puede auditar y consultar a la propia Auditoría Superior de la 
Federación, añadió. 
 
Finalmente, exhortó a que se presenten todos los contratos simulados que 
dicen tener. 
 
“Aplaudo que se transparenten y se hagan públicos todos ellos”. 
 
“Quien nada debe nada teme, y entiendo que es una escena política en la que 
el teatro que están armando va a caer por su propio peso”, enfatizó. 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/ricardo-monreal-rechaza-malos-manejos-y-
responde-a-adan-augusto-lopez/ 
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Ricardo Monreal, el mal necesario de la política mexicana 

En su columna, Daniela Barragán aborda el episodio del 27 de febrero 
de 2023, donde Ricardo Monreal Ávila defendió la compra de libros 
en el Senado, generando controversia por presuntos contratos 
sobreprecio.  

La investigación reveló la falsificación de firmas y la falta de acción del 
Senado ante irregularidades. Monreal, a pesar de las críticas, ha 
mantenido su posición en la política, destacando su papel en la 
aprobación de reformas al Poder Judicial.  

Barragán cuestiona la permanencia de Monreal en la política, 
reflexionando sobre la resignación ante su figura como mal necesario. 

https://monitoreo.pro/storage/380187/television_354295.mp4 
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Ricardo Monreal respondió sobre auditorías en el Senado durante su 
presidencia en la Junta de Coordinación Política 

JUAN BECERRA, CONDUCTOR: Quien ya respondió sobre este tema. 
Vamos a escuchar qué dice Ricardo Monreal. Lo siguiente. 

RICARDO MONREAL, COORDINADOR DE MORENA EN LA CÁMARA DE 
DIPUTADOS: Durante el lapso de tiempo en el que me honré en presidir 
la Junta de Coordinación Política en el Senado, la institución fue sujeta 
a un riguroso escrutinio por parte de la Auditoría Superior de la 
Federación y de la Contraloría Interna.  

Semestralmente solicité ampliar el programa de auditorías, en especial 
sobre las contrataciones de infraestructura tecnológica de la 
información y las de mayor relevancia de su monto contratado, por lo 
que de septiembre del 2018 a diciembre del 2023 se realizaron 77 
auditorías en promedio de 13 por año. Asimismo, se revisaron todas las 
cuentas públicas del 2018 al 2022. 

JUAN BECERRA: Y bueno, pues seguiremos pendientes, por supuesto, 
de este tema y pues de llamar la atención lo que se está dando a 
conocer, las declaraciones dentro del mismo movimiento. En fin, 
estaremos pendientes del jalón de riendas que se espera. 

https://monitoreo.pro/storage/380177/radio_354291.mp3 
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Visita Salazar Cámara de Diputados para despedirse 

El Embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, reconoció que en materia de 
seguridad ambos países tienen que hacer muchísimo más. 

Salazar acudió a la Cámara de Diputados, en donde se reunió con el presidente de la Junta 
de Coordinación Política, Ricardo Monreal para despedirse, pues dejará el cargo el próximo 
7 de enero. 

Tras el encuentro, el diplomático estadounidense indicó que aunque se ha avanzado, la 
seguridad sigue siendo un reto difícil en el que ambas naciones aún tienen que trabajar 
muchísimo. 

"En la seguridad es un reto difícil, vamos avanzando, sabemos que se tiene que hacer 
muchísimo más trabajo ahí", indicó. 
En materia migratoria dijo que ambos países han avanzado con soluciones que requieren de 
la colaboración no sólo de México y de Estados Unidos, sino de países del hemisferio oeste. 

El Embajador celebró la grandeza de la relación entre ambas naciones y que sean los "socios 
número uno en la historia del mundo" en temas comerciales gracias al T-MÉX. 

Que las personas de Estados Unidos conozcan más la grandeza de México, los 32 estados de 
la manera en que yo los he conocido, la grandeza de Palenque, de la selva maya, el desierto 
del norte, el mar del Golfo de California, el Golfo de México", expresó. 
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Dijo tener confianza en el camino hacia adelante será bueno para su país y para México y 
anunció que tras su salida de la Embajada, el próximo 7 de enero, dejará uno de los mejores 
equipos encabezado por Mark Johnson. 

"Yo dejo acá en México un equipo de los mejores, encabezado, después de que me vaya, el 
7 de enero, con Mark Johnson. Mark va a cumplir 32 años de servicio y por todo el mundo. 
Es su segunda vez acá, en México, ha trabajado en El Salvador y por todo el hemisferio del 
oeste y por todo el mundo", afirmó. 

Detalló que el equipo que se quedará está conformado por tres mil 300 empleados de 
carrera diplomática, de los cuales dos mil 100 son mexicanos que han trabajado con muchos 
embajadores. 

"Ellos han visto más transiciones. Mark, por ejemplo, me parece que ha visto seis diferentes 
Presidentes de diferentes partidos llegar a ser Presidentes de México o de Estados Unidos. 
Y cuando llegan esos cambios, es pare de la realidad de vivir en una democracia que 
celebramos nosotros en Estados Unidos, Eso lo celebramos ahora, en la elección el 2 de 
junio en México", sostuvo. 

Salazar agradeció a Monreal su amistad y la amistad del pueblo de México. 

El coordinador de la bancada de Morena calificó a Salazar como un buen interlocutor y como 
un Embajador. 

Monreal dijo que, salvo algunos episodios, la mayor parte del tiempo Salazar actuó de 
manera muy amigable con México. 

"Muy buena suerte en el futuro, nos da tristeza que va a terminar su función, pero así son 
los cambios institucionales", dijo. 

El morenista informó que ya habló con Mark Johnson a quien le pidió mantener una relación 
de respeto. 

https://www.reforma.com/visita-salazar-camara-de-diputados-para-
despedirse/ar2922670?v=2  
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Se despide Ken Salazar de San Lázaro 

En su despedida como embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar 
visitó este viernes al presidente de la Junta de Coordinación Política 
(JUCOPO) de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila. 

El representante diplomático compartió en San Lázaro su balance de la 
relación bilateral, destacando que se están atendiendo los problemas de la 
migración, con soluciones que requieren de la cooperación de ambas 
naciones y otros países. 
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En seguridad, remarcó Salazar, tenemos un reto difícil, pero vamos 
avanzando. “Sabemos que se tiene que hacer muchísimo más trabajo ahí”. 

Dijo el embajador que podía reportar que “somos los socios número uno en 
la historia del mundo en temas comerciales, gracias al T-MEC”. 

Externó Salazar su confianza de que habrá un buen camino para México y 
para Estados Unidos. “Yo dejo acá en México un equipo de los mejores, 
encabezado, después de que me vaya el 7 de enero, con Mark Johnson que 
ya va a cumplir 32 años de servicio, y por todo el mundo”. 

Agradeció el embajador la amistad del jefe de la bancada de Morena. 

El presidente de la JUCOPO dijo que Salazar “como persona, como político, 
como legislador, fue un buen interlocutor de México y Estados Unidos y de 
Estados Unidos y México. Para mí fue un buen embajador. Salvo en algunos 
episodios, en la mayor parte él actuó de manera muy amigable con México”. 

Expuso el líder de la mayoría legislativa que como parte de los cambios 
institucionales ahora despedían con tristeza al estadounidense. 

“Hay un nuevo gobierno en Estados Unidos, ya nombraron al embajador Ron 
Johnson y vamos a tener una relación con él también de respeto e 
institucional”, comentó Monreal. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/se-despide-ken-salazar-de-san-
lazaro/1689621 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/se-despide-ken-salazar-de-san-lazaro/1689621
https://www.excelsior.com.mx/nacional/se-despide-ken-salazar-de-san-lazaro/1689621
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Ricardo Monreal se reúne con Ken Salazar y destaca 
relación bilateral México-Estados Unidos 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal, sostuvo una reunión con el embajador de 
Estados Unidos en México, Ken Salazar, con motivo de su próximo término 
como representante diplomático en el país. Monreal destacó la relación 
respetuosa y cercana que mantuvieron durante los últimos cuatro años, 
reconociendo la labor de Salazar como un interlocutor clave entre ambas 
naciones. 

Monreal expresó su gratitud por la colaboración con Salazar, a quien calificó 
como un "buen embajador" que fortaleció los vínculos bilaterales, 
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especialmente en temas como comercio, migración y seguridad. Asimismo, 
adelantó que buscará mantener la misma relación institucional con el 
próximo embajador designado, Ron Johnson. 

Por su parte, Ken Salazar agradeció el apoyo de Monreal y destacó los logros 
alcanzados en la relación México-Estados Unidos, subrayando que ambos 
países son los socios comerciales número uno en la historia mundial, gracias 
al T-MEC. Además, reconoció los avances conjuntos en la gestión de la 
migración y los desafíos de seguridad. 

Salazar resaltó su experiencia en México, destacando la grandeza cultural del 
país y la importancia de Zacatecas, lugar de origen de Monreal. También 
señaló que deja un equipo sólido de más de 3,300 empleados, en su mayoría 
mexicanos, para continuar fortaleciendo la relación bilateral. 

Finalmente, Monreal expresó su aprecio por la amistad de Salazar y deseó 
éxito en sus futuros proyectos, reiterando el compromiso de seguir 
impulsando los lazos entre ambas naciones. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Ricardo-Monreal-se-reune-con-Ken-
Salazar-y-destaca-relacion-bilateral-Mexico-Estados-Unidos-202413120 

https://www.contrareplica.mx/nota-Ricardo-Monreal-se-reune-con-Ken-Salazar-y-destaca-relacion-bilateral-Mexico-Estados-Unidos-202413120
https://www.contrareplica.mx/nota-Ricardo-Monreal-se-reune-con-Ken-Salazar-y-destaca-relacion-bilateral-Mexico-Estados-Unidos-202413120


Ricardo Monreal se reúne con Ken Salazar y destaca relación 
bilateral México-Estados Unidos 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal, sostuvo una reunión con el embajador de Estados 
Unidos en México, Ken Salazar, con motivo de su próximo término como 
representante diplomático en el país. Monreal destacó la relación respetuosa 
y cercana que mantuvieron durante los últimos cuatro años, reconociendo la 
labor de Salazar como un interlocutor clave entre ambas naciones. 

Agradecimientos y reflexiones 

Monreal expresó su gratitud por la colaboración con Salazar, a quien calificó 
como un "buen embajador" que fortaleció los vínculos bilaterales,  
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especialmente en temas como comercio, migración y seguridad. Asimismo, 
adelantó que buscará mantener la misma relación institucional con el próximo 
embajador designado, Ron Johnson. 

Por su parte, Ken Salazar agradeció el apoyo de Monreal y destacó los logros 
alcanzados en la relación México-Estados Unidos, subrayando que ambos 
países son los socios comerciales número uno en la historia mundial, gracias al 
T-MEC. Además, reconoció los avances conjuntos en la gestión de la migración
y los desafíos de seguridad.

Un legado diplomático 

Salazar resaltó su experiencia en México, destacando la grandeza cultural del 
país y la importancia de Zacatecas, lugar de origen de Monreal. También señaló 
que deja un equipo sólido de más de 3,300 empleados, en su mayoría 
mexicanos, para continuar fortaleciendo la relación bilateral. 

Finalmente, Monreal expresó su aprecio por la amistad de Salazar y deseó éxito 
en sus futuros proyectos, reiterando el compromiso de seguir impulsando los 
lazos entre ambas naciones. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Ricardo-Monreal-se-reune-con-Ken-
Salazar-y-destaca-relacion-bilateral-Mexico-Estados-Unidos-202413120 
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Se despide Ken Salazar de diputados y señala que 
“seguridad es reto difícil; EU debe también conocer 

grandeza de México”, dice 

El aún embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, se eligió la Cámara de 
Diputados -que dirige Morena- para despedirse de nuestro país, del que destacó sus 
“grandezas”, pero sin dejar de omitir los retos mayúsculos que tiene en seguridad, rubro en 
el que hace falta hacer mucho más. 

A su arribo al Palacio Legislativo de San Lázaro, el diplomático estadunidense fue recibido 
por Ricardo Monreal Ávila, líder de los diputados del partido guinda y de la Junta de 
Coordinación Política. 

Reconoció el trabajo desde el Senado y de la Cámara baja, además hizo hincapié egn la 
grandeza de la relación entre Estados Unidos y México. 

Ken Salazar resaltó que ambas naciones hoy son dos socios número uno en la historia del 
mundo en temas comerciales, (y) eso gracias al T-MEC. Deja México el 7 de enero, y avizoró 
un buen camino para los países. 

También destacó que en el reto de la migración se ha avanzado con soluciones que 
requieren la cooperación de México, Estados Unidos y otros países en el hemisferio oeste. 
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Para el estadunidense, la seguridad es un reto difícil, pero también se va avanzando. 

“Sabemos que se tiene que hacer muchísimo más trabajo ahí. Pero, por último, como 
hablamos yo y él (Monreal) en Zacatecas, ahí en Zacatecas, Zacatecas, es un lugar de una 
herencia mundial. Y eso se tiene que reconocer más y más, porque existe por todo México, 
por los (inaudible) países. 

Que las personas de Estados Unidos conozcan más la grandeza de México, los 32 estados, 
en la manera en que yo los he conocido. La grandeza de Palenque, de la Selva Maya, los 
desiertos del norte, el mar del Golfo de California, el Golfo de México. Una grandeza de 
México, también, la grandeza de la gente de los Estados Unidos. Y en esto tengo mucha 
confianza, que el camino (hacia) adelante es un camino bueno para México y para Estados 
Unidos. 

Ken Salazar anunció que deja nuestro país y asume el cargo a partir del 7 de enero Mark 
Johnson. 

“Mark ya va a cumplir 32 años de servicio, y por todo el mundo. Es su segunda vez acá en 
México. Ha trabajado en El Salvador y por todo el hemisferio del oeste y por todo el mundo. 
Ha viajado a lugares como Israel y Afganistán, donde quiera. Mark, me parece, ha visto seis 
diferentes presidentes de diferentes partidos llegar a ser Presidente de México o de Estados 
Unidos. Y cuando llegan esos cambios, pues llegan los cambios. Es parte de la realidad de 
vivir en una democracia que celebramos nosotros en EU,” dijo el aún embajador. 

También se tomó tiempo para reconocer a 3 mil 300 empleados de su sede diplomática, de 
los cuales mil 100 de ellos son mexicanos. 

Ken Salazar se despidió agradeció por la amistad del pueblo de México, la grandeza del 
pueblo de México. 

“Gracias por haberme recibido a mí y a mi familia aquí en México por los últimos, ya vamos, 
los cuatro años”. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/12/13/se-despide-ken-salazar-de-diputados-
en-seguridad-mucho-por-hacer-dice-es-mi-amigo-y-un-buen-interlocutor-monreal/ 
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Ken Salazar destaca avance comercial y económico 
con México 

“¡Ya me voy! Gritó el embajador de Estados Unidos en México, quien acudió a las 
instalaciones de la Cámara de Diputados a despedirse de su amigo, el presidente de la Junta 
de Coordinación Política, Ricardo Monreal. 

El funcionario estadounidense aseguró en este marco que en la relación entre México y EU, 
hay avances en temas comerciales, migración y seguridad, aunque en este último asunto, 
señaló, hay que trabajar más. 

“Me alegro que, en este día, puedo reportar que somos dos socios número uno en la historia 
del mundo en temas comerciales, eso gracias al TEMEC. Segundo, en el reto de la migración, 
hemos avanzado con soluciones que requieren la cooperación de México, Estados Unidos y 
otros países en el hemisferio oeste. Tercero, en la seguridad que es un reto difícil, vamos 
avanzando. Sabemos que se tiene que hacer muchísimo más trabajo ahí”, afirmó. 

Kenneth Lee Salazar, destacó que ha trabajado mucho por la grandeza de México, que 
señalo, los ciudadanos de su país deben conocer para continuar el buen camino que deben 
recorrer juntas ambas naciones. 
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“Que las personas de los Estados Unidos conozcan más la grandeza de México, los 32 
estados, en la manera en que yo los he conocido. La grandeza de Palenque, de la Selva Maya, 
los desiertos del norte, el mar del Golfo de California, el Golfo de México. Una grandeza de 
México, también la grandeza de la gente de los Estados Unidos. Y en esto tengo mucha 
confianza, que el camino adelante es un camino bueno para México y para Estados Unidos”, 
aseguró. 
 
Ken Salazar se despide de la Embajada en enero 
Puntualizó que deja el 7 de enero deja el cargo de manera oficial, y se queda Mark Johnson 
que va a cumplir 32 años de servicio y ha estado por todo el mundo. 
 
“Es su segunda vez acá en México, ha trabajado en El Salvador y por todo el hemisferio del 
oeste y por todo el mundo. Ha viajado a lugares como Israel, Afganistán, donde quiera. 
Entonces, el encargado y con 3 mil 300 empleados, el trabajo seguirá. Personas como 
Charles, que se encargan de la relación política acá en México, eso seguirá”. 
 
Ricardo Monreal comentó que, el embajador Ken sostuvo una relación siempre respetuosa, 
amable y amigable, y que después de cuatro años ha cumplido su función. Indicó que, como 
persona, como político, como legislador, vio al embajador fue un buen interlocutor de 
México y Estados Unidos, y ajj un que hubo algunos episodios que sobresalen, al final fue 
un buen embajador. 
 
“Salvo algunos episodios, en la mayor parte él actuó de manera muy amigable con México. 
Yo le quiero dar la bienvenida al Congreso, esta es la sede del Congreso, pero, sobre todo, 
desearle muy buena suerte en el futuro”, dijo. 
 
Monreal Ávila, apuntó que hay tristeza por el término de su función, “pero así son los 
cambios institucionales. Hay un nuevo gobierno en Estados Unidos, ya nombraron al 
embajador Johnson y vamos a tener una relación con él también de respeto institucional”. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/13/ken-salazar-destaca-avance-
comercial-economico-con-mexico-661394.html   
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Elogia Ricardo Monreal desempeño de Ken Salazar 
como embajador de EU 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, fue “un buen interlocutor” en el 
diálogo entre ambas naciones, y “en la mayor parte de sus acciones fueron institucionales y 
respetuosas”, señaló el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la 
Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila. 

Al recibir este viernes al diplomático para despedirse de él, antes de que termine su encargo 
el próximo 7 de enero, Monreal destacó su amistad personal con Salazar y encomió su 
actuación al frente de la embajada estadunidense. 

- ¿Cómo termina la relación México-Estados Unidos? –se le preguntó al legislador.

- “Yo creo que terminan bien. Para mí, Ken Salazar fue un embajador convertido en un buen
interlocutor entre México y Estados Unidos, y la mayor parte de sus acciones fueron
institucionales y fueron respetuosas.

“De manera personal tengo una amistad de muchos años con él y obviamente siempre tuve 
una conversación amplia, sincera, respetuosa de la soberanía de México y respetuosa de la 
soberanía de su país. Para mí fue un buen embajador”. 
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Más tarde, luego de haberse reunido con Salazar por espacio de media hora en sus oficinas 
de la Jucopo, Monreal enfatizó que con el embajador “sostuve siempre una relación 
respetuosa, amable y amigable, y que después de cuatro años ha cumplido su función, y 
para mí, como persona, como político, como legislador, fue un buen interlocutor de México 
y Estados Unidos”. 

El también coordinador de la bancada de Morena señaló que le daba “tristeza” el fin del 
encargo de Salazar en México, “pero así son los cambios institucionales; hay un nuevo 
gobierno en Estados Unidos, ya nombraron al embajador (Ronald) Johnson y vamos a tener 
una relación con él también de respeto institucional”. 

Por su parte, el diplomático le agradeció a Monreal, con quien discutió sobre diversos temas 
bilaterales, y destacó que “en esto estamos muy unidos, en la grandeza de la relación entre 
Estados Unidos y México. Me alegro que somos los socios número uno en la historia del 
mundo en temas comerciales, gracias al T-MEC”. 

Asimismo, indicó que “en el tema de la migración hemos avanzado con soluciones que 
requiere la cooperación de México y de Estados Unidos, y de otros países en el hemisferio 
del oeste”, y que el rubro de seguridad “es un reto difícil, (pero) vamos avanzando; sabemos 
que se tiene que hacer muchísimo más trabajo ahí”. 

Salazar enfatizó que “dejo acá en México un equipo de los mejores, encabezado después de 
que me vaya el 7 de enero por Mark Johnson”, quien estará al frente de una plantilla de 3 
mil 300 trabajadores de la embajada estadunidense. 

“Reunión de amigos”… que “fue un error” 

Mientras esperaba la llegada de Salazar, Monreal fue cuestionado con respecto a la posada 
de fin de año en la que participaron varios legisladores de Morena, pese a que él había 
anunciado que no habría ningún tipo de festejo. 

-- Diputado, ¿acudió usted a esta reunión? 

-- No, yo les pedí que trataran de ser cautos, pero ellos tienen el derecho de reunirse. Se 
reunieron a petición de la vicecoordinadora Gaby Jiménez, y algunos acudieron. Creo que 
se cooperaron, no hay recurso público alguno. Y, obviamente, como coordinador del grupo 
parlamentario, yo les di libertad, como siempre les doy libertad a todos mis compañeros 
diputados y diputadas. 
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Monreal enfatizó que “ellos decidieron hacer su reunión de amigos. Yo no acudí porque 
había dicho que no era una convocatoria formal, y no lo fue. A pesar de que circuló una 
invitación, yo nunca autoricé que se hiciera a nombre del grupo ni de manera oficial. Pero, 
al final, sí fueron un grupo de diputados, y es su derecho asistir”. 

En el mismo tono, puntualizó que “no hay ninguna descalificación contra ellos (por reunirse). 
Qué bueno que se divirtieron. Yo no asistí, y no tengo ningún motivo para descalificarlo”. 

El morenista destacó que únicamente acudieron alrededor de 30 diputados de su bancada, 
de un total de 253, pero aclaró también que “el número que sea, son libres de acudir a 
cualquier parte, a cualquier restaurante y organizarse. En el grupo hay libertad, mucha 
libertad”. 

No obstante, unos minutos después, Monreal consideró que, aunque la reunión “ya fue un 
asunto de ellos, porque ya lo cambiaron, la verdad es que fue un error. Yo les dije ‘no, no 
vayan, traten de evitarlo’. Pero no se puede tampoco obligarlos. No lo vi, no vi ni quienes 
fueron, convocó Gaby”, dijo en alusión a Gabriela Jiménez Godoy, vice coordinadora de su 
grupo parlamentario. 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/13/politica/elogia-ricardo-monreal-
desempeno-de-ken-salazar-como-embajador-de-eu-5077  
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Ken Salazar se reúne con diputados para despedirse; 
"fue un buen interlocutor", dice Monreal 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, se reúne con diputados de la Junta 
de Coordinación Política que preside Ricardo Monreal, para despedirse. 

En entrevista, el coordinador de Morena en la cámara baja se refirió a Salazar como un buen 
interlocutor entre Estados Unidos en México, “institucional, en la mayor parte de sus 
acciones fue muy respetuoso de México”. 

“Es amigo mío, es amigo personal, se quería despedir, lo quería hacer aquí”. 
— ¿El mejor embajador? 

"Para mí en lo personal fue un buen embajador, además, de buen amigo y ahora vamos a 
ver con la nueva designación del embajador que estará en los próximos años aquí en 
México". 

Ken Salazar: “Ya me voy”; Monreal “fue un buen embajador” 

“Ya me voy”, dijo el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar cuando tomó su 
sombrero con la mano para posar para las cámaras junto con el morenista Ricardo Monreal, 
con quien sostuvo una reunión en la Cámara de Diputados. 
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El diplomático aseguró que en el reto de la migración “hemos avanzado con soluciones que 
requieren la cooperación de México, Estados Unidos y otros países en el hemisferio oeste. 
En la seguridad, que es un reto difícil, vamos avanzando. Sabemos que se tiene que hacer 
muchísimo más trabajo ahí”. 

Indicó que las personas que habitan en Estados Unidos deben conocer más la grandeza de 
México, “los 32 estados, en la manera en que yo los he conocido. La grandeza de Palenque, 
de la Selva Maya, los desiertos del norte, el mar del Golfo de California, el Golfo de México. 
Una grandeza de México, también la grandeza de la gente de los Estados Unidos. Y en esto 
tengo mucha confianza, que el camino adelante es un camino bueno para México y para 
Estados Unidos”. 

Informó que deja en México un gran equipo encabezado por Mark Johnson, “Mark ya va a 
cumplir 32 años de servicio y por todo el mundo, es su segunda vez acá en México, ha 
trabajado en El Salvador y por todo el hemisferio del oeste y por todo el mundo”. 

Comentó que ha viajado a lugares como Israel y Afganistán, él de encargado y con 3 mil 300 
empleados, el trabajo seguirá. Personas como Charles, que se encargan de la relación 
política acá en México, eso seguirá. Los 3 mil 300 empleados de nosotros son de carrera 
diplomática. 

Los mil 100 de ellos son mexicanos. Ellos han trabajado con muchos embajadores. Ellos han 
visto más transiciones”. 

Recordó que Mark, ha visto llegar a seis diferentes presidentes de distintos partidos, 
“cuando llegan esos cambios, pues llegan los cambios. Es parte de la realidad de vivir en una 
democracia que celebramos nosotros en los Estados Unidos. Eso lo celebramos ahora, la 
elección aquí el 2 de junio en México, la elección allá el 5 de noviembre. Pero ellos, 
trabajando como parte de sus carreras diplomáticas, son los que mantienen que el mundo 
siga. Entonces, yo con mucha confianza, viendo hacia adelante”. 

El embajador agradeció a Monreal por todo lo que ha hecho por México, “he trabajado con 
él muchísimo, de la mano en el Senado, acá en los temas de Zacatecas, en los temas de la 
República Mexicana, y en esto, estamos muy unidos de la grandeza de la relación entre 
Estados Unidos y México. Me alegro que, en este día, puedo reportar que somos dos socios 
número uno en la historia del mundo en temas comerciales, eso gracias al T-MEC”. 

“Ricardo, nomás decirte, a ti en lo personal las gracias por tu amistad, la amistad del pueblo 
de México, la grandeza del pueblo de México. Gracias por haberme recibido a mí y a mi 
familia aquí en México por los últimos, ya vamos a los cuatro años”, añadió. 
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El presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal dijo que con el diplomático sostuvo una relación siempre “respetuosa, amable y 
amigable”. 

Recordó que en después de cuatro años ha cumplido con su función en el país, pues será el 
próximo 7 de enero cuando el funcionario norteamericano deje el cargo, en el marco del 
cambio de administración de Estados Unidos. 

“Para mí, como persona, como político y como legislador, fue un buen interlocutor de 
México y Estados Unidos, y de Estados Unidos y México. Para mí fue un buen embajador 
que, salvo algunos episodios, en la mayor parte él actuó de manera muy amigable con 
México. Yo le quiero dar la bienvenida al Congreso, pero, sobre todo, desearle muy buena 
suerte en el futuro”. 

Monreal comentó que le da tristeza que vaya a terminar la función de Salazar, “pero así son 
los cambios institucionales. Hay un nuevo gobierno en Estados Unidos, ya nombraron al 
embajador Johnson y, vamos a tener una relación con él también de respeto institucional. 
Me ha dicho el embajador que queda Mark encargado provisional mientras llega el 
embajador. Y, Charles, que él se encarga de Asuntos Políticos”. 

Lo único que le digo a mi amigo Ken, mencionó, “es que le vaya muy bien siempre. Aquí 
tiene un amigo personal”. 

https://www.milenio.com/politica/ken-salazar-se-reune-con-diputados-para-despedirse 
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‘Salvo algunos episodios’, Ken Salazar fue un buen 
embajador, afirma Ricardo Monreal 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal reconoció a Ken Salazar, por ser un “buen embajador” de 
Estados Unidos en México, “salvo algunos episodios”. 

En respuesta, el diplomático estadounidense agradeció la amistad de 
Monreal Ávila y reconoció el esfuerzo conjunto en temas clave como el 
comercio, la migración y la seguridad. Asimismo, destacó la riqueza cultural y 
natural de México, así como la grandeza de su gente. 

Durante un mensaje de despedida al embajador de EU, quien concluirá su 
misión diplomática el próximo 7 de enero de 2025, el diputado federal 
morenista resaltó su labor como un puente de entendimiento entre ambos 
países. 
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 “Para mí fue un buen embajador que, salvo algunos episodios, en la mayor 
parte él actuó de manera muy amigable con México”, afirmó el líder de la 
bancada de Morena en San Lázaro. 

Reconoció a Ken Salazar como un interlocutor clave en la relación bilateral y 
subrayó la importancia de su trabajo en temas fundamentales para ambos 
países. 

Asimismo, expresó su confianza en que esta cooperación se mantendrá con 
la llegada del nuevo embajador, Ronald Douglas Johnson, exagente de la CIA, 
y destacó que ambas naciones seguirán trabajando en un marco de respeto y 
colaboración institucional. 

Ricardo Monreal reafirmó su disposición para colaborar con el nuevo 
embajador y garantizar que la relación entre México y Estados Unidos se 
mantenga sólida y respetuosa. 

https://www.razon.com.mx/mexico/2024/12/13/salvo-algunos-episodios-
ken-salazar-fue-un-buen-embajador-afirma-ricardo-monreal/ 
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Ken Salazar inicia despedidas como embajador de EE.UU. en México 

Ken Salazar, embajador de EE.UU. en México, inició sus despedidas 
con funcionarios mexicanos, visitando la Cámara de Diputados y 
siendo recibido por Ricardo Monreal, coordinador de la Junta de 
Coordinación Política. 

Durante la visita, Salazar destacó los desafíos que enfrentará la 
relación entre México y EE.UU. con la presidenta Claudia Sheinbaum y 
el presidente electo Donald Trump.  

Resaltó la importancia del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-
MEC) en la relación comercial, la cooperación en temas migratorios y 
la necesidad de avanzar en la seguridad.  

Salazar dejará su cargo el 7 de enero. 

https://monitoreo.pro/storage/380185/television_354300.mp4 

https://monitoreo.pro/storage/380185/television_354300.mp4


LEGISLATIVO 14/12/2024 0 

Destaca Ricardo Monreal Relación de Respeto y 

Cooperación con EU en Despedida a Embajador Ken 

Salazar 

Global Press Mx / El 

diputado Ricardo Monreal 

Ávila, coordinador del Grupo 

Parlamentario de Morena, 

expresó un mensaje para 

despedir al Embajador de 

Estados Unidos, Kenneth 

Lee Salazar, quien concluirá 

su misión diplomática el 

próximo 7 de enero, destacó 

la labor del Embajador como un puente de entendimiento entre ambos países. 

“Para mí fue un buen embajador que, salvo algunos episodios, en la mayor 

parte él actuó de manera muy amigable con México”, afirmó Monreal Ávila. 

En este contexto, el líder de la bancada de Morena en San Lázaro reconoció a 

Ken Salazar como un interlocutor clave en la relación bilateral y subrayó la 

importancia de su trabajo en temas fundamentales para ambos países. 

Asimismo, expresó su confianza en que esta cooperación se mantendrá con la 

llegada del nuevo embajador, Mark Johnson, y destacó que ambos países 

seguirán trabajando en un marco de respeto y colaboración institucional. 

Por su parte, Kenneth Lee Salazar agradeció la amistad de Ricardo Monreal y 

reconoció el esfuerzo conjunto en temas clave como el comercio, la migración 

y la seguridad. Asimismo, destacó la riqueza cultural y natural de México, así 

como la grandeza de su gente. 
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Finalmente, Ricardo Monreal reafirmó su disposición para colaborar con el 

nuevo embajador y garantizar que la relación entre México y Estados Unidos 

se mantenga sólida y respetuosa. 

ENSEGUIDA LA VERSIÓN DE LA ENTREVISTA AL DIPUTADO MONREAL AVILA 

EN EL PALACIO LEGISLATIVO DE SAN LAZARO: 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA. Presidente de la Junta de Coordinación 

Política y coordinador del grupo parlamentario de Morena. Entrevista 

concedida a representantes de los medios de información, en la Cámara de 

Diputados. 

PREGUNTA.-  (Inaudible) 

RESPUESTA.-  Prácticamente sí. Es amigo mío, es amigo personal y se quería 

despedir; quería hacerlo aquí. 

PREGUNTA.-  ¿Cómo califica la relación con Ken Salazar? 

RESPUESTA.-   Bien. Yo creo que fue un buen interlocutor de Estados Unidos 

en México. Un hombre institucional. En la mayor parte de sus acciones fue muy 

respetuoso de México. 

PREGUNTA.-  ¿Fue de los mejores embajadores (inaudible)? 

RESPUESTA.-  Para mí, en lo personal, fue un buen embajador, además de buen 

amigo. Y ahora vamos a ver con la nueva designación del embajador que estará 

los próximos años aquí en México. Vamos a ver. 

PREGUNTA.- Diputado, ayer hubo una reunión de su grupo parlamentario para 

celebrar el fin de año ¿acudió usted a esa reunión? 

RESPUESTA.- No, no. Yo les pedí que trataran de ser cautos, pero ellos tienen 

el derecho de reunirse. Se reunieron a petición de la vicecoordinadora, de 

Gaby Jiménez, y algunos acudieron. 

Creo que se cooperaron. No hay recurso público alguno y, obviamente, como 

coordinador del grupo parlamentario yo les di libertad. Como siempre les doy 
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libertad a todos mis compañeros diputados y diputadas, y ellos decidieron 

hacer su reunión de amigos. 

Me parece que ellos lo decidieron. Yo no acudí, porque yo había dicho que no 

era una convocatoria formal, no lo fue. A pesar de que circuló una invitación, 

yo nunca autoricé que se hiciera a nombre del grupo, ni de manera oficial. Pero 

al final sí fueron un grupo de diputados y es su derecho a asistir. 

No hay ninguna descalificación contra ellos, qué bueno que se divirtieron. Yo 

no asistí y no tengo ningún motivo para descalificarlo. Así es que es una 

reunión; no sé ni cuántos fueron. ¿Cuántos fueron ayer? No sé 

PREGUNTA.- De distintos grupos parlamentarios (inaudible) 

RESPUESTA.- ¿Si? Pero, ¿cuántos fueron? 

PREGUNTA.- Aproximadamente unos 30,50 

RESPUESTA.- 30, somos 253; si fueron 30 pues está bien. El número que sea, 

son libres de acudir a cualquier parte, a cualquier restaurante y organizarse. 

En el grupo hay libertad, mucha libertad. 

PREGUNTA.- ¿Cómo terminan las relaciones México-Estados Unidos y cómo 

iniciarán…, a finales de enero? 

RESPUESTA.- Yo creo que terminan bien. Para mí el embajador Ken Salazar fue 

un embajador convertido en un buen interlocutor entre México y Estados 

Unidos, y la mayor parte de sus acciones fueron institucionales y fueron 

respetuosas. 

De manera personal, tengo una amistad de muchos años con él y, obviamente, 

con él siempre tuve una conversación amplia, sincera, respetuosa de la 

soberanía de México y respetuosa de la soberanía de su país. 

Para mí fue un buen embajador. Gracias. 

https://globalpress.mx/destaca-ricardo-monreal-relacion-de-respeto-y-

cooperacion-con-eu-en-despedida-a-embajador-ken-salazar/ 

https://globalpress.mx/destaca-ricardo-monreal-relacion-de-respeto-y-cooperacion-con-eu-en-despedida-a-embajador-ken-salazar/
https://globalpress.mx/destaca-ricardo-monreal-relacion-de-respeto-y-cooperacion-con-eu-en-despedida-a-embajador-ken-salazar/
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Se despide Ken Salazar de San Lázaro 

CIUDAD DE MÉXICO (NACHO LOZANO).- El embajador de Estados 

Unidos en México, Ken Salazar, se reunió con el presidente de la 

Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal, quien le agradeció por su trabajo en nuestro 

país durante cuatro años y le deseó suerte en su futuro. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9741?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9741&authkey=!AFmIZvTdQAOHTfg&ithint

=video&e=U7jqr7 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9741?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9741&authkey=!AFmIZvTdQAOHTfg&ithint=video&e=U7jqr7
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9741?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9741&authkey=!AFmIZvTdQAOHTfg&ithint=video&e=U7jqr7
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9741?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9741&authkey=!AFmIZvTdQAOHTfg&ithint=video&e=U7jqr7
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Ken Salazar se despide de diputados mexicanos; Ricardo Monreal reconoce su labor en México - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/ken-salazar-se-despide-de-diputados-mexicanos-ricardo-monreal-reconoce-su-labor-en-mexico/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/ken-salazar-se-despide-de-diputados-mexicanos-ricardo-monreal-reconoce-su-labor-en-mexico/
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Ken Salazar se reúne con diputados para despedirse; "fue un buen interlocutor", dice 

Monreal 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ken-salazar-se-re%C3%BAne-con-diputados-para-despedirse-fue-un-buen-interlocutor-dice-monreal/ar-AA1vP1Tz
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ken-salazar-se-re%C3%BAne-con-diputados-para-despedirse-fue-un-buen-interlocutor-dice-monreal/ar-AA1vP1Tz
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'Buen camino' para México y EU, con la llegada 

del embajador Johnson: Ken Salazar 

El embajador saliente de EU en México se reúne con el presidente de la 

Junta de Coordinación Política en San Lázaro, Ricardo Monreal 

El embajador saliente de los Estados Unidos en México, Ken 

Salazar manifestó que la relación entre México y su nación seguirá 

un “buen camino”, con su sucesor, el designado Ronald Johnson. 

Al acudir a la Cámara de Diputados a despedirse del presidente de la 

Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, el diplomático 

norteamericano destacó la experiencia de quien tomará su lugar en 

enero de 2025, en el servicio diplomático y el conocimiento que tiene 

no solo de la situación en México y en otras naciones del continente. 

“En esto tengo mucha confianza, que el camino adelante es un 

camino bueno para México y para Estados Unidos. lo segundo nomás 
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comentar que Mark ya tiene, ya va a cumplir 32 años de servicio y por 

todo el mundo, es su segunda vez acá en México, ha trabajado en El 

Salvador y por todo el hemisferio del oeste y por todo el mundo, ha viajado 

a lugares como Israel, Afganistán, donde quiera”, enfatizó. 

Añadió que el personal de la Embajada de Estados Unidos en México 

seguirá en sus labores, respaldando al nuevo titular del puesto, que 

entrará en funciones después del próximo 20 de enero, cuando asuma 

la Presidencia el mandatario electo, Donald Trump. 

Al hablar de las fortalezas y retos de la relación bilateral, hizo énfasis 

en la relevancia del T-MEC e identificó la seguridad como uno de los 

rubros donde aún hay mucho por hacer. 

“Me alegro que en este día puedo reportar que somos socios número 

uno en la historia del mundo en temas comerciales, gracias al T-MEC. 

segundo, en el reto de la migración que hemos avanzado con soluciones 

que requieren la cooperación de México y Estados Unidos y de otros países 

en el hemisferio del oeste. Tercero en la seguridad es un reto difícil, vamos 

avanzando, sabemos que se tiene que hacer muchísimo más trabajo ahí”, 

expuso. 

En un mensaje conjunto con el diputado Monreal Ávila, muy 

concreto, el embajador Salazar se despidió con un simple y directo: 

“ya me voy”. 

Ken Salazar casi siempre respetó a México 

En tanto, el diputado Monreal Ávila manifestó que Salazar fue un 

buen representante diplomático, un buen interlocutor y casi siempre 

sus posturas respecto a México fueron respetuosas. 
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Afirmó que Salazar es su amigo personal y reconoció que en el país 

hay tristeza por el fin de su encargo. 

Respecto al nuevo embajador, el líder de la mayoría en la Cámara de 

Diputados señaló con precaución que está por verse. 

“Un hombre institucional, en la mayor parte de sus acciones fue muy 

respetuoso de México. Para mí fue, para mí en lo personal fue un buen 

embajador además de buen amigo y ahora vamos a ver con la nueva 

designación del embajador que estará los próximos años aquí en México, 

vamos a ver”, externó con reservas. 

Ante el visitante, insistió en que fue amigable, siempre fue y será 

bienvenido en el Congreso de la Unión. 

“Nos da tristeza que vaya a terminar su función, pero así son los cambios 

institucionales, hay un nuevo gobierno en Estados Unidos, ya nombraron 

al embajador Johnson y vamos a tener una relación con él, también de 

respeto institucional”, anticipó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/13/buen-camino-para-mexico-

eu-con-la-llegada-del-embajador-johnson-ken-salazar-669836.html 
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Va Ken Salazar a Cámara de Diputados para 

despedirse; lo recibe Monreal 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo 

Monreal, recibió en el Palacio Legislativo de San Lázaro al saliente 

embajador de los Estados Unidos en México, Ken Salazar. 

Monreal Ávila le dio a Salazar la bienvenida al Congreso, con quien 

siempre sostuvo una relación respetuosa y amigable, siendo un buen 

interlocutor en la relación entre ambos países, deseándole suerte en su 

futuro. 

“Para mí fue un buen embajador que, salvo algunos episodios, en la 

mayor parte él actuó de manera muy amigable con México”, manifestó. 

El coordinador de la bancada de Morena, igualmente expresó su 

confianza en que esta cooperación se mantendrá con la llegada del 

nuevo embajador, Mark Johnson, y destacó que ambas naciones 

seguirán trabajando en un marco de respeto y colaboración institucional. 

https://mexico.quadratin.com.mx/
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“Hay un nuevo gobierno en Estados Unidos, ya nombraron al Embajador 

Johnson y, vamos a tener una relación con él también de respeto 

institucional”, destacó el zacatecano. 

Por su parte, el diplomático estadounidense agradeció la amistad de 

Ricardo Monreal y reconoció el esfuerzo conjunto en temas clave como 

la migración y la seguridad, destacando que son los socios número uno 

en materia comercial gracias al T-MEC. 

Asimismo, el representante de EU en nuestro país informó que tras su 

salida de la embajada el próximo 7 de enero, llega un gran equipo 

encabezado por Mark Johnson, contando con gran experiencia por todo 

el mundo, además de mil 300 empleados que cuentan con carrera 

diplomática. 

“Mark, por ejemplo, me parece que ha visto seis diferentes presidentes 

de diferentes partidos llegar a ser presidente de México o de Estados 

Unidos”, resaltó. 

Para finalizar, Ken Salazar agradeció a Monreal por su amistad, y al 

pueblo de México por haberlo recibido junto con su familia estos últimos 

cuatros años de estancia en nuestra nación. 

https://mexico.quadratin.com.mx/va-ken-salazar-a-camara-de-

diputados-para-despedirse-lo-recibe-monreal/ 

https://mexico.quadratin.com.mx/
https://mexico.quadratin.com.mx/va-ken-salazar-a-camara-de-diputados-para-despedirse-lo-recibe-monreal/
https://mexico.quadratin.com.mx/va-ken-salazar-a-camara-de-diputados-para-despedirse-lo-recibe-monreal/


Se despide Ken Salazar de diputados 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, se reúne con diputados de la Junta 
de Coordinación Política que preside Ricardo Monreal, para despedirse. 

En entrevista, el coordinador de Morena en la cámara baja se refirió a Salazar como un buen 
interlocutor entre Estados Unidos en México, “institucional, en la mayor parte de sus 
acciones fue muy respetuoso de México”. 

https://unomasuno.com.mx/se-despide-ken-salazar-de-diputados/ 
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Ken Salazar, buen interlocutor entre México y Estados 

Unidos: Ricardo Monreal 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- Ken Salazar, embajador 

de Estados Unidos en México, se dio una vuelta a la Cámara de 

Diputados, fue a saludar al presidente de la Junta de 

Coordinación Política, Ricardo Monreal. Estuvieron muy sonrientes 

y apapachadores. Esto dijo Monreal con respecto a la visita de 

Ken Salazar: “Para mí el embajador Ken Salazar fue un embajador 

convertido en un buen interlocutor entre México y Estados Unidos. 

La mayor parte de sus acciones fueron institucionales y fueron 

respetuosas”. 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zAKsK_CEFZn0nGZF?e=D1d2XV 
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https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zAKsK_CEFZn0nGZF?e=D1d2XV


«Ken Salazar, un hombre institucional. Para mí fue un 
buen embajador»: Dip. Monreal 

A menos de un mes del relevo en la embajada de Estados Unidos, Ricardo Monreal Ávila, 
coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, recibió en las instalaciones de la Cámara 
de Diputados a Mark Johnson y Ken Salazar, de este último dijo su labor fue muy importante, 
fue un puente de entendimiento entre ambos países. 

Por lo que quiso despedirse del amigo, quien concluirá su misión diplomática el próximo 7 
de enero. “Para mí fue un buen embajador que, salvo algunos episodios, en la mayor parte 
él actuó de manera muy amigable con México”, afirmó. 

En este contexto, el líder de la bancada de Morena en San Lázaro reconoció a Ken Salazar 
como un interlocutor clave en la relación bilateral y subrayó la importancia de su trabajo en 
temas fundamentales para ambos países. Asimismo, expresó su confianza en que esta 
cooperación se mantendrá con la llegada del nuevo embajador, Mark Johnson, y destacó 
que ambos países seguirán trabajando en un marco de respeto y colaboración institucional. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14-12-24 LEGISLATIVO 



El zacatecano, reafirmó su disposición para colaborar con el nuevo embajador y garantizar 
que la relación entre México y Estados Unidos se mantenga sólida y respetuosa. 

A su vez, Kenneth Lee Salazar agradeció la amistad de Ricardo Monreal y reconoció el 
esfuerzo conjunto en temas clave como el comercio, la migración y la seguridad. Asimismo, 
destacó la riqueza cultural y natural de México, así como la grandeza de su gente. 

https://lineapolitica.com/ken-salazar-un-hombre-institucional-para-mi-fue-un-buen-
embajador-dip-monreal/ 
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https://lineapolitica.com/ken-salazar-un-hombre-institucional-para-mi-fue-un-buen-embajador-dip-monreal/
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Ken Salazar se reúne con diputados para despedirse; 

"fue un buen interlocutor", dice Monreal 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- Ricardo Monreal, 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, informó que 

se reunió con el embajador de Estados Unidos en México, Ken 

Salazar. Compartió que fue un encuentro de despedida y 

agradecimiento. 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y36nmLF8AJpo3JIz?e=Ejga75 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y36nmLF8AJpo3JIz?e=Ejga75
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Se despide Salazar de diputados mexicanos 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- Good bye, Mr. 

Salazar. El embajador de Estados Unidos en México se reunió con 

diputados de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados para despedirse. El coordinador de Morena en la 

Cámara baja, Ricardo Monreal, se refirió a Salazar como un buen 

interlocutor entre México y EU. 

https://drive.google.com/file/d/1BEaT6xkfIRX3ZE3Q3c4doGEaLFLSL34u/view 

https://drive.google.com/file/d/1BEaT6xkfIRX3ZE3Q3c4doGEaLFLSL34u/view
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Ken Salazar se despide de la Cámara de Diputados; "fue un buen interlocutor", dice Monreal | 

Watch 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ken-salazar-se-despide-de-la-c%C3%A1mara-de-diputados-fue-un-buen-interlocutor-dice-monreal/vi-AA1vPJ9r
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ken-salazar-se-despide-de-la-c%C3%A1mara-de-diputados-fue-un-buen-interlocutor-dice-monreal/vi-AA1vPJ9r
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El diputado Ricardo Monreal se reunió con el 
embajador de Estados Unidos en México, 

Kenneth Lee Salazar 

Boletín No. 0634 

• Afirmó que fue un buen interlocutor en las relaciones entre ambas naciones

• El embajador expone que hay avances en temas comerciales, migración y seguridad

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal 

Ávila, se reunió este viernes con el embajador de Estados Unidos en México, Kenneth Lee Salazar, 

a quien después de cuatro años de cumplir su función le deseó suerte en el futuro. 

Expresó que con el embajador tuvo una relación siempre respetuosa, amable y amigable. “Para mí 

como persona, como político, como legislador, fue un buen interlocutor de México y Estados 

Unidos y de Estados Unidos y México. Para mí fue un buen embajador. Salvo en algunos 

episodios, en la mayor parte él actuó de manera muy amigable con México”. 

Indicó que hoy se le da bienvenida a la sede del Congreso. “Nos da tristeza que vaya a terminar su 

función, pero así son los cambios institucionales. Hay un nuevo gobierno en Estados Unidos, ya 

nombraron al embajador Ron Johnson y vamos a tener una relación con él también de respeto e 

institucional”. 

Monreal Ávila precisó que ha platicado ampliamente con quien se quedará como encargado de la 

embajada para mantener esta relación de respeto y “lo único que le digo a mi amigo Ken, que le 

vaya muy bien siempre, y aquí tiene un amigo personal. Gracias, Ken”. 
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En la sala de juntas de la Jucopo, el embajador Kenneth Lee Salazar agradeció al diputado Monreal 

Ávila todo lo que ha hecho por México y dijo que ha trabajado con él de la mano en el Senado de 

la República y acá en la Cámara de Diputados, en los temas de Zacatecas y en los temas de la 

República mexicana. 

Indicó que están muy unidos de la grandeza de la relación entre Estados Unidos y México. Este 

día, dijo, puedo reportar que somos los socios número uno en la historia del mundo en temas 

comerciales, gracias al T-MEC. 

En el reto de la migración, añadió, se ha avanzado con soluciones que requieren la cooperación 

de México y Estados Unidos y otros países en el hemisferio del oeste. En seguridad, que es un reto 

difícil, vamos avanzando. “Sabemos que se tiene que hacer muchísimo más trabajo ahí”. 

También, relató, se habló de Zacatecas, un lugar de una herencia mundial, la cual también existe 

por todo México, a efecto de que las personas de los Estados Unidos conozcan más la grandeza 

de México en los 32 estados, “en la manera que yo los he conocido; la grandeza de Palenque, de la 

Selva Maya, los desiertos del norte, el mar del Golfo de México”. 

Externó su confianza de que habrá un buen camino para México y para Estados Unidos. “Yo dejo 

acá en México un equipo de los mejores, encabezado, después de que me vaya el 7 de enero, con 

Mark Johnson que ya va a cumplir 32 años de servicio, y por todo el mundo; es su segunda en 

México. Ha trabajado en El Salvador y por todo el oeste y todo el mundo”. 

 Relató que él se queda de encargado y con tres mil 300 empleados, y el trabajo seguirá, como 

que se encargan de la relación política acá en México; los empleados son de carrera diplomática, 

de ellos dos mil 100 son mexicanos; ellos han trabajado por muchos embajadores y han visto más 

transiciones. 

“Yo con mucha confianza, viendo hacia adelante y, por último, Ricardo, gracias por tu amistad, la 

amistad del pueblo de México y la grandeza del pueblo de México. Gracias por haberme recibido 

a mí y a mi familia aquí en México por los últimos cuatro años”, agregó. 
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Teaser, Milenio Noticias 19 a 20 

- El Senado de la República ha ratificado el nombramiento de Rutilio Escandón como cónsul de México en

Miami, a pesar de que la oposición ha cuestionado sus méritos para ocupar este cargo.

- Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México, se reunió con Ricardo Monreal para despedirse.

Monreal, coordinador de los legisladores morenistas, adelantó que mantendrá una relación institucional con

el próximo embajador de los EE.UU.

- En Iztapalapa, un padre y su hijo fueron asesinados con un arma blanca. El ataque fue capturado en video.

- Se presenta el caso de Brenda, una joven que asistió vestida de novia a un funeral. Se ofrecerán detalles

sobre las razones y la historia detrás de este hecho.

https://monitoreo.pro/storage/380014/television_354169.mp4 

https://monitoreo.pro/storage/380014/television_354169.mp4
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Ken Salazar, embajador de EE.UU., visitó la Cámara de Diputados y se 
reunió con Ricardo Monreal 

El embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, realizó una visita a la 
Cámara de Diputados, donde se reunió con Ricardo Monreal, 
presidente de la Junta de Coordinación Política. 

Durante el encuentro, Salazar destacó la relación respetuosa entre 
ambos países, obsequiando un sombrero como símbolo de amistad. 
Monreal elogió al embajador, calificándolo como un gran interlocutor 
en la relación bilateral, a pesar de las críticas que pueda recibir.  

Esta visita se enmarca en la gira de despedida de Salazar, quien ha 
sido reconocido por sus acciones institucionales y respetuosas en el 
ámbito diplomático. 

https://monitoreo.pro/storage/380178/radio_354299.mp3 

https://monitoreo.pro/storage/380178/radio_354299.mp3
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Ken Salazar, embajador de EE.UU., visitó la Cámara de Diputados y se 
reunió con Ricardo Monreal 

El embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, realizó una visita a la 
Cámara de Diputados, donde se reunió con Ricardo Monreal, 
presidente de la Junta de Coordinación Política. 

Durante el encuentro, Salazar destacó la relación respetuosa entre 
ambos países, obsequiando un sombrero como símbolo de amistad. 
Monreal elogió al embajador, calificándolo como un gran interlocutor 
en la relación bilateral, a pesar de las críticas que pueda recibir.  

Esta visita se enmarca en la gira de despedida de Salazar, quien ha 
sido reconocido por sus acciones institucionales y respetuosas en el 
ámbito diplomático. 

https://monitoreo.pro/storage/380184/television_354298.mp4 

https://monitoreo.pro/storage/380184/television_354298.mp4
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https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-de-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-de-

coordinacion-politica-y-coordinador-del-grupo-parlamentario-de-morena-concedida-en-la-camara-de-

diputados/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-de-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-de-coordinacion-politica-y-coordinador-del-grupo-parlamentario-de-morena-concedida-en-la-camara-de-diputados/
https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-de-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-de-coordinacion-politica-y-coordinador-del-grupo-parlamentario-de-morena-concedida-en-la-camara-de-diputados/
https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-de-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-de-coordinacion-politica-y-coordinador-del-grupo-parlamentario-de-morena-concedida-en-la-camara-de-diputados/
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Ken Salazar, embajador de EE.UU. en México, se 

despide de Monreal y destaca avances en comercio, 

migración y seguridad. 

El embajador de Estados Unidos en 

México, Ken Salazar, visitó la 

Cámara de Diputados para 

despedirse del presidente de la 

Junta de Coordinación Política, 

Ricardo Monreal. 

Durante su encuentro, Salazar 

destacó los progresos en las áreas 

de comercio, migración y seguridad 

entre ambos países, aunque subrayó la necesidad de intensificar esfuerzos en 

el ámbito de la seguridad.  

El embajador enfatizó la importancia del Tratado entre México, Estados 

Unidos y Canadá (T-MEC) como un pilar en la relación comercial, y destacó la 

colaboración necesaria para abordar los desafíos migratorios y de seguridad 

en la región. 

https://monitoreo.pro/storage/380253/television_354355.mp4 

https://monitoreo.pro/storage/380253/television_354355.mp4
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Internacional, Milenio Noticias 

- En Siria, miles de personas se

reunieron para celebrar el

derrocamiento del gobierno de

Bashar al Asad. Los líderes religiosos

pidieron a la multitud que dejen las

armas y pongan fin a la violencia.

Durante la celebración, se ondearon

nuevas banderas de Siria y se

escuchó el nuevo himno del país, una

canción rebelde adoptada para la ocasión.

- En México, el embajador de EE.UU., Ken Salazar, se prepara para dejar su

cargo. Durante una visita a la Cámara de Diputados, fue recibido por Ricardo

Monreal, quien elogió su trabajo en los últimos cuatro años. A partir del 20 de

enero, Ronald Johnson asumirá como el nuevo embajador de EE.UU. en

México.

- La corona de espinas de Jesucristo ha regresado a la catedral de Notre Dame

en París. Este valioso objeto histórico y religioso fue salvado del incendio de la

catedral en 2019. Será exhibido al público todos los viernes entre el 10 de

enero y el 18 de abril, coincidiendo con el viernes santo, y luego el primer

viernes de cada mes.

https://monitoreo.pro/storage/380275/television_354371.mp4 

https://monitoreo.pro/storage/380275/television_354371.mp4
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El embajador de EE. UU. en México, Ken Salazar, se 

reunió con Ricardo Monreal en la Cámara de 

Diputados. 

En la colonia Roma Sur, el embajador de Estados Unidos en México, Ken 

Salazar, sostuvo un encuentro en la Cámara de Diputados con Ricardo 

Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política. Durante la reunión, 

Monreal expresó su agradecimiento por el trabajo de Salazar en México 

durante los últimos cuatro años y le deseó éxito en sus futuros proyectos. 

https://monitoreo.pro/storage/380250/television_354350.mp4 

https://monitoreo.pro/storage/380250/television_354350.mp4
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Monreal confirma posada de diputados de Morena: 
‘Yo no asistí, que bueno que se divirtieron’ 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 
confirmó que sí se llevó a cabo una celebración de los integrantes de su 
bancada la noche del jueves 12 de diciembre, con motivo de las fiestas de 
Navidad y Año Nuevo. Esto, a pesar de que un día antes aseguró que no 
habría “posada ni festejos”. 

Al ser cuestionado por medios, Monreal aclaró que él no autorizó que se 
hiciera una convocatoria oficial a nombre del Grupo Parlamentario de 
Morena y que fue la vicecoordinadora, Gabriela Jiménez, la que invitó a sus 
compañeros a reunirse de manera extraoficial, aunque precisó que no todos 
acudieron. 
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“Yo les pedí que trataran de ser cautos, pero ellos tienen derecho de 
reunirse”, explicó el legislador. 

Monreal aseguró que no se utilizaron recursos públicos para el festejo y que 
todo corrió a cuenta de los legisladores, “pues ellos decidieron hacer su 
reunión de amigos”. En este sentido, dejó claro que él no asistió, pero que no 
tiene ningún motivo para descalificarlos. 

“Como coordinador del grupo parlamentario, yo les di libertad, como 
siempre les doy libertad a mis compañeros diputados y diputadas (...) Yo no 
acudí porque yo había dicho que no era una convocatoria formal, no lo fue, a 
pesar de que circuló la invitación. Yo nunca autorice que se hiciera a nombre 
del grupo ni de manera oficial, pero al final sí fueron un grupo de diputados y 
es su derecho a asistir. Que bueno que se divirtieron”, comentó. 

De acuerdo con una invitación que circuló en redes, los diputados de la LXVI 
Legislatura estaban convocados a una posada navideña en el restaurante 
Cotorritos, ubicado en Polanco, el jueves 12 de diciembre; sin embargo, 
horas después, Ricardo Monreal salió a desmentir esta información. 

“No estamos programando ninguna posada, ni fiesta, ni festejo, actuamos 
con mucha seriedad, con mucha responsabilidad, y no es cierto lo que 
algunos medios han señalado. Al menos ninguno de mis compañeros sabe de 
esta convocatoria y no la va a haber, se los aseguro. Nosotros festejamos con 
austeridad, en nuestra casa, con nuestra familia y con nuestros medios”, dijo 
en un video publicado en su cuenta de X. 

No obstante, ese mismo día por la noche, se difundieron grabaciones y 
fotografías de la reunión de los legisladores en el restaurante de mariscos 
Bodega de Mar, ubicado en Jardines del Pedregal, al sur de la Ciudad de 
México (CDMX). 
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“Fue un convivio muy tranquilo, solo nos deseamos feliz Navidad y felices 
fiestas, muy tranquilo; una comidita, unos taquitos y pues los que pudimos 
venir”, señaló una de las legisladoras que acudió al encuentro. 

En Bodega de Mar los precios por platillo oscilan entre los 100 y los 500 
pesos, con especialidades como el ceviche de camarón o su pulpo al grill. 
Además, también posee una carta de coctelería artesanal, cervezas y 
micheladas. 

El promedio por persona para comer en esta marisquería, incluyendo 
alimentos y bebidas, es de 350 a 500 pesos. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/12/13/monreal-confirma-
posada-de-diputados-de-morena-yo-no-asisti-que-bueno-que-se-divirtieron/ 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/12/13/monreal-confirma-posada-de-diputados-de-morena-yo-no-asisti-que-bueno-que-se-divirtieron/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/12/13/monreal-confirma-posada-de-diputados-de-morena-yo-no-asisti-que-bueno-que-se-divirtieron/
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Desmiente Ricardo Monreal que Morena 

tuviera programada una posada 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- En un 

video, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, rechazó que su bancada haya tenido programada una posada 

en Polanco, como lo denunciaron los diputados de la oposición. “Me 

permito señalar que nosotros no estamos programando ninguna posada, ni 

fiesta, ni festejo. Actuamos con mucha seriedad, con mucha 

responsabilidad y no es cierto lo que algunos medios han señalado, al menos 

ninguno de mis compañeros sabe de esta convocatoria y no la va a haber, 

se los aseguro. Nosotros festejamos con austeridad, en nuestra casa, con 

nuestra familia y con nuestros medios” declaró Monreal Ávila. 

https://drive.google.com/file/d/1Lb96McQwhrOf2WVELTjgF-LUwJZeSy4h/view 

https://drive.google.com/file/d/1Lb96McQwhrOf2WVELTjgF-LUwJZeSy4h/view
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Cancelan evento de legisladores de Morena 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN MANEUL JIMÉNEZ).- Pese a lograr la 
aprobación del presupuesto del próximo año, el festejo fue 
cancelado para la fracción legislativa de Morena. El coordinador 
de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, aseguró que sus 
celebraciones son austeras y en casa, esto al descartar que 
existía una convocatoria para un evento especial de los 
legisladores de su partido, la cual había sido mencionada por 
diversos medios políticos. 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y3cayPlfAvzK90T7?e=LZDTdb
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Ricardo Monreal confirma reunión de lujo de diputados de Morena en Polanco 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ricardo-monreal-confirma-reuni%C3%B3n-de-lujo-de-diputados-de-morena-en-polanco/ar-AA1vPncl?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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https://www.colimanoticias.com/ricardo-monreal-convoco-a-posada-en-restaurante-de-jardines-del-

pedregal-tras-asegurar-que-festejaria-en-su-casa/ 

https://www.colimanoticias.com/ricardo-monreal-convoco-a-posada-en-restaurante-de-jardines-del-pedregal-tras-asegurar-que-festejaria-en-su-casa/
https://www.colimanoticias.com/ricardo-monreal-convoco-a-posada-en-restaurante-de-jardines-del-pedregal-tras-asegurar-que-festejaria-en-su-casa/


Las fiestas son la nueva debilidad de la 4T 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPE SAN MARTÍN).- Las fiestas… ¿y 

las mentiras? Dos estampas: Diputados que dijeron que no, pero 

no se aguantaron las ganas y siempre sí organizaron su posada. 

El coordinador de la fracción parlamentaria de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, aseguró que no hubo 

uso de recursos públicos en la reunión de fin de año organizada 

por algunos integrantes de la bancada. El legislador explicó que 

la invitación que circuló no fue oficial del grupo parlamentario, 

sino que fue iniciativa de la vicecoordinadora y quienes 

acudieron se cooperaron. 

En ese sentido, el diputado morenista indicó que él no acudió por 

no ser un evento oficial organizado por su partido. 
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"Yo les pedí que trataran de ser cautos, pero ellos tienen derecho 

a reunirse, se reunieron a petición de la vicecoordinadora, de 

Gaby Jiménez, creo que se cooperaron, no hay recurso público 

alguno y obviamente como coordinador del grupo 

parlamentario yo les di libertad, como siempre les doy libertad a 

todos mis compañeros, y ellos decidieron hacer su reunión de 

amigos, yo no acudí porque yo había dicho que no era una 

convocatoria formal, señaló Monreal Ávila. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9732?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9732&authkey=!ANL6xea0NAOFOuQ&ithi

nt=video&e=EQlFIt  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9732?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9732&authkey=!ANL6xea0NAOFOuQ&ithint=video&e=EQlFIt
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9732?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9732&authkey=!ANL6xea0NAOFOuQ&ithint=video&e=EQlFIt
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9732?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9732&authkey=!ANL6xea0NAOFOuQ&ithint=video&e=EQlFIt
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Diputados de Morena sí celebraron posada; 
“tienen derecho a reunirse”, dice Monreal 

Diputados de Morena tuvieron un “convivio muy tranquilo” en un 

restaurante del Pedregal, después de que el coordinador Ricardo 

Monreal negara posada alguna 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados llevó a cabo 
una celebración con motivo de la Navidad y Fin de Año, a pesar de 
que el coordinador Ricardo Monreal aseguró que “no habrá posada ni 
festejos”. 

La Posada de la LXVI Legislatura estaba planeada para llevarse a 
cabo este jueves 12 de diciembre en el restaurante Cotorritos de la 
alcaldía Miguel Hidalgo. 

Pero ante la polémica de la celebración, el diputado Ricardo Monreal 
negó mediante un video que se planeara fiesta alguna. 

https://lopezdoriga.com/nacional/diputados-morena-si-celebraron-posada-monreal-dice-tienen-derecho-reunirse/
https://lopezdoriga.com/nacional/diputados-morena-si-celebraron-posada-monreal-dice-tienen-derecho-reunirse/
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“Ninguno de mis compañeros sabe de esta convocatoria y no la va a haber, se 

los aseguro. Nosotros festejamos con austeridad, en nuestra casa con nuestra 

familia y con nuestros medios”, señaló. 

jueves 12 de diciembre en el restaurante Cotorritos de la alcaldía 
Miguel Hidalgo. 

Sin embargo, varios diputados morenistas fueron captados en 
el restaurante Bodega del Mar, ubicado en Jardines del Pedregal. 

Al ser cuestionados por reporteros, los legisladores detallaron que se 

trató de un “convivio muy tranquilo” para desearse felices fiestas. 

La mañana de este viernes, el diputado Ricardo Monreal aclaró que 
él nunca autorizó una celebración a nombre del Grupo 
Parlamentario, motivo por el cual no acudió a la cita. 

Al haber sido una reunión de carácter privado, señaló, no descalificará 
a sus compañeros porque “en el grupo hay libertad”. 

“Ellos tienen derecho de reunirse. Se reunieron a petición de la 

vicecoordinadora Gaby Jiménez. Algunos acudieron, creo que se cooperaron, 

no hay recurso público alguno”, expresó. 

https://lopezdoriga.com/nacional/diputados-morena-si-celebraron-posada-

monreal-dice-tienen-derecho-reunirse/ 



14-12-24 LEGISLATIVO 

https://planoinformativo.com/1044360/cambian-diputados-de-morena-sede-de-posada-al-pedregal- 
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https://www.elbuentono.com.mx/ricardo-monreal-y-la-contradiccion-entre-austeridad-y-los-gastos-

excesivos-en-su-posada-navidena/ 

https://www.elbuentono.com.mx/ricardo-monreal-y-la-contradiccion-entre-austeridad-y-los-gastos-excesivos-en-su-posada-navidena/
https://www.elbuentono.com.mx/ricardo-monreal-y-la-contradiccion-entre-austeridad-y-los-gastos-excesivos-en-su-posada-navidena/
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Monreal negó posada de Morena 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Ricardo Monreal, 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, afirmó que 

su bancada no celebró la aprobación del Presupuesto de 

Egresos en ninguna posada en ningún restaurante de Polanco 

como trascendió el miércoles. 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y3WPWUdQHEGeHHFb?e=m6hZs2 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y3WPWUdQHEGeHHFb?e=m6hZs2
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Monreal niega “Posada Morenista” 

tras aprobación de PEF 2025 

CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA ROJAS).- Ricardo Monreal, 

coordinador de los diputados de Morena, negó en redes sociales 

que su bancada estuviera organizando una posada, luego de 

aprobar el Presupuesto de Egresos 2025. Afirmó que ellos actúan 

con seriedad y que festejan con austeridad; sin embargo, en 

redes sociales circuló la invitación del evento. 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y3ttFApf7O2mCsYf?e=p7jSbf 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y3ttFApf7O2mCsYf?e=p7jSbf
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BANCADA DE MORENA 

Monreal convocó a posada en restaurante de 

Jardines del Pedregal tras asegurar que festejaría 

en su casa "con austeridad" 

El miércoles pasado se había cambiado la fecha de la celebración de viernes a 

jueves ante la posibilidad de Morena y aliados de que aprobaran el dictamen 

de presupuesto 24 horas antes de lo previsto 

A las 2:00 de la tarde de ayer, el coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal Ávila, afirmó que su bancada no tenía 

programada ninguna posada, fiesta o festejo. Pero a las 10:00 de la mañana, 

había convocado a reunirse en un restaurante de Jardines del Pedregal. 

“Nosotros festejamos con austeridad en nuestra casa, con nuestra familia y con 

nuestros medios”, afirmó por la tarde en un mensaje que difundió en sus redes 

sociales y su equipo de prensa. 
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Enfatizó que “no es cierto lo que algunos medios han señalado, al menos 

ninguno de mis compañeros sabe de esta convocatoria, y no la va a haber, se los 

aseguro”. 

Cuatro horas antes de difundir su mensaje, la cúpula del grupo parlamentario 

de Morena había informado que la celebración se llevaría a cabo ayer a partir 

de las 7:00 de la noche en el restaurante Bodega de Mar, ubicado en 

boulevard de la Luz 270, en la colonia Jardines del Pedregal. 

“No olvides tu regalo para el intercambio”, destacó la invitación en la 

convocatoria, aunque ya no se incluyó que fuera unisex, ante la imposibilidad 

de saber el género del legislador que les tocaría. 

Entre los asistentes estuvieron el diputado Pedro Haces Barba, a 

quien Monreal Ávila le creó un cargo en esta legislatura para que se desempeñe 

como su brazo derecho, y más de 100 legisladores que tuvieron la posibilidad 

de cenar a la carta. 

De acuerdo al menú, en ese restaurante una tostada de pulpo cuesta 169 pesos; 

una quesadilla de pescado, 65 pesos; un taco de “camarón baja”, un Soft Shell 

krab, que es cangrejo de caparazón blando, por 199 pesos; una cazuela de 

mariscos a 389 pesos, o un ate con queso como postre a 179 pesos, de acuerdo 

a su menú publicado de manera virtual. 

La invitación a Bodega de Mar confirmó que se canceló la reservación en el 

restaurante Los Cotorritos, ubicado en la colonia Anzures, para cenar con un 

paquete que incluía barra libre con un costo de mil 200 pesos por persona. 

El miércoles pasado, se había cambiado la fecha de la celebración de viernes a 

jueves ante la posibilidad de que Morena y aliados aprobaran el dictamen de 

presupuesto 24 horas antes de lo previsto, usando su mayoría calificada. 

Aunque luego de que el miércoles 11 de diciembre, Latinus dio a conocer que 

su grupo parlamentario tenía programada una cena para celebrar la aprobación 

del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025, cambió la sede del 

festejo y a la par, trató de desmentir la información. 
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https://latinus.us/mexico/2024/12/13/monreal-convoco-posada-en-

restaurante-de-jardines-del-pedregal-tras-asegurar-que-festejaria-en-su-

casa-con-austeridad-130484.html 
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https://www.omnia.com.mx/noticia/351112/monreal-convoco-a-posada-en-restaurante-de-jardines-del-

pedregal-tras-asegurar-q 

https://www.omnia.com.mx/noticia/351112/monreal-convoco-a-posada-en-restaurante-de-jardines-del-pedregal-tras-asegurar-q
https://www.omnia.com.mx/noticia/351112/monreal-convoco-a-posada-en-restaurante-de-jardines-del-pedregal-tras-asegurar-q
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https://notigram.com/mexico/nacional/ricardo-monreal-niega-posada-de-diputados-de-morena-en-

polanco-20241213-1385097 

https://notigram.com/mexico/nacional/ricardo-monreal-niega-posada-de-diputados-de-morena-en-polanco-20241213-1385097
https://notigram.com/mexico/nacional/ricardo-monreal-niega-posada-de-diputados-de-morena-en-polanco-20241213-1385097
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Morena celebra posada, cambian cita a restaurante del 

Pedregal 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- Ricardo Monreal, 

coordinador de los diputados de Morena, rechazó que la 

bancada tuviera programada una posada en un restaurante-bar 

en Polanco. Circuló después otra invitación de cambio de sede 

de este brindis o festejo, cena de fin de año en el Pedregal, esto 

en un local ubicado en Boulevard de la Cruz 270, Jardines del 

Pedregal, Restaurante Bodega del Mar a las 7 de la noche 

haciendo una anotación de que no olvidaran un regalo para el 

intercambio. 

Bueno, no hubo festejo en Polanco, pero sí en el Pedregal. 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y3_rwUODTcaEE87o?e=PjgNfQ 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y3_rwUODTcaEE87o?e=PjgNfQ
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Diputados de Morena celebran posada en restaurante en el Pedregal | Watch 

https://www.msn.com/es-mx/video/watch/diputados-de-morena-celebran-posada-en-restaurante-en-el-pedregal/vi-AA1vPA0b?ocid=hpmsn
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Comentario / Luis Cárdenas 

(Periodista) 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- “¿Está mal que hagan una posada? 

(diputados de Morena) pues claro que no, ¿por qué se esconden? esa es la 

duda, no, ¿por qué miente Ricardo Monreal diciendo que eso no existía? Y 

luego le tiene que corregir, enmendar la plana su misma compañera que 

dice pues sí, yo la organicé, no tiene nada de malo, pues no, no tiene nada 

de malo, son personas públicas oigan y claramente están en el escrutinio 

público y en el comentario público, o sea, eso es una democracia, no pasa 

nada si hacen una posada. Si se gastan mucho o poco lo hacen público y 

mientras ese dinero no sea que se lo estén clavando del erario, yo no le veo 

ningún problema, pero lo que llama la atención en esto, pues son estas 

dobles moralinas, esta hipocresía de ocultar”. 

https://drive.google.com/file/d/1goMOxA8GH4ILuolBNyGZXs-jv3mEwNUd/view 

https://drive.google.com/file/d/1goMOxA8GH4ILuolBNyGZXs-jv3mEwNUd/view
Usuario
Subrayado

Usuario
Resaltado

Usuario
Resaltado



Morena no tuvo ninguna posada navideña; solo hubo una 
cena, aclara legisladora 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados no realizó ninguna posada 
navideña, pese a que si se planeaba un festejo al que fueron invitados todos 
los integrantes, aclaró la vicecoordinadora de la fracción, Gabriela Jiménez. 

Al explicar qué ocurrió la noche de este jueves 12 de diciembre, cuando un 
grupo reducido de morenistas e invitados de otras fracciones sí se reunieron a 
cenar en un restaurante de Jardines del Pedregal, la congresista insistió en que 
no hubo nada de malo en ello. 

Jiménez Godoy reconoció que al tratar el tema con el coordinador Ricardo 
Monreal, previo a que se diera a conocer la invitación y la información se 
difundiera en medios de comunicación, éste dijo que no le parecía conveniente 
organizar una posada, misma que se canceló. 
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El festejo navideño original tampoco pudo realizarse por la carga de trabajo en 
el Pleno de San Lázaro, que aprobó la madrugada del jueves 12 de diciembre 
el Presupuesto 2025, y porque muchos congresistas ya tenían previstos los 
viajes de retorno a sus entidades, en cuanto terminara la sesión de ese día. 

Detalles de la no posada 
En su cuenta en la red social X, antes Twitter, @GabyJimenezMX, la 
vicecoordinadora publicó un video dando explicaciones. 

“Información relevante sobre la Posada de Morena!!”, anotó en el texto. 

En la grabación, insistió en que la “posada” prevista inicialmente se canceló y 
la convocatoria quedó en una cena a la que acudieron algunos integrantes de 
la fracción que pagaron su propio consumo, intercambiaron regalos y no 
utilizaron dinero público. 
En la serie de aclaraciones, la congresista dejó ver que el coordinador Monreal 
efectivamente no autorizó una posada y pidió prudencia si se llevaba a cabo 
algún festejo. 

De modo que sí sabía que se planeaba un evento, aunque él lo negó 
públicamente. 

“Pero después de platicar con el coordinador Ricardo Monreal, él me comentó 
que no creía que era oportuno en estos momentos hacer una posada, por lo 
cual tomamos la decisión de cancelarla. Se avisó que esa posada se cancelaba 
y no hubo posada de Morena”, dijo. 

Relató que cuando aún se discutía en el Pleno de la Cámara el Presupuesto 
2025, se notificó a los miembros del grupo que no habría festejo en grande, 
por lo que cada congresista dispuso de su tiempo. 

Invitación a cenar 
En la narración, agregó que ella decidió invitar a cenar a un grupo de 
integrantes de la fracción, aunque cada quien pagó los tacos y quesadillas y  
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bebidas que consumió en el restaurante “Bodega de Mar”, ubicado en Jardines 
del Pedregal. 

Acudieron aproximadamente 20 personas, dijo. 

Al pedir que los medios de comunicación difundan las aclaraciones respectivas, 
agregó que la cena nada tuvo qué ver con la fallida posada ni con la fracción 
morenista en su totalidad. 

Defendió el derecho de salir a cenar con los amigos, aún más cuando las 
labores parlamentarias ordinarias ya terminaron y la convivencia no se llevó a 
cabo en horario laboral. 

No se utilizaron recursos públicos, aunado a que ella, pese a ser 
vicecoordinadora, no tiene acceso a los recursos ni de la Cámara ni de la 
fracción de Morena. 

Agregó que otras fracciones parlamentarias en el recinto realizaron reuniones, 
posadas y fiestas, y no hubo ninguna polémica como sucedió con su bancada. 

Recalcó que la cena de este jueves en el Pedregal fue austera y cada quien pagó 
lo que comió y bebió. 

Arremetió contra los medios de comunicación por “usar” información 
incorrecta para golpear a la fracción y a los compañeros. 

Reiteró que no hubo ninguna posada morenista y en caso contrario, no habría 
tenido nada de malo porque los festejos navideños en el ámbito público y 
privado, son una tradición. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/13/morena-no-tuvo-ninguna-
posada-navidena-solo-hubo-una-cena-aclara-legisladora-669908.html 
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https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/13/morena-no-tuvo-ninguna-posada-navidena-solo-hubo-una-cena-aclara-legisladora-669908.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/13/morena-no-tuvo-ninguna-posada-navidena-solo-hubo-una-cena-aclara-legisladora-669908.html
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Niega Ricardo Monreal posada de Morena, 

pero realizan festejo 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- Luego de la polémica 

invitación a la posada navideña de la bancada de Morena en la 

Cámara de Diputados programada para este jueves 12 de 

diciembre, el líder de la fracción, Ricardo Monreal negó que se 

haya programado tal festejo y argumentó que ellos festejan con 

austeridad, con su familia y sus medios. Por su parte la 

vicecoordinadora Gabriela Jiménez, defendió el convite al 

afirmar que no era ningún pecado y aseguró que ya no habría 

reunión. El festejo siempre sí se realizó en una marisquería de la 

zona del Pedregal. A su salida del evento, la vicepresidenta 

Dolores Padierna calculó que estuvieron como 50 asistentes 

quienes pagaron mil pesos cada uno. 

https://drive.google.com/file/d/1NnnxRavLzYinLrtpgk5IK1jvyizdbv1m/view 

https://drive.google.com/file/d/1NnnxRavLzYinLrtpgk5IK1jvyizdbv1m/view
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Alicia Bárcena, Secretaria de Medio Ambiente, asistió a boda de su 
exjefe de oficina, Martín Borrego, en el Museo Nacional de Arte, 
según su declaración. 
_Canal 40 Adn/República MX/Nota informativa/Manuel López San Martín 

13/12/2024 - 22:02:07_ 

La Secretaria de Medio Ambiente, Alicia Bárcena, admitió haber asistido a la boda de su exjefe de 
oficina en la Cancillería, Martín Borrego, celebrada el 4 de octubre en el Museo Nacional de Arte.  

Bárcena enfatizó que se trató de una recepción privada y negó cualquier responsabilidad en la 
organización del evento.  

Criticó a Borrego por enviar una carta con membrete oficial al director del museo solicitando la 
celebración de un cóctel bajo el pretexto de un evento diplomático.  

La Presidenta Claudia Sheinbaum respaldó a Bárcena, destacando su trayectoria en la defensa de 
los recursos naturales.  

En otro incidente, el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, negó conocimiento sobre una 
posada de diputados de Morena, aunque la invitación fue distribuida por él y la vicecoordinadora 
Gabriela Jiménez.  

Monreal aclaró que no autorizó la convocatoria oficial y que la reunión se llevó a cabo en Bodega 
de Mar, en Jardines del Pedregal. 

https://monitoreo.pro/storage/380237/television_354323.mp4 
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https://www.tallapolitica.com.mx/reunion-de-diputadas-y-diputados-de-morena-por-fin-de-ano-no-fue-

convocada-a-nombre-de-la-bancada-ni-de-manera-formal-ricardo-monreal/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/reunion-de-diputadas-y-diputados-de-morena-por-fin-de-ano-no-fue-convocada-a-nombre-de-la-bancada-ni-de-manera-formal-ricardo-monreal/
https://www.tallapolitica.com.mx/reunion-de-diputadas-y-diputados-de-morena-por-fin-de-ano-no-fue-convocada-a-nombre-de-la-bancada-ni-de-manera-formal-ricardo-monreal/
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Ricardo Monreal confirmó que sí se celebró una fiesta de fin de año 
entre algunos de sus compañeros diputados de bancada. 
_Canal 150 El Financiero Bloomberg/Con Ortega a las 10/Nota informativa/Guillermo Ortega 

13/12/2024 - 22:17:37_ 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, ha confirmado la celebración 
de una fiesta de fin de año entre algunos miembros de su bancada. 

Monreal aclaró que no se utilizaron fondos públicos para este evento, destacando que, aunque les 
había solicitado ser cautos, los diputados tienen el derecho de reunirse. 

La reunión fue convocada por la vicecoordinadora Gabriela Jiménez, a la que asistieron varios 
diputados. Monreal enfatizó que, a pesar de la celebración, no se emplearon recursos públicos y 
reafirmó su compromiso de otorgar libertad a sus compañeros parlamentarios. 

https://monitoreo.pro/storage/380196/television_354310.mp4 
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Diputados de Morena organizan posada en Polanco, Ricardo Monreal niega convocatoria. 

_Canal 121 Telefórmula/Telefórmula Noticias/Nota informativa/ 

13/12/2024 - 22:03:15_ 

En una controversia reciente, diputados de Morena han sido señalados por organizar una posada 
con 200 invitados en un restaurante de Polanco, con un costo de $1100 por platillo.  

Ricardo Monreal, coordinador de los morenistas, desmintió la existencia de tal convocatoria, 
instando a celebrar con austeridad en casa.  

Sin embargo, el evento se trasladó al restaurante Bodega del Mar en el Pedregal, Ciudad de México. 
Monreal, aunque no asistió, reconoció la reunión, aclarando que no organizó el evento y que no se 
utilizaron recursos públicos.  

La reunión fue convocada por la vicecoordinadora Gaby Jiménez, permitiendo a los diputados 
participar de manera voluntaria. 

https://monitoreo.pro/storage/380228/television_354322.mp4 
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La posada de los diputados, con regalos, 

fue en la Bodega del Mar en el Pedregal 

En un giro inesperado, la posada de los Diputados se llevó a cabo en la Bodega del Mar, ubicada en 

el Pedregal, desafiando las declaraciones previas de Ricardo Monreal.  

El evento, programado para las 19 horas, incluyó un intercambio de regalos, predominando las 

botellas de alcohol.  

Dolores Padierna evitó comentar ante los medios, mientras Irma Juan Carlos defendía la reunión, 

minimizándola como una reunioncita pequeña y negando su carácter ostentoso.  

A pesar de las críticas, los asistentes disfrutaron de la celebración, destacando la presencia de 

bebidas alcohólicas sin restricciones. 

https://monitoreo.pro/storage/380015/television_354171.mp4 

https://monitoreo.pro/storage/380015/television_354171.mp4
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La posada de los diputados, con regalos, 

fue en la Bodega del Mar en el Pedregal 

En un giro inesperado, la posada de los Diputados se llevó a cabo en la Bodega del Mar, ubicada en 

el Pedregal, desafiando las declaraciones previas de Ricardo Monreal.  

El evento, programado para las 19 horas, incluyó un intercambio de regalos, predominando las 

botellas de alcohol.  

Dolores Padierna evitó comentar ante los medios, mientras Irma Juan Carlos defendía la reunión, 

minimizándola como una reunioncita pequeña y negando su carácter ostentoso.  

A pesar de las críticas, los asistentes disfrutaron de la celebración, destacando la presencia de 

bebidas alcohólicas sin restricciones. 

https://monitoreo.pro/storage/380001/radio_354170.mp3 

https://monitoreo.pro/storage/380001/radio_354170.mp3
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Ricardo Monreal confirma fiesta de lujo entre diputados de Morena: “Yo no asistí” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/ricardo-monreal-confirma-fiesta-de-lujo-entre-diputados-de-morena-yo-no-asisti/
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https://www.enteratever.com/2023/2024/12/13/pef-2025-es-racional-austero-consecuente-y-capaz-de-

resolver-los-grandes-desafios-y-problemas-nacionales-ricardo-monreal/ 

https://www.enteratever.com/2023/2024/12/13/pef-2025-es-racional-austero-consecuente-y-capaz-de-resolver-los-grandes-desafios-y-problemas-nacionales-ricardo-monreal/
https://www.enteratever.com/2023/2024/12/13/pef-2025-es-racional-austero-consecuente-y-capaz-de-resolver-los-grandes-desafios-y-problemas-nacionales-ricardo-monreal/
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https://mayacomunicacion.com.mx/el-presupuesto-2025-que-significa-para-los-mexicanos/ 

https://mayacomunicacion.com.mx/el-presupuesto-2025-que-significa-para-los-mexicanos/
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Diputados avalan integración de Comisión Permanente 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El Pleno de la Cámara de Diputados avaló la designación de los 

legisladores que van a integrar la Comisión Permanente del 

Congreso durante el primer receso de la actual legislatura. Son 10 

diputados de Morena, tres del PAN, dos del Partido Verde, dos del 

PT, 1 del PRI y uno de Movimiento Ciudadano. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1eYB-7hOvAImNAj8YJ5PiEaJK3_T2bHyY/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1eYB-7hOvAImNAj8YJ5PiEaJK3_T2bHyY/view
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https://ljz.mx/13/12/2024/celebra-diputado-federal-aumento-de-900-mdp-de-presupuesto-para-el-campo/ 
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https://lineapolitica.com/recorte-al-ine-confirma-que-eleccion-judicial-es-una-simulacion-gppan/ 

 

 

https://lineapolitica.com/recorte-al-ine-confirma-que-eleccion-judicial-es-una-simulacion-gppan/


 

 
 
 
 

Recorte al INE demuestra simulación en la elección judicial, 
alerta PAN en San Lázaro 

 
El recorte de más de 13 mil millones de pesos al Instituto Nacional Electoral 
(INE) en 2025, dejará a la institución sin los recursos necesarios para cumplir 
con el capricho de la elección judicial, advirtió el Partido Acción Nacional (PAN) 
en la Cámara de Diputados. 
 

 
 
El vicecoordinador de asuntos económicos de esa fracción, Héctor Saúl Téllez, 
subrayó que la rebaja a la institución electoral fue tan “agresiva”, que pondrá 
en riesgo la organización de los comicios y ala propia institución. 
 
“El recorte al INE fue tan agresivo que de los 40 mil millones de pesos que se 
solicitaron originalmente, quedó en 27 mil millones de pesos. El recorte fue de 
un poco más de 13 mil millones de pesos, lo cual representa el 33 por ciento 
de recorte, esto frente a una obligación que tiene el INE de llevar a cabo el 
capricho de Morena y del Gobierno de llevar a cabo una elección judicial”, dijo. 
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Simulación en la reforma electoral 
La asignación presupuestal al árbitro electoral, alertó, confirma que el 
Gobierno Federal y el partido del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) usaron la reforma para simular una renovación en el Poder Judicial. 
 
El verdadero propósito de imponer a juzgadores a modo ya se cumplió, a través 
de los Comités de Evaluación y las listas infladas que se siguen procesando, 
acusó el parlamentario. 
 
“Solo confirma que a Morena y al gobierno nunca le importó que la elección 
judicial fuera transparente, legítima, con una clara cobertura. Ratifica la 
simulación de la elección judicial y obviamente confirma que la verdadera 
elección ya se dio en los Comités de Evaluación, es una completa simulación”, 
acusó. 
 
Téllez Hernández subrayó que la elección judicial del año entrante no contará 
con recursos suficientes y el INE tendrá dificultad para llevar a cabo ese proceso 
inédito, de manera correcta y con la certeza necesaria. 
 
Agregó que desde el inicio de la administración anterior, se advirtió que el 
partido gobernante tenía la intención de debilitar al organismo electoral, 
asfixiarlo por la vía presupuestal y doblegarlo, sin importar las afectaciones a 
los procesos democráticos y la debida organización. 
 
Riesgo para la elección judicial 
El parlamentario indicó que los principales riesgos de la elección de juzgadores 
que se impuso con la reforma judicial y tendrá lugar este 2025, será la falta de 
transparencia, imparcialidad y eficiencia. 
 
El INE no tendrá la capacidad suficiente de supervisar y fiscalizar las elecciones 
judiciales, lo que abre la puerta a las irregularidades. 
 
Asimismo, se está comprometiendo la autonomía del INE, que no tendrá los 
recursos necesarios para sacar adelante dichos comicios, sino sus labores 
ordinarias. 
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Presupuesto “decepcionante” 
A su vez, la coordinadora de la fracción albiazul, Noemí Luna, arremetió contra 
el Presupuesto 2025, aprobado la madrugada de ese jueves 12 de diciembre, 
en San Lázaro. 
 
Afirmó que la Presidenta Claudia Sheinbaum será la “enterradora de la 
República”, porque el paquete económico propuesto por ella, aplica un fuerte 
recorte a organismos autónomos como el propio INE y al Poder Judicial, a los 
cuales calificó como pilares de la democracia y la división de poderes. 
 
Luna Ayala reclamó que el bloque de morenista y aliados “mayoritearan” para 
sacar prácticamente “sin moverle una coma”, el paquete económico del año 
entrante. 
 
La legisladora reconoció los esfuerzos de los integrantes de su fracción por 
hacer ver a la ciudadanía los riesgos del paquete económico, que dejó 
descubiertas necesidades en educación, salud, medicinas y medio ambiente, 
entre otros rubros. 
 
La parlamentaria lamentó que Morena, Partido Verde (PVEM) y Partido del 
Trabajo (PT) hayan desestimado las más de mil propuestas de modificación al 
Presupuesto 2025, y cumplieran el cometido de destinar cifras millonarias a 
megaobras “personales” del anterior Presidente de la República, como la 
Refinería de Dos Bocas, el Tren Maya y el Aeropuerto Felipe Ángeles, AIFA) 
 
Nuevamente reclamó que el bloque mayoritario haya ignorado la propuesta de 
presupuesto alterno del PAN, donde se planteaba reasignar más de 400 mil 
millones de pesos. 
 
Dijo que morenistas y aliados “cumplieron” órdenes giradas y no precisamente 
desde Palacio Nacional, para recortar el dinero público para educación, salud, 
medio ambiente y a las entidades federativas. 
 
Reclamo a diputados de Zacatecas 
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De paso, la legisladora por Zacatecas recriminó a sus paisanos de todas las 
fracciones en San Lázaro el no haber salido en defensa de los recursos para el 
estado. 
 
Sentenció que morenistas, petistas y pevemistas “no tendrán cara” para 
regresar a sus distritos, enfrentar a la gente, volver a pedirles el voto y su 
confianza, cuando no podrán rendir buenas cuentas.   
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/13/recorte-al-ine-demuestra-
simulacion-en-la-eleccion-judicial-alerta-pan-en-san-lazaro-669892.html 
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https://www.omnia.com.mx/noticia/351171/argumenta-alex-dominguez-25-razones-por-las-que-el-pri-

voto-contra-el-pef-2025 
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Comisión aprobó crear grupo de trabajo que 
impulsará estrategia nacional para atender la 

diversidad sexual y de género 
 

Boletín No. 0637 

La Comisión de Diversidad, presidida por el diputado Jaime Genaro López Vela (Morena), aprobó 

por unanimidad crear un grupo de trabajo con representantes de distintas secretarías y 

dependencias del Ejecutivo Federal, entre cuyas actividades está la de impulsar acciones tendientes 

a la implementación de una estrategia nacional para la atención de la diversidad sexual y de género.

  

El grupo estará encabezado por el diputado López Varela, quien nombrará un enlace legislativo 

para ocuparse de las necesidades y los asuntos derivados del mismo. Por su parte, las 

dependencias o entidades del Ejecutivo deberán designar a un titular y un suplente. El grupo se 

reunirá por lo menos una vez cada tres meses.  

Entre sus actividades, el grupo dará impulso, seguimiento y llevará a cabo las acciones necesarias 

tendientes a la implementación de una estrategia nacional para la atención de la diversidad sexual 

y de género. 

Además, hará un llamado a las autoridades competentes para promover la perspectiva de 

diversidad sexual y de género, fortalecer la rendición de cuentas en materia de atención a 

poblaciones LGBTTTIQ+ y establecer vínculos con organizaciones de la sociedad civil.  

Convocatoria para dos murales de la diversidad 

En otro asunto del orden del día, la Comisión también avaló la convocatoria para incentivar la 

capacidad creativa y la participación social de las personas LGBTTTIQ+ artistas, mediante la creación 

de dos murales públicos que se realizarán en la oficina de la Comisión de Diversidad, ubicada en el 

2do piso del edificio G, oficina 211, del Palacio Legislativo, los cuales contribuyan al fortalecimiento 

del sentido de pertenencia en la Institución. 
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Se seleccionará a dos personas que se identifiquen como LGBTTTIQ+ y sean mayores de 18 años, 

de nacionalidad mexicana, que residan actualmente en la Ciudad de México o Estado de México y 

que estén interesadas en desarrollar un mural de arte urbano y arte mural en el inmueble que usa 

y administra la Comisión.  

Dentro de los objetivos está el de impulsar la integración de las personas LGBTTTIQ+ a la vida 

política, social y cultural del país, fomentar el arte y la creatividad entre las personas LGBTTTIQ+ 

que encuentran un modo de expresión en el arte urbano.  

Asimismo, que las personas que asistan a la oficina de la Comisión de Diversidad valoren la 

importancia y trascendencia de la labor diaria de este órgano legislativo, a través de la identificación 

de elementos y símbolos que contribuyan a reforzar la garantía y protección de los derechos 

humanos de las poblaciones LGBTTTIQ+, mediante los dos murales artísticos. 

El diputado López Vela señaló que se busca impulsar una agenda que beneficie a las y los millones 

de mexicanos que son parte de este universo para que todas las acciones sean en beneficio de una 

mejor calidad de vida para la comunidad.  

Agradeció a las y los integrantes de la Comisión su buena disponibilidad, participación con 

propuestas, el que pongan el acento en las cosas que importan a la comunidad y que a través de 

su voz han quedado plasmadas en todos los señalamientos hecho en los trabajos que se iniciaron.   

“Estamos dedicados a hacer lo mejor que podemos hacer por nuestra comunidad de la diversidad 

en un México cada vez más diverso, incluyente, tolerante, respetuoso y vamos para vencer todos 

esos obstáculos que impiden a millones de personas vivir en igualdad y sin discriminación”, 

subrayó.  

La diputada Rafaela Vianey García Romero (Morena) reconoció al presidente por el trabajo realizado 

y tratar de sacar adelante los pendientes de la Comisión. 

El diputado Manuel Vázquez Arellano (Morena) felicitó a todas y todos los integrantes por la labor 

que llevaron a cabo en el periodo legislativo e hizo votos para que continúen con esa dinámica y 

armonía.  
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Del PRI, la diputada Mónica Elizabeth Sandoval Hernández agradeció al presidente de la Comisión 

su apertura, al tomar en cuenta las aportaciones de las y los integrantes en favor de la diversidad. 

Aseguró que la de Diversidad será la mejor Comisión y la que mejores resultados aportará. 

A su vez, la diputada Laura Hernández García (MC) comentó que se tiene que seguir trabajando en 

beneficio de las personas de la comunidad LGBTTTIQ+ y brindarles mejores resultados.   

De Morena, la diputada Maria Damaris Silva Santiago manifestó que la Comisión ha sido bien 

liderada por el presidente López Vela; se trabajó muy bien y hubo unanimidad en los temas 

abordados.  

La diputada Alma Rosa De la Vega Vargas (Morena) felicitó al presidente de la instancia por su 

conducción y deseó que el próximo año se mantenga la misma energía y convicción con la que se 

ha trabajado hasta la fecha. 
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Comisión de Protección Civil y Prevención de 
Desastres avaló cinco dictámenes que desechan 

exhortos 
 

Boletín No. 0635 

La Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres, presidida por el diputado Luis Humberto Fernández Fuentes 

(Morena), aprobó cinco dictámenes que desechan puntos de acuerdo y una iniciativa, por considerar que los temas ya fueron 

atendidos. 

El diputado Fernández Fuentes se congratuló porque fue el periodo legislativo más productivo. Dijo que la Comisión cierra 

el año sin ningún atraso. 

Mencionó que el primer resolutivo proponía hacer un llamado al Ejecutivo Federal a destinar recursos suficientes al Programa 

de Fondo de Desastres Naturales, acorde a la evaluación del impacto económico y social de los daños y pérdidas que causaron 

y a modificar sus reglas de operación, con el fin de apoyar directamente con estos recursos a los municipios del país afectados 

por los desastres naturales de origen hidrometeorológico. 

El segundo exhortaba a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana a incluir a diversos municipios de Guerrero en la 

declaratoria de emergencia por el impacto del huracán “John”, publicada en el Diario Oficial de la Federación el 30 de 

septiembre de 2024. 

El tercero solicitaba conminar a las presidencias municipales de Santa Clara Ocoyucan, San Andrés Cholula y de Puebla, a 

través de distintas autoridades, a implementar acciones coordinadas de atención y solución integral a la problemática derivada 

de las fuertes inundaciones que afectaron a los habitantes del área conocida como Angelópolis.  

El cuarto punto de acuerdo pedía al gobierno del estado de México destinar apoyos a las familias del municipio de Coacalco 

de Berriozábal, afectadas por las lluvias del pasado 15 de septiembre. 
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El último dictamen avalado en sentido negativo, mencionó, es el referente a la iniciativa con proyecto de decreto por el que 

se pretendía adicionar los artículos 66 y 67 de la Ley General de Protección Civil, en materia de prevención de desastres 

naturales. 
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El Espacio Cultural San Lázaro presentó la obra 
teatral “Un cuento de Navidad”, de Charles 

Dickens 
 

Boletín N.0636 

La Secretaría General de la Cámara de Diputados, a través del Espacio Cultural San Lázaro que dirige 

el maestro Elías Robles Andrade, presentó, en la Biblioteca General del H. Congreso de la Unión, la 

obra “Un cuento de Navidad”, del autor Charles Dickens, con la compañía teatral Amantart´s, bajo 

la adaptación y dirección de Paula Rabanal.  

Al dar la bienvenida, Robles Andrade señaló que el motivo de este encuentro es para conmemorar 

una de las fechas más importantes de todo el año, que es la Navidad, y promover todos los valores 

asociados con estas fechas como el amor, la paz, el respeto y la tolerancia. 

 Como parte del cierre de las actividades de este año, precisó que a nivel global es una fecha de 

perdón, esperanza y reconciliación, y quizá para muchos también sea la celebración más alegre. 

 Sin embargo, explicó que el sentido de todo esto es conmemorar una fecha en el calendario 

occidental, la Navidad, que en el calendario cristiano es la apoteosis de todas las festividades a lo 

largo del año, y que se celebrar la noche del 24 para el 25 de diciembre, con el nacimiento de Cristo. 

 Agregó que esta festividad milenaria inicia a partir del año 312 D.C., fecha importante a nivel 

mundial, no solo en el cristianismo, porque divide las épocas en antes y después de Cristo. 

El nacimiento del Mesías, del Cristo, en griego, data justo de hace más de dos mil años, y en los 

textos bíblicos se habla de la llegada de los Reyes Magos, de la Estrella de Belén, y de los pastores 

que fueron los primeros en ser testigos de este evento histórico, abundó. 
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No obstante, continuó, algunos autores dicen que la fecha del 24 y 25 de diciembre no es precisa, 

porque no es posible que en Judea, donde estaba Belén, estuvieran los pastores en las vigilias de la 

noche haciendo pastar a sus ovejas, que la fecha pudo haber sido más bien en abril o en junio.  

De ahí se dice que todo esto es la raíz de la Navidad, festividades paganas como lo señalaban los 

romanos y fueron quienes lo difundieron con gran fuerza en todo mundo, pero ellos celebraban la 

noche del 24 para el 25 de diciembre el solsticio de invierno, que es la noche más larga del año. 

Posteriormente, relató, hicieron coincidir las fechas de estas festividades saturnales, cuando el 

imperio romano se convierte al cristianismo con el nacimiento del salvador y marcan el origen de 

estas celebraciones. 

Acto seguido, invitó a los asistentes a disfrutar la obra, un cuento tradicional de Charles Dickens, 

connotado autor británico, la cual tuvo como preámbulo la interpretación de algunos villancicos. 
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Sergio Mayer quiere impulsar una ley para regular el contenido de YouTube tras caso Maryfer 

Centeno: “Se va a acabar, se los garantizo” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/sergio-mayer-quiere-impulsar-una-ley-para-regular-el-contenido-de-youtube-tras-caso-maryfer-centeno-se-va-a-acabar-se-los-garantizo/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/sergio-mayer-quiere-impulsar-una-ley-para-regular-el-contenido-de-youtube-tras-caso-maryfer-centeno-se-va-a-acabar-se-los-garantizo/
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Caso Maryfer Centeno: Sergio Mayer la acusa de 

revictimizar y monetizar con el dolor 

El diputado de Morena la acusó a ella y su abogado de tener vínculos 

con el Poder Judicial 

 

En entrevista para MVS Noticias con Luis Cárdenas, Sergio Mayer, 

diputado de Morena, habló sobre que acusa de presunta corrupción al 

abogado de Maryfer Centeno. 

El legislador señaló una serie de irregularidades que, según él, ponen en 

evidencia prácticas de presunta corrupción y tráfico de 

influencias dentro del entorno legal de la grafóloga. 

“Hay una serie de antecedentes que demuestran cómo opera el grupo de 

abogados de Centeno. Este abogado es el mismo de Gustavo Adolfo 

Infante, y juntos han creado un sistema que genera mucho dinero a 

costa de las víctimas”, declaró Mayer. El diputado destacó que, a lo 

https://mvsnoticias.com/nacional/estados/2024/12/6/grafologa-enfrenta-maryfer-centeno-en-plena-fil-de-guadalajara-668866.html
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largo del tiempo, los casos manejados por este abogado han tenido una 

resolución sorprendentemente rápida y favorable, lo que le parece 

sospechoso. 

Sergio Mayer, involucrado en un caso con abogado de Maryfer 

Centeno 

Mayer mencionó que, en su experiencia personal, la forma en que este 

abogado maneja ciertos casos le genera dudas. “Estoy involucrado en 

un problema donde el abogado atiende a la contraparte de Gustavo 

Adolfo Infante, y lo que me llama la atención es cómo resuelven los 

casos. Hay algo raro en todo esto”, señaló. 

El legislador también expresó su molestia por lo que consideró una 

práctica de revictimización. En particular, se refirió al caso de Alexa 

Hoffman, una joven que fue víctima de agresión. Según Mayer, el 

abogado de Maryfer Centeno manejó el caso de manera 

inapropiada. “Cuando nos dimos cuenta de las irregularidades, la 

fiscalía nos recomendó revocar al abogado, y empezamos a 

acompañar a la víctima en su proceso. Lo que ocurrió después es que 

el abogado comenzó a hablar mal de la víctima y a generar una narrativa 

negativa”, explicó Mayer. 

Cuál es el impacto de los análisis de Maryfer Centeno? 

Además, el diputado mencionó otros casos similares, como el de una 

niña en Tijuana, donde Centeno, a través de su análisis de grafología, 

habría emitido juicios que afectaron gravemente a las víctimas. “Maryfer 

Centeno genera una opinión pública que hace un daño tremendo. 

Ella decide si alguien es culpable o inocente, y esto no solo tiene 

repercusiones jurídicas, sino también mediáticas”, dijo Mayer. 
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También acusó a Centeno y su abogado de tener vínculos con el poder 

judicial. “Se jactan en redes sociales de sus relaciones con jueces y 

magistrados. Incluso parece que dentro de su sociedad hay familiares de 

un ministro. Todo esto huele a tráfico de influencias y es algo que 

debe investigarse”, subrayó Mayer. 

El diputado aseguró que está solicitando una investigación formal para 

esclarecer los nexos entre el equipo de Maryfer Centeno y el Poder 

Judicial. Además, cuestionó la ética de su trabajo, señalando que 

monetizan el sufrimiento de las víctimas a través de canales como 

YouTube. “Centeno y su abogado están monetizando del dolor de las 

víctimas. La mayoría de los casos que manejan revictimizan y 

desacreditan versiones”, indicó Mayer. 

En cuanto a la libertad de expresión, Mayer aclaró su postura: “Todos 

estamos a favor de la libertad de expresión, pero esto no puede ser un 

pretexto para el libertinaje. Las acciones de Maryfer Centeno son 

irresponsables y dañinas”, concluyó el diputado. 

 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/12/13/caso-maryfer-centeno-

sergio-mayer-la-acusa-de-revictimizar-monetizar-con-el-dolor-669784.html 
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Entrevista / Sergio Mayer Bretón 

(Diputado – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- “Todos estamos a favor 

de la libertad de expresión que es uno de nuestros derechos 

fundamentales en la Constitución, pero una cosa es la libertad 

de expresión y otra cosa es el libertaje, o sea, yo por tener libertad 

de expresión, yo no puedo salir y decir que Luis Cárdenas, se me 

ocurre decir que es pederasta porque se me ocurrió y porque esa 

es mi libertad de expresión y me caes gordo, debe de haber una 

consecuencia. Yo estoy trabajando en un parlamento abierto, en 

mesas de trabajo para legislar justamente el tema de los 

youtubers, de los influencers, no es limitar o coartar la libertad de 

expresión, pero sí es legislar, porque no me parece correcto que 

de repente nos agarremos de un caso mediático, pues yo me 

suba a ese tema y monetice con el dolor de las personas”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/15No9NQZyWoZuwcFpzrEo9laq3s9BYwEC/view  

 

https://drive.google.com/file/d/15No9NQZyWoZuwcFpzrEo9laq3s9BYwEC/view
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Entrevista / Merilyn Gómez Pozos 

(Diputada – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Yo ya platiqué también con la 

Presidenta del INE y lo que quedamos es que en caso de insuficiencia, que 

no la hay, la verdad que es que no la hay, nosotros hicimos un buen análisis 

para llegar a la conclusión de estos 27 mil millones para el INE. Hacienda 

saldría a resolver en caso de una insuficiencia para el tema de la elección, 

hay que recordar también que ya están los siete mil millones de los 

fideicomisos del Poder Judicial en las arcas de Hacienda, entonces en caso 

de ser necesario, pues serían quienes resolverían”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1a3BX2NOegmG8F3BqzXRmaeSUwDM2qTiG/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1a3BX2NOegmG8F3BqzXRmaeSUwDM2qTiG/view


 

 14/12/2024         1,8     

 

 

 

 

 

 

 

                                          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

“Vamos a apoyar a todos los trabajadores”: Pedro Haces 
 
 
Alicia Salgado habló con Pedro Haces, diputado integrante del grupo 
parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, donde dio detalles de la 
iniciativa que reforma la Ley Federal del Trabajo, para garantizar un salario 
digno para las y los trabajadores que dependen de las propinas”. 
 

 
 
El político señaló que apoyarán a todos los trabajadores que no estaban dentro 
de tener un salario en sus oficios y que estaban en base de una “propina”. 
 
Asimismo, sentenció que no hay un solo compañero diputado que vote en 
contra. 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/vamos-a-apoyar-a-todos-los-trabajadores-
pedro-haces/ 
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Pedro Haces: La DEA vincula al diputado de 
Morena con presunto tráfico de fentanilo 

Pedro Haces es muy cercano a un empresario restaurantero investigado 
por la DEA por su vínculo con el tráfico de fentanilo a Estados Unidos 

 

Pedro Haces, quien actualmente se desempeña como diputado de 
Morena, se encuentra bajo la mira de la Administración de Control de 
Drogas (DEA, por su sigla en inglés) por su posible vínculo con el tráfico 
de fentanilo. 
De acuerdo con el periodista Raymundo Riva Palacio, el también 
empresario y líder sindical Pedro Haces actualmente es una “persona de 
interés” para la DEA por su relación cercana con 
un importante empresario restaurantero de la Ciudad de México a 
quien investigan por su vínculo con el tráfico de fentanilo hacia 
Estados Unidos. 
La información fue dada a conocer por el periodista en su columna 
“Estrictamente Personal”. 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-es-pedro-haces-barba-el-ex-senador-de-mexico-que-estuvo-en-el-cierre-de-campana-de-claudia-sheinbaum/
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Pedro Haces: Investigación contra el diputado de Morena sería prioridad 

de la principal oficina de la DEA en México 

Según Riva Palacio, la investigación contra el diputado morenista Pedro 
Haces “es una prioridad de la principal oficina de la DEA en México”, 
pese a que ésta se encuentra todavía en su primera fase. 
El empresario ligado a Pedro Haces es dueño de reconocidos 
restaurantes especializados en carne en la CDMX, donde la DEA 
habría hallado un centro de distribución de fentanilo, droga producida 
por células del Cártel de Sinaloa y del Cártel Jalisco Nueva Generación 
(CJNG). 
Así lo indica Riva Palacio: “En uno de sus establecimientos, de acuerdo 

con la investigación formal que realizan contra el 

restaurantero, detectaron un centro de distribución de fentanilo, una 

droga que manejan los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación 

en la capital federal”. 

Supuesta relación de Pedro Haces y el crimen organizado no es nueva 

El diputado de Morena Pedro Haces ya ha sido vinculado al crimen 
organizado en el pasado; la primera vez fue en la Corte del Distrito Este 
de Brooklyn cuando Édgar Veytia, el ex fiscal de Nayarit vinculado al 
grupo de los Beltrán Leyva y quien en 2019 fue sentenciado a 20 años de 
cárcel por su vínculo con el narcotráfico, dijo que el empresario y líder 
sindical es “uno de los enlaces que tenían los narcotraficantes con el 
sector público en México”. 
Por si ello fuera poco, Raymundo Riva Palacio señala que el interés de la 
DEA por Pedro Haces va más allá de su posible relación con el tráfico de 
fentanilo, puesto que hace dos años abrió una oficina sindical en 
Washington, que según el periodista se encuentra muy cerca del cuartel 
general de los ‘Teamsters’, el sindicato de camioneros al que han 
señalado por sus nexos con el crimen organizado. 
Se trata de la Confederación Autónoma de Trabajadores y 
Empleados de México (CATEM), que en México pretende sustituir a la 
histórica CTM, pero que según el periodista, en Estados Unidos, la 
CATEM USA “busca organizar a los descendientes de mexicanos en 
Estados Unidos, donde hay una fuerza laboral registrada de 35 millones”. 
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https://www.sdpnoticias.com/internacional/pedro-haces-la-dea-vincula-al-

diputado-de-morena-con-presunto-trafico-de-fentanilo/ 



 

 
 
 
 

Los Deshechos de la Semana /Daniel Sangeado 

(Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- “Esta semana los 

diputados pelearon como locos por el Presupuesto, hasta parece 

que estaban defendiendo su propio dinero, cómo terminó mal.  

 

En el Mundo San Lázaro, donde en plena discusión por la 

repartidera del Presupuesto, ya andaban exigiendo la presencia 

del alcoholímetro, pero ni tardo ni perezoso, Federico Döring 

descartó a los chupadores, pues si no estaban, la verdad, si 

parecían, sobre todo, porque más de uno echó mano del 

lenguaje florido.  

 

Total que los diputados hicieron lo que se les pegó la gana con el 

presupuesto y a la que dejaron sin dinero fue a la presidenta del 

INE que, sin chistar, aceptó que el Instituto pase a engrosar las filas 

de la extrema pobreza. Estos políticos, con razón, tienen al país 

de cabeza. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9740?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9740&authkey=!APLfx5sT9gtcGAc&ithint=

video&e=UJSnOK 
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https://www.enteratever.com/2023/2024/12/13/margarita-garcia-celebra-reinstalacion-de-trabajadora-del-

fonacot-despedida-injustificadamente-en-oaxaca/ 

https://www.enteratever.com/2023/2024/12/13/margarita-garcia-celebra-reinstalacion-de-trabajadora-del-fonacot-despedida-injustificadamente-en-oaxaca/
https://www.enteratever.com/2023/2024/12/13/margarita-garcia-celebra-reinstalacion-de-trabajadora-del-fonacot-despedida-injustificadamente-en-oaxaca/
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https://gamavision.com/noticias/jonathan-puertos-toma-protesta-como-diputado-federal-de-zongolica-

veracruz 

 

 

 

 

https://gamavision.com/noticias/jonathan-puertos-toma-protesta-como-diputado-federal-de-zongolica-veracruz
https://gamavision.com/noticias/jonathan-puertos-toma-protesta-como-diputado-federal-de-zongolica-veracruz
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Segob se reunirá con diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Ya se contempla 

una reunión con la Secretaria de Gobernación y diputados de 

todas las bancadas, con el fin de aprobar temas para el 

desarrollo del país, así lo expuso Graciela Ortiz, diputada del PRI. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y3ZjTXZQd9F_FeR4?e=lafAKn 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y3ZjTXZQd9F_FeR4?e=lafAKn
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https://mayacomunicacion.com.mx/la-politica-en-accion-un-balance-del-congreso-mexicano-y-los-retos-

que-enfrentan-los-diputados/ 

https://mayacomunicacion.com.mx/la-politica-en-accion-un-balance-del-congreso-mexicano-y-los-retos-que-enfrentan-los-diputados/
https://mayacomunicacion.com.mx/la-politica-en-accion-un-balance-del-congreso-mexicano-y-los-retos-que-enfrentan-los-diputados/
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Sheinbaum defiende prohibición de vapeadores; anuncia sanciones en leyes 

secundarias 

https://forbes.com.mx/sheinbaum-defiende-prohibicion-de-vapeadores-anuncia-sanciones-en-leyes-secundarias/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-defiende-prohibicion-de-vapeadores-anuncia-sanciones-en-leyes-secundarias/
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Entre risas, Sheinbaum reacciona a la suspensión de la jueza Nancy Juárez: 

“Ni siquiera es por la queja que presentamos” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/entre-risas-sheinbaum-reacciona-a-la-suspension-de-la-jueza-nancy-juarez-ni-siquiera-es-por-la-queja-que-presentamos/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/entre-risas-sheinbaum-reacciona-a-la-suspension-de-la-jueza-nancy-juarez-ni-siquiera-es-por-la-queja-que-presentamos/
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Sheinbaum cuestiona que el INE solicite más presupuesto para elección judicial: “Que diga en qué 

lo va a gastar” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/sheinbaum-cuestiona-que-ine-solicite-mas-presupuesto-para-eleccion-judicial-que-diga-en-que-lo-va-a-gastar/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/sheinbaum-cuestiona-que-ine-solicite-mas-presupuesto-para-eleccion-judicial-que-diga-en-que-lo-va-a-gastar/
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Sheinbaum defiende presupuesto 2025 y garantiza recursos 

https://la-lista.com/poder/politica/sheinbaum-defiende-presupuesto-2025-y-garantiza-recursos-para-programas-sociales-salud-y-educacion
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Presupuesto de Egresos de la Federación 
2025 está garantizado: Sheinbaum 

La presidenta Sheinbaum celebró la aprobación en la Cámara de 
Diputados del Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dejó en claro que 

está garantizado el Presupuesto de Egresos de la Federación del 

próximo año, el cual fue aprobado en la previa por la Cámara de 

Diputados. 

En la conferencia matutina de Palacio Nacional, Sheinbaum Pardo 
celebró la aprobación de dicho presupuesto en San Lázaro la 
madrugada del 12 de diciembre. 

“Ayer se aprobó el Presupuesto de Egresos de la Federación. Repito 
para que no haya ninguna duda: hay recursos para salud, hay recursos 
para la educación, desde la inicial hasta la superior”, argumentó. 

https://lopezdoriga.com/nacional/presupuesto-egresos-federacion-2025-garantizado-sheinbaum/
https://lopezdoriga.com/nacional/presupuesto-egresos-federacion-2025-garantizado-sheinbaum/
https://x.com/Claudiashein
https://lopezdoriga.com/nacional/diputados-aprueban-general-particular-presupuesto-egresos-2025/
https://lopezdoriga.com/nacional/diputados-aprueban-general-particular-presupuesto-egresos-2025/
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“Hay recursos para para la nueva Universidad Nacional Rosario 
Castellanos, para la universidad Benito Juárez y todas las universidades 
públicas. Hay recursos para garantizar todos los programas del 
Bienestar y su actualización, los tres nuevos programas del Bienestar, 
hay recursos para los trenes, las carreteras, las obras de agua que 
hemos estado presentando”, agregó. 

“Que se conozca que está garantizado el presupuesto para el próximo año”, 

puntualizó. 

La Cámara de Diputados aprobó en la previa el Presupuesto de Egresos 

de la Federación (PEF) 2025, el primero del mandato de la presidenta 

Claudia Sheinbaum, con un monto 9.3 billones de pesos, el cual está 

marcado por una austeridad y enfocado en los programas sociales y 

proyectos estratégicos de infraestructura. 

Al presentar el dictamen del PEF 2025, la presidenta de la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, Merilyn Gómez Pozos de Morena, 

fundamentó que el presupuesto prioriza el crecimiento económico, la 

prosperidad compartida, la estabilidad económica y las finanzas 

públicas sanas y, con ello, se garantizan recursos a programas sociales 

que impactan a millones de familias, jóvenes, personas adultas 

mayores, estudiantes, niñas, niños y personas con discapacidad. 

 

 

 

https://lopezdoriga.com/internacional/emergencia-climatica-costos-elevan-

precios-cafe-mundo/ 



 

 
14-12-24 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/el-ine-no-instalara-casillas-por-recorte/1878831 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/el-ine-no-instalara-casillas-por-recorte/1878831
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Sheinbaum cuestiona al INE por recorte de casillas y transparencia para elección judicial - SWI 

swissinfo.ch 

 

 

 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-cuestiona-al-ine-por-recorte-de-casillas-y-transparencia-para-elecci%c3%b3n-judicial/88589957
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-cuestiona-al-ine-por-recorte-de-casillas-y-transparencia-para-elecci%c3%b3n-judicial/88589957
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Sheinbaum defiende gasto para 2025 y garantiza salud, programas sociales e infraestructura - SWI 

swissinfo.ch 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-defiende-gasto-para-2025-y-garantiza-salud%2c-programas-sociales-e-infraestructura/88590035
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-defiende-gasto-para-2025-y-garantiza-salud%2c-programas-sociales-e-infraestructura/88590035


 

 
14-12-24 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/eleccion-judicial-tendra-la-mitad-de-casillas-tras-recorte-al-ine-

HO14380340 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/eleccion-judicial-tendra-la-mitad-de-casillas-tras-recorte-al-ine-HO14380340
https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/eleccion-judicial-tendra-la-mitad-de-casillas-tras-recorte-al-ine-HO14380340
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Senado avala reformas a la Ley de Amparo; apuntala 
Supremacía Constitucional 

 
 
El Senado aprobó esta tarde reformas a la Ley de Amparo y a la Ley 
reglamentaria fracciones II y II del artículo 105 de la Constitución, para 
armonizarlas con la reforma constitucional por la que se determinó que los 
cambios a la Carta Magna no son impugnables. 
 

 
 
Con las enmiendas a estas leyes secundarias se refrendan los límites a la 
Suprema Corte de la Justicia de la Nación (SCJN), para revisar reformas a la 
Constitución y con ello ejercer el control de constitucionalidad. 
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Los cambios también implican más límites para acceder al juicio de amparo y 
al control de constitucionalidad para impugnar leyes o actos que se consideren 
contrarios a la Carta Magna, pues reitera que “tratándose de juicios de amparo 
que resuelvan la inconstitucionalidad de normas generales, en ningún caso las 
sentencias que se dicten fijarán efectos generales”. 
 
Ambas minutas con proyecto de decreto para reformar la Ley de Amparo, y la 
Ley reglamentaria de los artículos 103 y 107 de la Constitución, fueron 
remitidas a la Cámara de Diputados, que ya está en periodo de receso. 
 
Sheinbaum envía iniciativas para fortalecer la Supremacía Constitucional 
Entre los cambios a la Ley de Amparo -avaladas con 67 votos en pro y 30 en 
contra- también se corrigen deficiencias a la reforma al Poder Judicial, que no 
previó un régimen transitorio para la toma de decisiones de la SCJN hasta en 
tanto no se reduce su pleno de 11 a nueve ministros, como ordena la reforma, 
lo que ocurrirá hasta fines de 2025, tras la elección judicial. 
 
Se establece que hasta en tanto las ministras y ministros electos tomen 
protesta de su encargo ante el Senado de la República el 1 de septiembre de 
2025, “la SCJN se regirá por las reglas de votación contenidas en la Ley de 
Amparo vigente con anterioridad a la publicación de este Decreto”, es decir se 
requerirá decisiones de mayoría calificada de ocho votos. 
 
Las reformas a la Ley de Amparo implican además adecuar las normas para que 
el Consejo de la Judicatura Federal se transforme en Órgano de Administración 
Judicial y para la creación de un nuevo Tribunal de Disciplina Judicial. 
 
Tras la votación el Senado se discutió y votó con 71 votos en pro y 29 en contra, 
un segundo dictamen a la iniciativa enviada también por la presidenta Claudia 
Sheinbaum, para reforzar la reforma en materia de supremacía constitucional 
que fue promulgada el 1 de noviembre pasado. 
 
Esa segunda reforma fue a la Ley reglamentaria fracciones 1 y 2 del 105 
Constitución, en el que también se establece que hasta en tanto no tomen 
protesta los nuevos ministras y ministros con un pleno de la SCJN de nueve,  
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aplicarán las normas vigentes según las cuales se requieren votaciones de ocho 
ministros. 
 
Asimismo se refrenda que en ningún caso la SCJN podrá dictar suspensiones 
contra normas generales, ni en acción de inconstitucionalidad, ni en 
controversia constitucional. 
 
Es oficial: la reforma de supremacía constitucional es publicada en el DOF 
También prevé –como las reformas de supremacía constitucional - que no 
procederá la impugnación de adiciones o reformas a la Constitución. 
 
Además las controversias constitucionales serán improcedentes cuanto tenga 
por objeto contravenir adiciones o reformas a la Carta Magna. 
 
 
https://politica.expansion.mx/congreso/2024/12/13/senado-avala-reformas-
a-la-ley-de-amparo-apuntala-supremacia-constitucional 
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Senado aprueba leyes secundarias de la reforma judicial 
enviadas por Sheinbaum 

 
 
El Senado de la República aprobó en lo general y lo particular las leyes 
secundarias de la reforma al Poder Judicial, en materia de juicios de amparo y 
supremacía constitucional de inimpugnabilidad. 
 

 
 
Morena y sus aliados del Partido Verde y del Trabajo utilizaron la aplanadora 
para aprobar las leyes reglamentarias de la reforma al Poder Judicial, enviadas 
por la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 
La oposición alertó que la aprobación de las leyes secundarias marcan el inicio 
del constitucionalismo autocrático. 
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Ley de Amparo 
Con 67 votos a favor y 30 en contra, los senadores de Morena y aliados de la 
Cámara Alta aprobaron en lo general las reformas a la Ley de Amparo. 
 
En lo particular, fue avalada por 67 votos a favor, 30 en contra y cero 
abstenciones. 
 
Ley Reglamentaria 
Momentos después, el Pleno aprobó en lo general y lo particular la Ley 
Reglamentaria a las Fracciones I y II del artículo 105 de la Constitución. 
 
Con 71 votos a favor, 29 en contra y cero abstenciones, Morena utilizó su 
aplanadora para reformar. 
 
Ambas leyes secundarias fueron turnadas a la Cámara de Diputados para sus 
efectos. 
 
¿De qué van las reformas? 
Sobre la Ley de Amparo 
El primer proyecto reforma y deroga diversas disposiciones de la Ley de 
Amparo, reglamentaria de los artículos 103 y 107 de la Constitución Política. 
 
Homologa la integración de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
con nueve miembros del Pleno, así como una mayoría calificada de 6 votos. 
 
Se suprimen las salas, para que únicamente funcione el Pleno de la Corte, 
además se agrega otra armonización que consiste en que las sentencias 
dictadas derivadas de juicios de amparo solo atenderán el interés particular de 
las partes. 
 
Asimismo se trasladan las facultades que corresponden al Consejo de la 
Judicatura Federal (CJF), al nuevo Órgano de Administración. 
 
Supremacía constitucional 
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Se reforma la Ley Reglamentaria de las fracciones I y II del artículo 105 de la 
Constitución Política, en materia de inimpugnabilidad de las adiciones o 
reformas a la Constitución. 
 
Esto a fin de que en ningún caso pueden dictarse suspensiones, acción de 
inconstitucionalidad, ni controversias constitucionales. 
 
 
https://politico.mx/2024/12/13/senado-aprueba-leyes-secundarias-de-la-
reforma-judicial-enviadas-por-sheinbaum/ 
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Ajustes en el Infonavit: Senado aprueba cambios para que 
sea constructora 

 
 
Este viernes 13 fue un día lleno de actividades dentro del Senado de la 
República, pues se aprobaron cambios en el Infonavit en materia de vivienda 
con orientación social con objetivos del Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores. 
 
Después de la discusión, el Pleno de la Cámara de Senadores aprobó 67 votos 
a favor y 27 en contra el proyecto para reformar la Ley del Instituto del Fondo 
Nacional de Trabajadores y la Ley Federal del Trabajo (LFT). 
 
Esta reforma plantea que los objetivos del Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) estará la construcción de vivienda. 
 
Para que esto sea posible, se construirá una empresa filial, además de que se 
deberán establecer programas para otorgar acceso a la vivienda a los 
trabajadores mediante arrendamiento social, entre otras modificaciones. 
 
De acuerdo a lo que se presentó en la discusión, los senadores a favor 
señalaron que esta propuesta establece créditos más accesibles y flexibles, 
elimina las altas tasas de interés y los trámites burocráticos. 
 
Otro motivo por el que los senadores apoyan este proyecto es que promueve 
la construcción de viviendas en zonas con acceso a servicios esenciales. 
 
La propuesta ahora se turna a la Cámara de Diputados para su discusión y 
votación. 
 
Este proyecto fue enviado por la presidenta Claudia Sheinbaum, quien propone 
que se establezcan programas para otorgar a las personas trabajadoras acceso 
a vivienda mediante arrendamiento social. 
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Que al cumplir un año de cotización continua, los trabajadores tendrán el 
derecho de participar en el programa de arrendamiento social de vivienda 
construida o administrada por el Infonavit que se encuentre cerca de su centro 
de trabajo, entre otros puntos. 
 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/12/13/ajustes-en-el-
infonavit-senado-aprueba-cambios-para-que-sea-constructora-844864.html 
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Morena realizó 72 modificaciones  

constitucionales en tres meses 

 

CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA ROJAS).- Ahí se encontraba la 

instrucción del llamado “Plan C”, en tres meses de esta 

legislatura, Morena y aliados, con mayoría calificada en ambas 

Cámaras, hicieron 72 cambios a la Constitución, la mayoría 

producto que dictó el expresidente López Obrador. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y3ksn6vuYABZd5T1?e=iYvhKL

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y3ksn6vuYABZd5T1?e=iYvhKL


 

 
 
 
 

Martín Faz: elección judicial no tendrá mismos 
estándares de comicios del 2 de junio por recorte del 

67% al presupuesto 
 

 
 
Martín Faz Mora, consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), señaló que es un impacto 
tremendo el que se tiene con el recorte del 67 por ciento que aplicó la Cámara de Diputados 
al presupuesto para la elección judicial, debido a que no se podrá realizar con los mismos 
estándares a los que se realizó la pasada elección del 2 de junio, en el que se eligió la 
Presidencia de México y el Poder Legislativo.   
 
“Yo creo que es algo lamentable y a mí en lo particular me resulta inexplicable que el 
Congreso haya decidido hacer un recorte de tal naturaleza”, opinó el consejero del INE en 
entrevista para el programa de “Sergio Sarmiento y Lupita Juárez”, de El Heraldo Radio, que 
se transmite mediante la señal de El Heraldo Media Group.  
 
Martín Faz explicó que se habla de un recorte del 33% de lo solicitado, pero hay 7 mil 
millones de pesos que no son del INE sino de los partidos políticos, por lo que el instituto 
electoral no puede tocar esos recursos por lo que realmente el recorte respecto a lo 
solicitados es del 40%, pero al focalizar el proceso electoral judicial aumenta hasta un 67%.  
 
Nosotros habíamos pedido 13 mil millones de pesos porque eso es lo que cuesta hacer una 
elección como ésta, que es una elección incluso mayor y más compleja que la de que la del 
2 de junio del 2024”, señaló el consejero electoral.  
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Martín Faz explicó que en los pasados comicios del 2 junio solo hubo tres votaciones 
federales (presidencia, senaduría y diputaciones), pero en 2025 serán seis las elecciones en 
el Poder Judicial.  
 
Son Suprema Corte de Justicia de la Nación, Tribunal Disciplinario, Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación, Sala Superior, Salas Regionales, magistrados de circuito y 
jueces de distrito, es decir, son seis selecciones, vamos a tener el doble de boletas”, refirió.   
 
Martín Faz enfatizó que para una elección más grande y más compleja solamente se está 
otorgando al INE 4 mil millones de pesos del gasto operativo de los 13 mil millones de pesos 
por lo que sí es un recorte del 67% para la elección judicial. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/13/martin-faz-eleccion-judicial-no-
tendra-los-estandares-de-los-comicios-del-de-junio-por-recorte-del-67-al-presupuesto-
661340.html 
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INE adelanta que solicitará una ampliación de su 

presupuesto 

CIUDAD DE MEXICO (DANIEL LE DITHURBIDE).- Al INE le recortaron 

13 mil millones de pesos, de los 40 mil millones que había solicitado 

solo para esta organización de los comicios. La consejera 

presidenta del INE, Guadalupe Taddei, informó que reajustarán la 

organización, aunque adelantó que más adelante solicitarán 

una ampliación del presupuesto.  

Por su parte, el consejero Arturo Castillo aseguró que los 

diputados no se tomaron con seriedad la organización de una 

elección extraordinaria como la que ya está en puerta. 
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Padres de niños con cáncer piden no recorten el 

presupuesto 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VIRIDIANA HERNÁNDEZ Y ARGELIA CASTEL).- 

Papás de niños con cáncer y representantes de asociaciones 

que luchan contra esta enfermedad, se manifestaron afuera de 

la Cámara de Diputados en la Ciudad de México, para exigir a 

los legisladores que no recorten el presupuesto de salud. Una 

comisión ingresó al Palacio Legislativo de San Lázaro para 

entregar personalmente sus demandas. 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y3Mt6X2TB79FsREg?e=q7x8W8  
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https://www.informador.mx/jalisco/Presupuesto-2025-Jalisco-tendra-614.7-MDP-mas-para-la-UdeG-y-

carreteras-20241213-0028.html 

https://www.informador.mx/jalisco/Presupuesto-2025-Jalisco-tendra-614.7-MDP-mas-para-la-UdeG-y-carreteras-20241213-0028.html
https://www.informador.mx/jalisco/Presupuesto-2025-Jalisco-tendra-614.7-MDP-mas-para-la-UdeG-y-carreteras-20241213-0028.html
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Aprueban 2 mil 260 mdp para extinción de 
autónomos 
 

 
 
Sin considerar las liquidaciones del personal que no podrá ser contratado por 
las dependencias que asumirán sus funciones, la Cámara de Diputados 
aprobó una bolsa de poco más de 2 mil 260 millones de pesos para el 
proceso de extinción de los siete órganos autónomos que forman parte de la 
reforma en materia de simplificación administrativa impulsada por Morena y 
el Gobierno federal. 
 
Fuentes legislativas indicaron que no está claro para qué rubros serán 
destinados estos recursos, pero serán insuficientes para cumplir con sus 
requerimientos. 
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Por eso, afirmaron, existe un "compromiso de palabra" para que los recursos 
necesarios para liquidar al personal sean cubiertos a lo largo del ejercicio 
fiscal. 
 
El Presupuesto de Egresos de la Federación avalado la madrugada del jueves 
considera recursos por 199 mil 866 millones de pesos para la Comisión 
Federal de Competencia Económica, lo que equivale a una reducción de cerca 
del 71 por ciento con respecto al presupuesto solicitado originalmente. 
 
Para el Instituto Federal de Telecomunicaciones se establecieron recursos 
por 500 millones de pesos, es decir, 70 por ciento menos que en 2024; 
mientras que el INAI pidió recursos por más de mil 97 millones de pesos, pero 
los diputados le aprobaron sólo 499 millones 990 mil pesos, es decir, la 
mitad. 
 
Al Coneval la Cámara de Diputados le aprobó un presupuesto de 287 millones 
886 mil pesos, y aunque la cifra es la misma que la prevista originalmente por 
el Consejo, es equivalente a una reducción del 30 por ciento con respecto a 
2024. 
 
Otro organismo que se redujo recursos antes de que los diputados lo hicieran 
fue la Comisión Reguladora de Energía, que solicitó 199 millones 854 mil 
pesos para 2025, es decir, 30 por ciento menos que los 285 mil 506 millones 
de este año. 
 
La Comisión Nacional de Hidrocarburos también solicitó 30 por ciento menos 
y la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación 40 por ciento 
menos. 
 
En total, estos siete órganos autónomos que fueron extinguidos suman una 
bolsa de poco más de 2 mil 260 millones de pesos, lo que representa una 
reducción del 51 por ciento con respecto a este año. 
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De acuerdo con la reforma constitucional que extingue estos siete 
organismos autónomos, esos recursos deberían designarse a garantizar los 
derechos laborales del personal que no pueda ser contratado por las 
Secretarías e instituciones que asumirán sus funciones. 
 
Así como a su operación temporal y a su proceso de extinción, ya que según 
lo aprobado por la mayoría, los instrumentos jurídicos, convenios, acuerdos 
interinstitucionales, contratos y actos equivalentes, seguirán vigentes y 
obligarán en sus términos a las instituciones que asuman sus funciones. 
 
"Los derechos laborales de las personas servidoras públicas serán respetados 
en su totalidad, en términos de la Legislación aplicable. Los recursos 
humanos con que cuenten los entes públicos que se extinguen a 
consecuencia del presente Decreto pasarán a formar parte de aquellos que 
asuman sus atribuciones, cuando corresponda", señala el séptimo transitorio 
de la reforma constitucional. 
 
Fuentes legislativas indicaron que el cálculo de 2 mil 260 millones de pesos 
aprobados en el PEF 2025 para los siete organismos autónomos se calculó sin 
tener claro a qué rubros se van a destinar, de ahí que no alcanzarán a cubrir 
sus requerimientos, lo que implicará que a lo largo del ejercicio fiscal deberán 
solicitar recursos adicionales. 
 
Como ejemplo, indicaron que el gasto corriente de la Cofece es de 500 
millones de pesos, pero los diputados les aprobaron menos de 200 millones 
de pesos para el próximo ejercicio fiscal. 
 
Mientras que en el Coneval laboran alrededor de 190 personas, pero la 
reforma señala que el INEGI asumirá sus funciones de medición de pobreza y 
de evaluación de los programas sociales y de las acciones de política social, 
áreas en las que actualmente laboran alrededor de 80 personas, es decir, la 
mitad del total de la plantilla laboral. 
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Además, el Consejo enfrenta alrededor de 15 demandas laborales desde 
hace un par de años. 
 
Las fuentes indicaron que existe un compromiso de palabra con los siete 
organismos de que Hacienda solventará los requerimientos financieros que 
puedan surgir a lo largo del ejercicio fiscal como parte de su proceso de 
extinción. 
 

https://www.reforma.com/aprueban-2-mil-260-mdp-para-extincion-de-
autonomos/ar2922878?v=2 

 

https://www.reforma.com/aprueban-2-mil-260-mdp-para-extincion-de-autonomos/ar2922878?v=2
https://www.reforma.com/aprueban-2-mil-260-mdp-para-extincion-de-autonomos/ar2922878?v=2
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https://suracapulco.mx/reasigna-la-camara-de-diputados-3-mmdp-al-presupuesto-federal-para-cultura-en-

2025/#google_vignette 

https://suracapulco.mx/reasigna-la-camara-de-diputados-3-mmdp-al-presupuesto-federal-para-cultura-en-2025/#google_vignette
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Gobierno de Sheinbaum explica el peligro de usar vapeadores tras ser prohibidos por el Senado - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/gobierno-de-sheinbaum-explica-el-peligro-de-usar-vapeadores-tras-ser-prohibidos-por-el-senado/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/gobierno-de-sheinbaum-explica-el-peligro-de-usar-vapeadores-tras-ser-prohibidos-por-el-senado/
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https://diariocambio22.mx/que-pasa-si-tengo-un-vaper-en-mexico-claves-para-entender-la-reforma/ 

 

 

 

 

 

https://diariocambio22.mx/que-pasa-si-tengo-un-vaper-en-mexico-claves-para-entender-la-reforma/
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Prohibir los vapeadores propiciará el crecimiento del “mercado negro”, acusan 

activistas - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/prohibir-los-vapeadores-propiciara-el-crecimiento-del-mercado-negro-acusan-activistas/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/prohibir-los-vapeadores-propiciara-el-crecimiento-del-mercado-negro-acusan-activistas/
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Xóchitl Gálvez critica prohibición de vapeadores en México: “Abre la puerta al crimen organizado” 

- Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/xochitl-galvez-critica-prohibicion-de-vapeadores-en-mexico-abre-la-puerta-al-crimen-organizado/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/xochitl-galvez-critica-prohibicion-de-vapeadores-en-mexico-abre-la-puerta-al-crimen-organizado/
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Presidenta de México ratifica respaldo a prohibición de vapeadores - Noticias Prensa Latina 

https://www.prensa-latina.cu/2024/12/13/presidenta-de-mexico-ratifica-respaldo-a-prohibicion-de-vapeadores/
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Sheinbaum defiende prohibición de vapeadores porque hacen "muchísimo daño" - SWI 

swissinfo.ch 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-defiende-prohibici%c3%b3n-de-vapeadores-porque-hacen-%22much%c3%adsimo-da%c3%b1o%22/88589366
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-defiende-prohibici%c3%b3n-de-vapeadores-porque-hacen-%22much%c3%adsimo-da%c3%b1o%22/88589366
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El cambio de embajador de EEUU en México "anticipa tiempos muy difíciles" 

para el país - 13.12.2024, Sputnik Mundo 

https://noticiaslatam.lat/20241213/el-cambio-de-embajador-de-eeuu-en-mexico-anticipa-tiempos-muy-dificiles-para-el-pais-1159719276.html
https://noticiaslatam.lat/20241213/el-cambio-de-embajador-de-eeuu-en-mexico-anticipa-tiempos-muy-dificiles-para-el-pais-1159719276.html
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Jorge Romero, líder del PAN: “Ya es momento de que el partido le apueste a sus propios colores” | 

EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-12-14/jorge-romero-lider-del-pan-ya-es-momento-de-que-el-partido-le-apueste-a-sus-propios-colores.html
https://elpais.com/mexico/2024-12-14/jorge-romero-lider-del-pan-ya-es-momento-de-que-el-partido-le-apueste-a-sus-propios-colores.html
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El Gobierno Federal, a través de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, presentó hace unos días un ambicioso Plan Nacional 
Hídrico 2024 - 2030 que promete una inversión histórica de 100 
mil millones de pesos en obras estratégicas para garantizar el 
abasto de agua en el país. Sin embargo, al analizar a detalle el 
proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, surge 
una inquietante disonancia entre las promesas del plan y la 
asignación real de recursos. La pregunta que surge es: ¿Estamos 
ante un plan bien intencionado, pero poco realista, o 
simplemente ante un ejercicio de relaciones públicas? 

No obstante, el documento adolece de algunos puntos críticos. 
Por ejemplo, no incluye al Río Sonora en las acciones prioritarias, 
lo cual es un claro ejemplo de la falta de visión integral del 
plan. La crisis hídrica en esta región es una emergencia nacional 
que requiere una atención urgente y sostenida. Desestimar esta 
problemática es un grave error que pone en riesgo la salud y el 
bienestar de miles de personas. 
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https://www.infobae.com/mexico/2024/12/14/plan-hidrico-
nacional-una-promesa-que-debe-materializarse-y-no-solo-
quedar-en-el-papel/ 
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Why the Newsom 

mandate on EVs is in trouble 

U.S. Eyes tougher curbs on 

al chips to China 
States prepare deep-red agendas Europeans eye giving syrians 

a nudge home 

 

Le pape et la France, les  

raisons d'un malaise 

Sánchez y los barones abordan sin 

acuerdo los grandes desafíos 
M15 probes Duke's cash from China 

EE UU: Gobierno de Venezuela es 

permisivo con el terrorismo Milei ahora dice que la expulsión 

de Kueider no es válida y culpa a 

Villarruel 

Britain is unable to defend itself, warns 

top military general 

Indústria vai subir preços em 

janeiro para compensar a 

escalada do dólar 

Empeoran las expectativas económicas 

de la clase media y la compra de una 

casa propia es la mayor limitación de la 

sociedad chilena 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Macron nombró al centrista François Bayrou nuevo primer ministro de Francia 

• Rusia confirmó "ataque masivo" con "armas de alta precisión" a sistema energético 

ucraniano 

•Miles de sirios se reunieron en principal mezquita de Damasco para primeras oraciones 

desde caída de Assad 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

 

Ricardo Monreal confirmó fiesta de lujo entre diputados de Morena: “Yo no asistí”.- Ricardo 

Monreal, coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, 

confirmó que ayer un grupo de legisladores morenistas se reunió en un restaurante de lujo, 

ubicado en la colonia Polanco, en la zona poniente de la Ciudad de México, como parte 

de las celebraciones decembrinas. [INFOBAE, MSN] 

 

Ken Salazar se despidió de diputados mexicanos; Ricardo Monreal reconoce su labor en 

México.- El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, pasó a despedirse de 

los diputados mexicanos antes de regresar a su país, informó el presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, quien celebró 

la labor del diplomático. [INFOBAE, MSN, MSN] 

 

COMISIONES 

 

Sergio Mayer quiere impulsar una ley para regular el contenido de YouTube tras caso 

Maryfer Centeno: “Se va a acabar, se los garantizo”.- Sergio Mayer, diputado federal por 

el partido Movimiento de Regeneración Nacional y famoso artista, quiere impulsar una ley 

para regular el contenido de YouTube tras la denuncia que Maryfer Centeno interpuso 

contra Mr. Doctor por presunta violencia de género, así lo dio a conocer en un encuentro 

con medios de comunicación donde fue cuestionado sobre el caso. [INFOBAE] 

 

LEGISLATIVO 

 

Sheinbaum defendió gasto para 2025 y garantiza salud, programas sociales e 

infraestructura.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, defendió el Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PEF) 2025 aprobado por la Cámara de Diputados, asegurando 

que prioriza los programas sociales, la salud, la educación y el desarrollo de infraestructura, 

pese a las críticas por recortes en algunas áreas. [SWISSINFO, LA LISTA] 

 

Sheinbaum cuestionó que el INE solicite más presupuesto para elección judicial.- [...] La 

Cámara de Diputados les asignó, que sea público, abierto, que lo conozca el pueblo de 

México y si requieren más recursos, porque requieren más recursos, entonces no es nada 

más es decir: requiero 10 mil millones de pesos, sino por qué requieres 10 mil millones de 

pesos, por ejemplo, son muchísimos candidatas y candidatos que tiene que salir 

publicados para votar. [INFOBAE, SWISSINFO] 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/ricardo-monreal-confirma-fiesta-de-lujo-entre-diputados-de-morena-yo-no-asisti/
https://www.msn.com/es-mx/video/watch/diputados-de-morena-celebran-posada-en-restaurante-en-el-pedregal/vi-AA1vPA0b?ocid=hpmsn
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/ken-salazar-se-despide-de-diputados-mexicanos-ricardo-monreal-reconoce-su-labor-en-mexico/
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ken-salazar-se-re%C3%BAne-con-diputados-para-despedirse-fue-un-buen-interlocutor-dice-monreal/ar-AA1vP1Tz
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ken-salazar-se-despide-de-la-c%C3%A1mara-de-diputados-fue-un-buen-interlocutor-dice-monreal/vi-AA1vPJ9r
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/sergio-mayer-quiere-impulsar-una-ley-para-regular-el-contenido-de-youtube-tras-caso-maryfer-centeno-se-va-a-acabar-se-los-garantizo/
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-defiende-gasto-para-2025-y-garantiza-salud%2c-programas-sociales-e-infraestructura/88590035
https://la-lista.com/poder/politica/sheinbaum-defiende-presupuesto-2025-y-garantiza-recursos-para-programas-sociales-salud-y-educacion
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/sheinbaum-cuestiona-que-ine-solicite-mas-presupuesto-para-eleccion-judicial-que-diga-en-que-lo-va-a-gastar/
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-cuestiona-al-ine-por-recorte-de-casillas-y-transparencia-para-elecci%c3%b3n-judicial/88589957
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Gobierno de Sheinbaum explicó el peligro de usar vapeadores tras ser prohibidos por el 

Senado.- El pasado 11 de diciembre, con 110 votos a favor, cinco en contra y dos 

abstenciones, el pleno del Senado aprobara por unanimidad el dictamen a la minuta 

enviada por la Cámara de Diputados que reforma los artículos 4 y 5 de la Constitución 

para prohibir cigarrillos electrónicos y vapeadores, así como los precursores químicos y el 

uso ilícito del fentanilo, en la conferencia de prensa matutina de la presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo de este viernes, se explicaron las razones por las que los vapeadores son 

dañinos para la salud. [INFOBAE, FORBES, PRENSA LATINA, SWISSINFO, INFOBAE] 

 

MÉXICO 

GOBIERNO 

 

Sheinbaum reaccionó a la suspensión de la jueza Nancy Juárez: “Ni siquiera es por la 

queja que presentamos”.- Horas después de que se diera a conocer que la jueza Nancy 

Juárez fue suspendida por un periodo de 90 días sin goce de sueldo, la presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo fue cuestionada en La Mañanera del Pueblo, esto luego de que la 

impartidora de justicia le diera un ultimátum a la mandataria para eliminar del Diario Oficial 

de la Federación, la publicación relacionada con la reforma al Poder Judicial. [INFOBAE] 

 

Sheinbaum aseguró que no ha recibido invitación para la toma de posesión presidencial 

de Venezuela.- A un mes de la toma de posesión del presidente de Venezuela para el 

periodo 2025-2031, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que no 

recibió invitación para asistir a la ceremonia de investidura. [INFOBAE, SWISSINFO] 

 

Claudia Sheinbaum reaccionó al reconocimiento como la cuarta mujer más poderosa del 

mundo: “Es tiempo de mujeres”.- Claudia Sheinbaum, presidenta de México, fue 

nombrada la cuarta mujer más poderosa del mundo en 2024. Por ello, reaccionó al 

reconocimiento que dedicó la revista Forbes. [INFOBAE, SPUTNIK] 

 

Sheinbaum afirmó que se apoyará a los mexicanos que sean deportados: “Siempre los 

vamos a defender”.- “Particularmente en Estados Unidos estamos fortaleciendo el tema 

legal, estamos fortaleciendo los consulados, y en particular el tema legal, hay reglas para 

la deportación de un ciudadano o ciudadana en México, no es así de que los detenga la 

policía y los pone en la frontera ese mismo día, hay normas y reglas que se tienen que 

cumplir, y razones por las cuales son deportados”, dijo la presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo en caso de que Donald Trump mantenga su postura migratoria. [INFOBAE] 

 

Sheinbaum calificó de bueno que oposición se sume a defensa de México.- La presidenta 

Claudia Sheinbaum calificó hoy de bueno el planteamiento de la oposición de sumarse a 

un frente común para la defensa de asuntos como el tratado comercial entre México, 

Estados Unidos y Canadá. [PRENSA LATINA] 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/gobierno-de-sheinbaum-explica-el-peligro-de-usar-vapeadores-tras-ser-prohibidos-por-el-senado/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-defiende-prohibicion-de-vapeadores-anuncia-sanciones-en-leyes-secundarias/
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/13/presidenta-de-mexico-ratifica-respaldo-a-prohibicion-de-vapeadores/
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-defiende-prohibici%c3%b3n-de-vapeadores-porque-hacen-%22much%c3%adsimo-da%c3%b1o%22/88589366
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/prohibir-los-vapeadores-propiciara-el-crecimiento-del-mercado-negro-acusan-activistas/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/entre-risas-sheinbaum-reacciona-a-la-suspension-de-la-jueza-nancy-juarez-ni-siquiera-es-por-la-queja-que-presentamos/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/sheinbaum-asegura-que-no-ha-recibido-invitacion-para-la-toma-de-posesion-presidencial-de-venezuela/
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-niega-ser-invitada-a-investidura-de-maduro-como-presidente-de-venezuela/88589674
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/claudia-sheinbaum-reacciona-al-reconocimiento-como-la-cuarta-mujer-mas-poderosa-del-mundo-es-tiempo-de-mujeres/
https://noticiaslatam.lat/20241213/sheinbaum-ser-de-las-mujeres-mas-poderosas-del-mundo-demuestra-el-momento-historico-de-mexico-1159750536.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/sheinbaum-afirma-que-se-apoyara-a-los-mexicanos-que-sean-deportados-siempre-los-vamos-a-defender/
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/13/sheinbaum-califica-de-bueno-que-oposicion-se-sume-a-defensa-de-mexico/
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POLÍTICA 

 

INE multa a cinco partidos políticos por afiliación indebida.- En sesión extraordinaria 

realizada, el Instituto Nacional Electoral (INE) emitió multas para cinco partidos políticos 

por afiliar indebidamente a ciudadanos. [INFOBAE] 

 

El embajador de Estados Unidos en México criticó los esfuerzos de seguridad de la 

presidenta.- En una crítica feroz, el principal diplomático de Estados Unidos en México 

afirmó que el país no es seguro y que sus líderes deberían dejar de negar la violencia 

generalizada, invertir más en seguridad y aumentar la cooperación con Estados Unidos. 

[LOS ANGELES TIMES] 

 

JUDICIAL 

 

El cambio de embajador de Estados Unidos en México "anticipa tiempos muy difíciles" 

para el país.- La relación entre México y Estados Unidos siempre es, por cuestiones 

geográficas, muy cercana. Sin embargo, su vínculo diplomático ha atravesado a lo largo 

de más de dos siglos por momentos ríspidos en lo político, económico y comercial. En los 

últimos meses, este lazo formó parte de la agenda bilateral debido a las críticas del actual 

embajador estadounidense en el territorio mexicano, Ken Salazar, a la reforma al Poder 

Judicial, así como las disparidades de información acerca de la detención del cofundador 

del Cártel de Sinaloa, Ismael Mayo Zambada, ejecutada en Texas a mediados de este 

año. [SPUTNIK] 

 

MIGRACIÓN 

 

México rechazó ser tercer país seguro ante ola de deportados.- México no se convertirá 

en un tercer país seguro ante la posible ola de migrantes deportados de Estados Unidos, 

una vez que Donald Trump tome posesión como presidente, el 20 de enero de 2025, dijo 

la titular de la Secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. [DW] 

 

"Los migrantes se enfrentan a cuestiones complejas por la propia ley de México".- México 

es un punto de tránsito entre el sur y el norte del continente americano ya que muchos 

extranjeros llegan allí con la esperanza de cruzar hacia Estados Unidos. Ante este 

panorama, Claudia Sheinbaum, le pedirá a Donald Trump que, a la hora de deportar a 

migrantes, lo haga hacia los países de origen y no hacia territorio mexicano. [SPUTNIK] 

 

GENERAL 

 

Genaro García Luna está en un centro de detención en Oklahoma, rumbo a la cárcel 

donde cumplirá su condena.- Genaro García Luna, secretario de Seguridad Pública de 

México durante la presidencia de Felipe Calderón y quien fue condenado por 

narcotráfico en una corte de Estados Unidos a 38 años de cárcel, fue trasladado a una 

prisión de Oklahoma, le dijo a CNN su abogado, César de Castro. [CNN] 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/14/ine-multa-a-cinco-partidos-politicos-por-afiliacion-indebida/
https://www.latimes.com/world-nation/story/2024-11-14/u-s-envoy-mexicos-security-efforts-have-failed
https://noticiaslatam.lat/20241213/el-cambio-de-embajador-de-eeuu-en-mexico-anticipa-tiempos-muy-dificiles-para-el-pais-1159719276.html
https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-rechaza-ser-tercer-pa%C3%ADs-seguro-ante-ola-de-deportados/a-71042837
https://noticiaslatam.lat/20241213/los-migrantes-se-enfrentan-a-cuestiones-complejas-por-la-propia-ley-de-mexico-1159738446.html
https://cnnespanol.cnn.com/2024/12/13/mexico/genaro-garcia-detencion-oklahoma-trax
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Autoridades de México decomisan fentanilo y otras sustancias.- En un comunicado, la 

Fiscalía General de la República precisó que en la operación participaron elementos de 

la Agencia de Investigación Criminal, en coordinación con la Secretaría de Seguridad y 

Protección Ciudadana. [PRENSA LATINA] 

 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

 

Rusia confirmó un "ataque masivo" con "armas de alta precisión" contra el sistema 

energético de Ucrania.- Las autoridades de Rusia aseguraron haber llevado a cabo un 

"ataque masivo" con "armas de alta precisión" contra el sistema energético de Ucrania y 

han recalcado que se trata de una "respuesta" al ataque perpetrado recientemente por 

las Fuerzas Armadas ucranianas contra una base aérea en los alrededores de Taganrog, 

a orillas del mar de Azov, usando ATACMS de fabricación estadounidense. [EUROPA PRESS, 

RT] 

 

Rusia ataca infraestructura ucraniana con ofensiva aérea masiva de misiles de crucero y 

drones.- Rusia lanzó un ataque aéreo masivo contra Ucrania con 93 misiles de crucero y 

balísticos y casi 200 aviones no tripulados, dijo el presidente ucraniano, Volodymyr 

Zelenskyy, que describió la ofensiva como una de las más intensas contra el sector 

energético del país desde el inicio de la invasión hace casi tres años. [AP, EFE] 

 

Ucrania aseguró que más de 2.000 de sus militares han sido intoxicados por armas 

químicas rusas.- Las autoridades castrenses de Ucrania denunciaron que más de 2.000 de 

sus militares fueron intoxicados, y tres de ellos murieron, por sustancias químicas utilizadas 

por las Fuerzas Armadas de Rusia en el marco de la guerra, iniciada a finales de febrero 

de 2022 por orden del presidente ruso, Vladimir Putin. [EUROPA PRESS] 

 

DECLARACIONES RUSIA-UCRANIA  

 

Kremlin ve a Trump en "completa" sintonía con Moscú por su rechazo al uso de misiles de 

largo alcance.- El Kremlin afirmó que la posición del presidente electo de Estados Unidos, 

Donald Trump, en relación con el uso por parte de las Fuerzas Armadas de Ucrania de 

misiles de largo alcance contra territorio ruso encaja "completamente" con la posición de 

Moscú, ya que en ambos casos implica un rechazo a la posición adoptada por la 

Administración de Joe Biden. [EUROPA PRESS, DW, EFE] 

 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

 

El Grupo de los 7 (G7) financiará “pronto” a Ucrania con los 50.000 millones de activos rusos 

congelados.- Los líderes del G7, las siete democracias más industrializadas del mundo, 

acordaron asignar “pronto” los 50.000 millones de dólares en préstamos a la resistencia de 

Ucrania sacados de los intereses de los activos congelados rusos en Europa. [EFE] 

 

 

 

 

https://www.prensa-latina.cu/2024/12/13/autoridades-de-mexico-decomisan-fentanilo-y-otras-sustancias/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-confirma-ataque-masivo-armas-alta-precision-contra-sistema-energetico-ucrania-20241213110332.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/533701-rusia-lanza-bombardeo-masivo-ucrania-represalia-atacms
https://apnews.com/article/rusia-ucrania-guerra-ataque-aereo-e76ee46c05d8b5163db4250f98f69f12
https://efe.com/mundo/2024-12-13/guerra-ucrania-ataque-masivo-rusia/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-asegura-mas-2000-militares-sido-intoxicados-armas-quimicas-rusas-20241213185659.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-kremlin-ve-trump-completa-sintonia-moscu-rechazo-uso-misiles-largo-alcance-20241213114916.html
https://www.dw.com/es/kremlin-elogia-a-trump-por-criticar-ataques-ucranianos-en-rusia-con-misiles-de-estados-unidos/a-71048048
https://efe.com/mundo/2024-12-13/kremlin-agradece-declaracion-trump-atacms/
https://efe.com/mundo/2024-12-13/g7-financiacion-ucrania-activos-rusos-congelados/


 

 

14 DE DICIEMBRE DE 2024 

GENERAL 

 

Detuvieron a mujeres en topless por vandalizar escultura cerca de edificio de ONU durante 

protesta.- Al menos tres activistas feministas fueron detenidas después de vandalizar un 

monumento en el exterior del complejo de Naciones Unidas en Ginebra para protestar 

contra la guerra de Rusia en Ucrania y lo que consideran el fracaso de la institución para 

detener el conflicto. [AP] 

 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

 

Aumentan a cerca de 44.900 los muertos y a unos 106.500 los heridos por la ofensiva de 

Israel contra Gaza.- El balance de víctimas a causa de la ofensiva militar lanzada por Israel 

contra la Franja de Gaza aumentó a cerca de 44.900 muertos y 106.500 heridos, 

denunciaron las autoridades del enclave, controladas por el Movimiento de Resistencia 

Islámica. [EUROPA PRESS] 

 

Murieron cerca de 35 palestinos en un bombardeo de Israel contra un campamento de 

refugiados en Gaza.- Al menos 33 personas han muerto y 84 han sido dadas por heridas o 

desaparecidas a causa de un bombardeo ejecutado en la madrugada de este viernes 

por el Ejército de Israel contra el campamento de refugiados de Nuseirat, en el centro de 

la Franja de Gaza, según han denunciado las autoridades gazatíes, que han tildado lo 

ocurrido de nueva "brutal masacre". [EUROPA PRESS] 

 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ 

DECLARACIONES ISRAEL-LÍBANO-HEZBOLÁ 

 

Israel dice que sus militares desplegados en Líbano "operan" contra "objetivos terroristas" 

de Hezbolá.- El Ejército de Israel aseguró que los militares que mantiene aún desplegados 

en el sur de Líbano de cara a su retirada tras la entrada en vigor de un alto el fuego a 

finales de noviembre siguen "operando" contra "objetivos terroristas" del partido-milicia chií 

Hezbolá cerca de la frontera. [EUROPA PRESS] 

 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

 

OMS alerta de que la emergencia climática es “fundamentalmente una crisis de salud”.-  

La Organización Mundial de la Salud (OMS) advirtió ante la Corte Internacional de Justicia 

que la emergencia climática es “fundamentalmente una crisis de salud” y ya no es una 

situación “hipotética del futuro, está aquí y ahora”, y lamentó que “no se está haciendo 

lo suficiente” porque “urge tomar medidas”. [SWISSINFO, EFE] 

 

 

 

 

 

 

 

https://apnews.com/article/grupo-feminista-femen-onu-rusia-ucrania-ginebra-63d9393baaf176bf35701653179e79f2
https://www.europapress.es/internacional/noticia-aumentan-cerca-44900-muertos-106500-heridos-ofensiva-israel-contra-gaza-20241213124810.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-33-muertos-84-desaparecidos-bombardeo-israeli-campamento-refugiados-nuseirat-gaza-20241213014014.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-dice-militares-desplegados-libano-operan-contra-objetivos-terroristas-hezbola-20241213131102.html
https://www.swissinfo.ch/spa/la-oms-alerta-de-que-la-emergencia-clim%c3%a1tica-es-fundamentalmente-una-crisis-de-salud/88589248
https://efe.com/salud/2024-12-13/oms-emergencia-climatica-crisis-salud/


 

 

14 DE DICIEMBRE DE 2024 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

 

WSJ: Trump considera realizar un ataque aéreo contra Irán.- El presidente electo de Estados 

Unidos, Donald Trump, está sopesando opciones militares para impedir que Irán desarrolle 

sus propias armas nucleares, incluido el lanzamiento de "ataques aéreos preventivos" sobre 

el territorio de la República Islámica. Así lo reportó The Wall Street Journal, citando a 

personas familiarizadas con el asunto. [RT] 

 

Amazon dona 1 mdd para evento de investidura de Trump y lo transmitirá en su plataforma 

de streaming.- Amazon donará un millón de dólares al fondo de investidura del presidente 

electo de Estados Unidos, Donald Trump, y la compañía emitirá el evento en su servicio 

Prime Video, informó un portavoz de Amazon. [FORBES] 

 

También Trump: el presidente electo quiere ‘jubilar’ al horario de verano.- El presidente 

electo de Estados Unidos, Donald Trump, renovó su intención de acabar con el cambio de 

horario, un tema que vuelve estar en el punto de mira ante las dudas sobre su efectividad 

y beneficios. [FORBES] 

 

CANADÁ 

 

Ontario amenazó con limitar las importaciones de alcohol desde Estados Unidos si Trump 

impone arancel a Canadá.- Un miembro del equipo de Doug Ford, mandatario de la 

provincia más poblada del país, declaró que analizan restringir la compra de alcohol de 

fabricación estadounidense como posible represalia a las amenazas tarifarias de Donald 

Trump. [SPUTNIK] 

 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

HAITÍ 

 

Primer Ministro de Haití promete capturar a los responsables de las recientes masacres.- El 

primer ministro de Haití, Alix Didier Fils-Aimé, afirmó que “todos los responsables de las 

masacres serán detenidos” y destacó que las víctimas merecen justicia, reparación y 

seguridad. [TELESUR] 

 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

 

Milei apuesta por “romper, destruir y reducir el Estado” tras ser premiado en Roma.- El 

presidente de Argentina, Javier Milei, apostó por “destruir” y “reducir” el Estado tras recibir 

el Premio Internacional Milton Friedman 2024 en Roma, en la primera jornada de su visita a 

Italia que se extenderá hasta el domingo. [SWISSINFO, EFE] 

 

 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/533689-wsj-trump-considera-ataque-iran
https://forbes.com.mx/amazon-dona-1-mdd-para-evento-de-investidura-de-trump-y-lo-transmitira-en-su-plataforma-de-streaming/
https://forbes.com.mx/tambien-trump-el-presidente-electo-quiere-jubilar-al-horario-de-verano/#google_vignette
https://noticiaslatam.lat/20241214/ontario-amenaza-con-limitar-las-importaciones-de-alcohol-desde-eeuu-si-trump-impone-arancel-a-1159761307.html
https://www.telesurtv.net/primer-ministro-de-haiti-promete-capturar-a-los-responsables-de-las-recientes-masacres/
https://www.swissinfo.ch/spa/milei-apuesta-por-%22romper%2c-destruir-y-reducir-el-estado%22-tras-ser-premiado-en-roma/88589989
https://efe.com/mundo/2024-12-13/milei-romper-destruir-reducir-estado/


 

 

14 DE DICIEMBRE DE 2024 

BRASIL 

 

Lula lúcido y orientado en Brasil tras retiro de drenaje en cabeza.-  El presidente brasileño, 

Luiz Inácio Lula da Silva, se mantiene lúcido y orientado tras la retirada de un drenaje 

intracraneal sin dificultades, en la Unidad de Cuidados Intensivos de una clínica privada 

en Sao Paulo. [PRENSA LATINA, SPUTNIK, SWISSINFO, XINHUA, DW] 

 

COLOMBIA 

 

Colombia: un muerto y al menos un desaparecido en naufragio de embarcación con 35 

personas a bordo.- Las autoridades colombianas reportaron una persona muerta y al 

menos otra desaparecida tras el naufragio de una embarcación que navegaba por el 

océano Pacífico con 35 personas a bordo, informó la Armada. [AP] 

 

ECUADOR 

 

Aumentan protestas en Ecuador contra cárcel "modelo Bukele".- Las protestas contra la 

construcción de una las dos cárceles de máxima seguridad que busca erigir en Ecuador 

el presidente Daniel Noboa con un modelo comparado al de Nayib Bukele en El Salvador 

crecieron y se intensificaron, tras conocerse que el Gobierno ya ha adjudicado la obra 

proyectada en Archidona, una población de la Amazonía ecuatoriana. [DW] 

 

PERÚ 

 

La presidenta de Perú, Dina Boluarte, admitió que se sometió a una cirugía que no hizo 

pública.- La presidenta de Perú, Dina Boluarte, admitió que se sometió a una cirugía en la 

nariz, de la que no informó previamente, aunque remarcó que no fue con fines estéticos 

y está dispuesta a ofrecer todo su historial médico cuando se le convoque por parte de la 

Fiscalía, que investiga este caso por un supuesto abandono del cargo. [EFE, SWISSINFO] 

 

EUROPA 

FRANCIA 

 

Macron nombró al centrista François Bayrou nuevo primer ministro de Francia.- El 

presidente de Francia, Emmanuel Macron, nombró al veterano político centrista François 

Bayrou, líder del Movimiento Democrático (Modem), como nuevo primer ministro en 

sustitución de Michel Barnier y la ha encargado la formación de un gabinete que, a priori, 

tiene complicado atraer más apoyos que los logrados por su predecesor. [EUROPA PRESS, 

DW, FRANCE 24, AP, EFE, TELESUR, SPUTNIK, SWISSINFO] 

 

François Bayrou: "Me enfrento a una montaña de dificultades".- El nuevo primer ministro de 

Francia, François Bayrou, aseguró, durante su toma de posesión, ser consciente de "la 

montaña de dificultades" que tiene por delante, "un Himalaya" que le otorga "más 

opciones de fracaso que de éxito". [DW] 

 

 

https://www.prensa-latina.cu/2024/12/13/lula-lucido-y-orientado-en-brasil-tras-retiro-de-drenaje-en-cabeza/
https://noticiaslatam.lat/20241213/lucido-y-orientado-lula-sigue-recuperandose-y-ya-camina-por-los-pasillos-del-hospital-1159750827.html
https://www.swissinfo.ch/spa/lula-dice-que-est%c3%a1-%22firme-y-fuerte%22-tras-cirug%c3%ada/88589544
https://spanish.xinhuanet.com/20241213/44dc6a04ee674fd5aebd4eb8d4094633/c.html
https://www.dw.com/es/lula-da-silva-sale-de-cuidados-intensivos-tras-su-cirug%C3%ADa-intracraneal/a-71052824
https://apnews.com/article/naufragio-colombia-pacifico-desaparecido-2de4502f5ae5817904d5edc661f0f8c8
https://www.dw.com/es/aumentan-protestas-en-ecuador-contra-c%C3%A1rcel-modelo-bukele/a-71042856
https://efe.com/mundo/2024-12-13/dina-boluarte-cirugia-peru/
https://www.swissinfo.ch/spa/la-presidenta-de-per%c3%ba-confirma-que-se-someti%c3%b3-a-una-cirug%c3%ada-de-nariz/88585750
https://www.europapress.es/internacional/noticia-macron-nombra-centrista-francois-bayrou-nuevo-primer-ministro-francia-20241213124654.html
https://www.dw.com/es/macron-nombra-a-aliado-centrista-fran%C3%A7ois-bayrou-primer-ministro-de-francia/a-71047217
https://www.france24.com/es/europa/20241213-el-centrista-fran%C3%A7ois-bayrou-nombrado-nuevo-primer-ministro-en-francia
https://apnews.com/article/francia-macron-primer-ministro-centrista-91f7595554fa288f3da17fa636e4c9f6
https://euroefe.euractiv.es/section/politicas/news/macron-elige-bayrou-nuevo-primer-ministro/
https://www.telesurtv.net/presidente-de-francia-nombra-a-francois-bayrou-como-nuevo-primer-ministro/
https://noticiaslatam.lat/20241213/nombran-a-franois-bayrou-como-nuevo-primer-ministro-de-francia--1159743095.html
https://www.swissinfo.ch/spa/macron-nombra-primer-ministro-de-francia-a-su-aliado-centrista-bayrou/88588212
https://www.dw.com/es/fran%C3%A7ois-bayrou-me-enfrento-a-una-monta%C3%B1a-de-dificultades/a-71053598


 

 

14 DE DICIEMBRE DE 2024 

GEORGIA 

 

La presidenta georgiana no abandonará su cargo y pide continuar las protestas.- La 

mandataria georgiana, Salomé Zurabishvili, reiteró, horas antes de nuevas elecciones 

presidenciales en el país, que no abandonará su cargo al considerar ilegítima la votación 

de mañana y llamó a continuar las protestas en el país caucásico. [SWISSINFO] 

 

ITALIA 

 

Meloni y Milei refuerzan su alianza en Roma con el interés en el comercio y la seguridad.- 

La primera ministra italiana, Giorgia Meloni, recibió en Roma al presidente de Argentina, 

Javier Milei, para reforzar las “sólidas” relaciones bilaterales entre ambos países con la 

atención puesta en la cooperación judicial, el comercio y la lucha a la criminalidad 

organizada. [EFE] 

 

RUSIA 

 

Putin firmó un decreto para ampliar la prohibición de venta de crudo ruso a países que 

fijen un tope al precio.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, firmó un decreto para ampliar 

hasta el 30 de junio de 2025 la prohibición de vender petróleo ruso a aquellos países que 

fijen un tope al precio en represalia a esta medida impuesta por parte de Occidente. 

[EUROPA PRESS] 

 

ASIA 

COREA DEL SUR 

 

Presentan una nueva moción de destitución contra el presidente de Corea del Sur por la 

ley marcial.- El principal partido opositor de Corea del Sur, el Partido del Poder Popular, 

presentó una nueva moción de destitución contra el presidente del país, Yoon Suk Yeol, 

en respuesta a la polémica desatada a raíz de la declaración la semana pasada de la ley 

marcial, que fue revocada tan solo unas horas después por el Parlamento. [EUROPA PRESS] 

 

IRÁN 

 

Irán acepta una mayor supervisión por parte del Organismo Internacional de Energía 

Atómica.- Irán aceptó una mayor supervisión por parte del Organismo Internacional de 

Energía Atómica (OIEA) a cambio de su decisión de aumentar el ritmo de producción de 

uranio altamente enriquecido, de acuerdo con un informe confidencial del organismo de 

la ONU consultado el viernes por la AFP. [SWISSINFO] 

 

JAPÓN 

 

Tribunal declaró inconstitucional el veto de Japón a las uniones entre personas del mismo 

sexo.- La negativa de Japón a reconocer el matrimonio entre personas del mismo sexo es 

inconstitucional, dictaminó un alto tribunal el viernes, en la última victoria para la 

comunidad LGBGQ+ que aumenta la presión sobre el reticente Gobierno. [AP] 

https://www.swissinfo.ch/spa/la-presidenta-georgiana-no-abandonar%c3%a1-su-cargo-y-pide-continuar-las-protestas/88590014
https://efe.com/mundo/2024-12-13/meloni-milei-refuerzo-alianza-roma/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-putin-firma-decreto-ampliar-prohibicion-venta-crudo-ruso-paises-fijen-tope-precio-20241213221522.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presentan-nueva-mocion-destitucion-contra-presidente-corea-sur-ley-marcial-20241213103624.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ir%c3%a1n-acepta-una-mayor-supervisi%c3%b3n-por-parte-del-organismo-internacional-de-energ%c3%ada-at%c3%b3mica/88589316
https://apnews.com/article/japan-lgbtq-matrimonio-homosexual-fallo-constitucion-c25c7cbff854694cfec95056f83693f9


 

 

14 DE DICIEMBRE DE 2024 

 

SIRIA 

 

Muchedumbre celebra en Damasco la caída de Al Asad.- Los sirios celebraron en las calles 

la "victoria de la revolución" tras la caída del presidente Bashar al Asad, derrocado por 

una fulgurante ofensiva lanzada por una alianza de grupos rebeldes liderada por 

islamistas. Decenas de miles de personas celebraron y marcharon bajo los colores verde, 

blanco y negro con tres estrellas rojas de la "vieja-nueva" bandera siria -aún no oficial- para 

marcar el hundimiento del régimen de Al Asad y el nacimiento de una nueva Siria. [DW] 

 

Miles de sirios celebran en Damasco el primer viernes de oraciones desde caída de 

Assad.- Miles de sirios se reunieron en la principal mezquita de Damasco para las primeras 

oraciones musulmanas desde la destitución del presidente Bashar Assad, mientras 

multitudes celebraban en la plaza más grande de la capital. [AP] 

 

Tropas rusas se retiran de Homs y Damasco protegidas por los rebeldes que derrocaron a 

Al Asad en Siria.- Centenares de vehículos y personal militar rusos empezaron a retirarse 

del sur de la provincia siria de Homs y de Damasco bajo protección de la coalición 

insurgente que derrocó al presidente sirio Bachar al Asad, que era próximo aliado de 

Moscú, informó el Observatorio sirio de Derechos Humanos. [EFE, SWISSINFO, EUROPA 

PRESS] 

 

Blinken pide trabajar para lograr "un futuro mejor" en Siria e impedir el resurgimiento de 

Estado Islámico.-  El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, incidió en la 

importancia de aprovechar la "oportunidad" en Siria para lograr "un futuro mejor" para la 

población tras la caída del régimen de Bashar al Assad, al tiempo que ha subrayado la 

necesidad de evitar el resurgimiento de Estado Islámico en Siria. [EUROPA PRESS] 

 

Austria ofreció 1.000 euros a sirios que regresen a su país.- El Gobierno austríaco ofreció un 

pago de 1.000 euros a los sirios que quieran regresar a su país, y volvió a anunciar que 

suspende las tramitaciones de asilo de ciudadanos de Siria. [DW, EFE] 

 

Nuevos bombardeos israelíes contra las afueras de Damasco y el sur de Siria.- Israel lanzó 

dos nuevas oleadas de bombardeos contra objetivos militares pertenecientes al 

derrocado régimen de Bachar al Asad en diferentes puntos de Siria, que incluso 

alcanzaron las afueras de Damasco, informaron diversas fuentes. [EFE] 

 

ÁFRICA 

ZIMBABUE 

 

Parlamento de Zimbabue aprobo un proyecto de ley para abolir la pena de muerte.- El 

Senado de Zimbabue dio su aprobación a un proyecto de ley para abolir la pena de 

muerte, con lo que el texto pasa a la mesa del presidente, Emmerson Mnangagwa, de 

quien depende ahora la ratificación de la propuesta, respaldada previamente por el 

Gobierno del país africano. [EUROPA PRESS] 

 

https://www.dw.com/es/muchedumbre-celebra-en-damasco-la-ca%C3%ADda-de-bashar-al-asad/a-71053841
https://apnews.com/article/siria-damasco-guerra-assad-festejos-4a07496ad7d360f196cf318cc5d51973
https://efe.com/mundo/2024-12-13/tropas-rusas-retirada-homs-damasco/
https://www.swissinfo.ch/spa/tropas-rusas-se-retiran-de-homs-y-damasco-protegidas-por-la-coalici%c3%b3n-que-derroc%c3%b3-al-asad/88588951
https://www.europapress.es/internacional/noticia-fuerzas-kurdas-siria-anuncian-acuerdo-hts-enviara-delegacion-damasco-20241213074442.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-fuerzas-kurdas-siria-anuncian-acuerdo-hts-enviara-delegacion-damasco-20241213074442.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-blinken-pide-trabajar-lograr-futuro-mejor-siria-impedir-resurgimiento-estado-islamico-20241213133239.html
https://www.dw.com/es/austria-ofrece-1000-euros-a-los-ciudadanos-sirios-que-regresen-a-su-pa%C3%ADs/a-71050705
https://efe.com/mundo/2024-12-13/austria-prima-retorno-mil-euros-sirios/
https://efe.com/mundo/2024-12-13/bombardeos-israelies-damasco-sur-siria/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-parlamento-zimbabue-aprueba-proyecto-ley-abolir-pena-muerte-20241213140735.html
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